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С 1 декабря повышается стоимость  ►
проезда в трамваях и троллейбусах.  
За одну поездку придется  

заплатить 17 рублей,  

по безналичному расчету - 16 рублей.

  ► 4 автомобиля скорой помощи класса «В»  
передадут районам до конца года. 

  ► 2,82 миллиарда рублей направят  
на строительство и приобретение жилья 
для медработников атомной отрасли  
в Димитровграде до 2019 года.
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новости одной строкойà

О чем 
говорит 
мода?

Победителем Всероссийского  
фестиваля моды и стиля 
«Симбирский стиль» стала  
футуристическая коллекция 
ульяновского дизайнера  
Ксаны Левченко.

ТВ-программа  
на Всю неделю!

    стр. 25

Умейте загадывать 
желание!

Как известно, кинематограф - 
это не просто искусство и творче-
ство, но и бизнес и производство. 
Потому, когда я услышала о том, 
что в Ульяновске собираются стро-
ить киностудию, восприняла это с 
изрядной долей скептицизма.

собеседникà

    стр. 13 - 20

центр

 http://ulpravda.ru/narodka
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цитата неделиà

исполнилось   
Ульяновскому клубу 

авторской песни.

цифра неделиà

40
лет 

фотофактà

Ленинский мемориал посетила группа студентов из 
Индии, проходящих обучение в УлГУ. Молодые люди 
внимательно прослушали лекцию об образовании, ста-
новлении и развитии советского государства и сделали 
на память открытки с изображением здания Мемцентра.

Андрей ТВОРОГОВ 

Всю эту неделю в Ульяновске 
проходит пятый региональный 
чемпионат профессиональ-
ного мастерства «WorldSkills 
Russia». Школьники и молодые 
специалисты соревнуются в 
сварке, поварском, столярном 
деле, робототехнике и про-
мышленном дизайне. Всего - 
22 направления.

Андрей Тафаттулов участвует 
в WorldSkills по направлению 
«сварка» уже второй раз. Своим 
ремеслом парень занимается 
только два года, однако навыки 
у него уже вполне профессио-
нальные.

- Конкурс интересный, здесь 
можно почерпнуть много профес-
сионально нового, однако задачи 
действительно сложные, - рас-
сказал парень. - Нужно готовить-
ся. В прошлом году я мало уделил 
времени подготовке, поэтому за-
нял только четвертое место.

Соревнования по сварке про-
водятся в четыре этапа, общая 
продолжительность - 18 часов! 
Пока старшие специалисты зани-
маются сваркой и другими при-

кладными дисциплинами, юнио-
ры показывают свои достижения 
в робототехнике и дизайне.

Данила и Ярослав начали за-
ниматься робототехникой во 
Дворце творчества детей и мо-
лодежи. Своего робота они гото-
вили два дня: Ярослав собирал 
тело, а Данила программировал 
поведение.

- Наш робот должен перенести 
куб из пункта «А» в пункт «Б» без 
внешнего управления, само-
стоятельно, - рассказал Данила. 
- У нас было много неудачных 
экземпляров, но этот с задачей 
справляется.

От кулинарии  
до робототехники

нужноеà

Неблагоприятные дни 
Будьте особенно внимательны к себе и своему здоровью  
в следующие дни декабря 2016 года:
7 декабря (среда) - 13.10 - 12.02;
14 декабря (среда) - 16.59 - 08.35;
21 декабря (среда) -  00.05 - 12.47;
29 декабря (четверг) - 08.28 - 16.41.

Игорь УЛИТИН

Обычно в преддверии Нового 
года дети пишут письма в Великий 
Устюг Деду Морозу. Но 10-летняя 
Даша Филина из Карсуна решила 
обратиться с просьбой исполнить 
свое желание к реальному челове-
ку - президенту России.

- Я решила, что президент на-
дежнее, чем Дед Мороз, - хитро 
улыбается Даша.

Я к вам пишу
В хаски Даша влюбилась еще в 

пять лет. В Интернете она смот-
рела фильмы и видеоролики с 
этими собаками. Особенно ей 
нравились те, в которых хаски про-
являли свою преданность людям и 
спасали их. В начале ноября Даша 
набралась смелости и написала 
письмо президенту.

- Мы сначала пытались ее от-
говорить, - рассказывает мама 
Даши Татьяна Валерьевна. - Но 
все-таки согласились и даже по-
могли написать.

К просьбе о щенке Даша при-

ложила рисунок - «портрет» своего 
будущего друга, чтобы президент 
уж точно не отказал девочке в ее 
просьбе. И письмо сработало!

На прошлой неделе Даша и 
ее мама приехали в правитель-
ство Ульяновской области, где их 
уже ждал подарок от Владими-
ра Путина. Щенка по поручению 
президента специально купили у 
ульяновских заводчиков.

Будь другом
Когда лежанку с маленьким 

хаски внесли в общественную 
приемную президента и поставили 
перед Дашей, девочка, кажется, 
не поверила своему счастью. 
Она смотрела то на собаку, то на 
губернатора и все больше улыба-
лась. А щенок наблюдал за проис-
ходящим, открыв один глаз, будто 
ждал, что же будет дальше.

- Ну что ты на него смотришь, 
бери. Он теперь твой, - говорит 
Сергей Морозов девочке, и та не-
много неуверенно достает щенка 
из лежанки.

Губернатор, у которого, как ока-

Президентский      

Председатель правления  
УК «РОСНАНО»  
Анатолий ЧУбАйС: 

- Строительство ветростанций по 
всей России начнется с ветропарка в 

Ульяновской области. Ульяновск сделал 
заявку на лидерство, в регионе была 

проведена громадная работа по 
ветроизмерениям, подготовке 

кадров и разработке 
профессиональных 

компетенций.
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погода на всю неделюà
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Школьница из Карсуна  
получила в подарок от президента 
щенка породы хаски.

Андрей ТВОРОГОВ

Поток людей, желающих  
прикоснуться к частице  
мощей святой блаженной  
Матроны Московской,  
в Спасо-Вознесенском соборе  
в Ульяновске не иссякает  
вот уже неделю.

Их оказалось так много, что 
время пребывания мощей в на-
шем городе продлили до 5 дека-
бря. Ковчег со святыней, заявили 
в пресс-службе епархии, в связи 
с повышенным интересом улья-
новцев к событию было решено 
оставить до следующего воскрес-
ного дня и службы. В понедельник 

мощи заступницы отправятся 
дальше - благословлять города и 
веси страны.

- Ежедневно к святыне припа-
дают тысячи верующих, - отметил 
протоиерей Дмитрий Савельев. 
- Ежедневно перед святыми мо-
щами духовенством Симбирской 
епархии совершаются молебны с 
чтением акафиста святой блажен-
ной Матроне Московской. Святая 
блаженная Матрона, можно ска-
зать, пришла в гости к святому 
блаженному Андрею, чьи мощи 
находятся в нашем храме. На-
деемся, что это пробудит добрые 
чувства в наших сердцах.

Святыня прибыла в наш город 
в минувший четверг. Во встрече 

участвовали духовенство и сотни 
верующих Симбирской епархии. 
После Божественной литургии 
в Спасо-Вознесенском соборе 
клириками храма был совершен 
молебен блаженной Матроне 
перед ее мощами. Пение воз-
главил ключарь собора Воз-
несения Спасителя протоиерей 
Дмитрий.

Матрона Московская родилась 
в крестьянской семье в конце 
XIX века и прожила до середины 
XX в. С рождения была слепой, 
однако обладала способностями 
исцелять людей и предсказывать 
будущее. По одной из версий, к 
Матроне за советом обращался 
даже Иосиф Сталин. Мощи святой 

Заступница рядом
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важно!à

Православные педагоги 
Ульяновские педагоги стали лау-

реатами окружного конкурса «Пра-
вославный учитель-2016»: педагог 
гимназии № 1 имени В.И. Ленина 
Людмила Сковикова, Ольга Мало-
ва из павловской основной школы  
№ 2, Ольга Ловчева из Матве-
евской средней школы Старо-
майнского района, учителя школы  
№ 41 Ульяновска Марина Ульянова 
и Ольга Носырева. Конкурс прошел 
во второй раз. Подведение итогов 
состоялось 25 ноября в Мордовском 
государственном национальном 
драматическом театре. 

Не забудьте про налоги
Завтра, 1 декабря, истекает срок 

уплаты всех имущественных налогов. 
Это налог на имущество, налог на 
землю и транспортный налог. Если 
гражданин 1 декабря не заплатил 
налоги, то уже со следующего дня 
начнут начислять пени.

Мамины детки
12 мальчиков и 14 девочек по-

явились на свет в День матери,  
27 ноября, в роддомах областной 
больницы, ЦК МСЧ, городской боль-
ницы № 1, а также Барышского райо-
на и Димитровграда.

короткоà

http://ulpravda.ru/narodka
обсудить тему на сайте
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Эльвира ЗЯМАЛОВА

В Ульяновске подвели итоги 
реализации в 2016 году 
комплексной программы  
развития велодвижения  
и обсудили планы  
на будущий год.

Как рассказала советник гу-
бернатора Ульяновской области 
на общественных началах по во-
просам развития велодвижения 
Татьяна Державина, велосипе-
дистов в городе становится все 
больше, но условия для них не 
улучшаются.

- К сожалению, администра-
цией Ульяновска недостаточ-
но серьезно воспринят вопрос 
развития велоинфраструктуры 

и велотранспортной сети. Пока 
город не понимает тех плюсов, 
которые несет в себе развитие 
данного направления. А ведь 
это основной показатель по 
укреплению здоровья жителей, 
уменьшению количества пробок 
и автомобилей, а значит, и сни-
жению загрязнения на улицах, 
- рассказала Державина.

А вот Димитровград в этом 
плане преуспел. По словам гла-
вы города Вячеслава Гнутова, 
в этом году на территории цен-
трального парка у стадиона 
«Строитель» была запущена в 
эксплуатацию кольцевая вело-
дорожка протяженностью 1,2 
километра. В парке «Западный» 
постепенно появляются новые 
элементы. Также для велосипе-
дистов была выделена полоса на 

проезжей части дороги на улице 
Гагарина.

- Мы создадим конкурс гран-
тов на развитие велодвижения. 
Возможно, что деньги выделим 
не только под инфраструктуру, 
но и под конкретные мероприя-
тия. Кроме того, в структуре 
администрации города должно 
появиться лицо, которое лично 
будет контролировать вопрос 
развития данного направления, - 
подытожил глава региона Сергей 
Морозов.

Напомним, в этом году на 
совершенствование велотран-
спортной инфраструктуры вы-
делено 27,9 миллиона рублей. 
Средства направлены на софи-
нансирование строительства, 
ремонта и содержания велоси-
педных дорожек и парковок.

Подписаться на «Народную газету» можно  
за 67 рублей на 1 месяц  и за 402 рубля  
на 6 месяцев. Эта цена едина для всех четырех 
изданий:

- «НГ»-центр (Ульяновск, Новоульяновск, Улья-
новский, Чердаклинский, Цильнинский, Старо-
майнский, Майнский, Сенгилеевский, Тереньгуль-
ский районы). Индекс - 54495.

- «НГ»-запад (Барышский, Кузоватовский, 
Карсунский, Вешкаймский, Сурский, Инзен-

ский, Базарносызганский районы). Индекс 
- 54524.

- «НГ»-юг (Новоспасский, Николаевский, Ради-
щевский, Павловский, Старокулаткинский районы). 
Индекс - 54513.

- «НГ»-восток (Димитровград, Мелекесский, 
Новомалыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш 
призов среди наших верных подписчиков. На кону 
- ценные призы. Удачи!

Димитровград -  
пример для Ульяновска

Подпишись со скидкой!

«Народная газета»: ближе к людям!

С 1 по 11 декабря проходит  
Всероссийская декада подписки.  
В эти дни вы можете подписаться  
на «Народную газету»  
по льготной цене. 

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2017 года

ФИО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2017 г. _____________________________________________________________
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залось, тоже есть хаски, дает 
наставления, как нужно держать 
щенка, чтобы было удобно. И, как 
заправский собаковод, расспра-
шивает Дашу:

- Ты понимаешь, что собака - это 
не игрушка, это большая ответ-
ственность? Они тоже болеют, за 
ними нужен уход. А с хаски к тому 
же еще и гулять нужно по пять ки-
лометров в день.

Девочка отвечает, что она ко все-
му этому готова. А щенку она 

будет не просто хозяйкой, а 
настоящим другом. Даша 

даже кличку ему уже при-
думала - Агат. Хотя по 

документам имя у пса 
куда более витиева-

тое - Андколл Шел-
тон. Как и поло-
жено породистой 
собаке с богатой 
родословной.

С содержани-
ем пса у Филиных 
п р о б л е м  б ы т ь 
не должно. Во-
первых, они живут 
в частном доме. 
Когда Агат под-
растет, он сможет 
резвиться во дво-

ре. Сажать на цепь его никто не со-
бирается. А во-вторых, у Дашиной 
мамы есть опыт.

- Мой папа был охотник. Я с ним 
даже на охоту ходила. Естественно, 
и собаки у нас были. И как за ними 
ухаживать, я тоже знаю, - расска-
зывает Татьяна Валерьевна.

Для комфортного проживания 
щенка Филиным подарили ту 
самую теплую лежанку, в которой 
Агата отдали Даше, и корзину 
для перевозок. Областной де-
партамент ветеринарии вручил 
хозяйке президентского щенка 
запас корма и сертификат на 
бесплатное ветобслуживание. 
Будь здоров, Агат-Андколл Шел-
тон - теперь самый известный 
щенок хаски.

КСТАТИ
Кроме просьбы Даши Филиной о 
щенке хаски, на личном приеме у 
губернатора рассматривали и дру-
гие обращения к президенту. Так, 
по поручению губернатора жителю 
станции Охотничья до 1 декабря 
должны предоставить лекарство 
для диализа. А жительница Ише-
евки получила ключи от квартиры, 
которая положена ей как сироте. 

Агат

хранятся в московском Даниловом 
монастыре. Поток людей, желаю-
щих прикоснуться к святыне, не 
иссякает там ни на день. Ее просят 
об исцелении, об открытии право-
славной истины сердцу и глазам, у 
нее просят совета. Ковчег с моща-
ми уже побывал в сотнях городов 
России.

Прощание со святой блаженной 
состоится в воскресенье в 18.00.

СпрАвКА «НГ»
Принесение святыни в Симбирск 
состоялось в рамках Междуна-
родной молодежной духовно-
просветительской программы «Ду-
ховная связь», которая реализуется 
Синодальным отделом по делам 
молодежи Русской православной 
церкви по благословению Святей-
шего Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла.
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Пусть говорят

По итогам девяти месяцев средняя зарплата в Ульяновской области составляет 23 694 рубля.   ►
Регион находится в числе лидеров ПФО по темпам роста реальных доходов населения.
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Парк на семи ветрах
Несмотря на продолжающие дей-

ствовать санкции против отечествен-
ной экономики, промышленное со-
трудничество Ульяновской области 
с европейскими странами расширя-
ется.

На прошлой неделе были достигнуты 
новые инвестиционные договорен-
ности с западными партнерами. Одна 
из них касается создания ветропарка 
мощностью 35 меговатт, который пла-
нируется построить с финской компа-
нией «Фортум» в районе Красного Яра. 
Реализовывать проект собираются 
начать в следующем году.

- В России сделана ставка на раз-
витие альтернативной энергетики, о 
чем говорил руководитель «Роснано» 
Анатолий Чубайс. Первой площадкой 
создания отрасли станет Ульяновская 
область. Ветропарк даст возможность 
развивать сопутствующие отрасли 
производства комплектующих для ве-
трогенераторов, - рассказал и.о. пред-
седателя правительства Александр 
Смекалин.

В промзоне «Заволжье» немецкая 
компания Special Tool Technology от-
кроет производство высокоточного 
оборудования из тугоплавких метал-
лов. В создание предприятия, на ко-
тором будут трудиться до полутысячи 
человек, инвестор собирается вложить 
10 миллионов евро. Завод разместится 
на действующих площадях наноцентра, 
а его продукция будет поставляться 
для авиационной и автомобильной 
промышленности. Планируется, что 
на предприятии также будут создавать 
комплектующие для ветрогенерато-
ров. 

Ульяновск станет центром размеще-
ния производства французской фирмы 
«Легран» на территории России. В 
строительство завода низковольтного 
оборудования в «Заволжье» инвестор 
вложит более миллиарада рублей.

Ярмарки  
сбивают цену

Рост цен на продовольственные 
товары в области отстает от уровня 
инфляции. Об этом на аппаратном со-
вещании доложила и.о. министра сель-
ского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Маргарита Еварестова. 
Ведомство проводит мониторинг цен 
в еженедельном режиме.

Продуктовые товары в октябре подо-
рожали на 4,3% по отношению к уров-
ню прошлого года, тогда как уровень 
инфляции немного превышает отметки 
в 105 процентов. Незначительно на-
брали в цене овощи: свекла, огурцы и 
помидоры. По словам и.о. министра, 
это сезонное повышение, связанное с 
окончанием выращивания этих культур 
в открытом грунте.

Но на некоторые группы провизии 
цена, наоборот, упала, в том числе 
на белокочанную капусту, морковь, 
картофель и яблоки. Значительно по-
дешевели сахар (-7,3% к прошлому 
году), крупы, мука, подсолнечное 
масло и соль.

- На снижение цен сильно влияют 
проводящиеся в области губернатор-
ские ярмарки. Реализовано товаров  
более чем на 228 миллионов рублей, 
- отметила Маргарита Еварестова.

Правда, есть и товары подорожав-
шие. Это в первую очередь касается 
куриных яиц, и рост характерен не 
для одной Ульяновской области. На 
фоне других регионов мы смотримся 
неплохо: 7-е место в ПФО (в лидерах 
округа Чувашия) и 69-е место по 
России. 

В ноябре поползли вверх цены на 
свеклу и морковь, продолжили до-
рожать огурцы и помидоры. А вот 
свинина, товары молочной группы, 
сахар и яблоки, наоборот, продолжили 
незначительно дешеветь.

Успеть в декабре
Взрывы бытового газа в домах, увы, 

в последнее время превратились в 
обыденное событие. Эта ситуация не 
может не вызывать негативной ре-
акции, ведь за каждой аварией стоит 
сохранность имущества людей и самое 
главное - человеческих жизней.

По распоряжению президента Вла-
димира Путина в стране проводится 
большая проверка внутридомового и 
внутриквартирного газового оборудо-
вания. Поставлена задача проверить 
каждый дом. Не осталась в стороне от 
тотальной инспекции и Ульяновская 
область.

По словам и.о. министра промыш-
ленности, строительства, ЖКК и транс-
порта Дмитрия Вавилина, предстоит 
обследовать больше 70 тысяч до-
мовладений. Более чем у 60 тысяч 
абонентов отсутствуют договоры на 
обслуживание и содержание внутридо-
мового газового оборудования.

- К настоящему времени проверено 
более четырех тысяч домовладений. 
По итогам проверки выявлено полторы 
тысячи нарушений, большинство из 
которых приходится на Инзенский и 
Николаевский районы и город Димит-
ровград. Есть и положительная дина-
мика. После разъяснительной работы 
120 абонентов заключили договоры на 
обслуживание газового оборудования, 
- отчитался Дмитрий Вавилин.

Времени осталось всего ничего -  
Гостехнадзору и Росжилнадзору нужно 
завершить проверку до 5 декабря, а ра-
боты осталось еще непочатый край. Для 
ускорения применяются совместные вы-
ездные проверки в муниципалитеты.

Близки к завершению инспекции 
Инзенский, Новоспасский и Сурский 
районы. В числе аутсайдеров - Димит-
ровград, Ульяновск, Новоульяновск и 
Цильнинский район. В этих муници-
палитетах проверено менее 10% от 
всего ВДГО.

Подготовил Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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23 ноября  ►
Сергей Морозов работал в столице. Подписаны инвестици-
онные соглашения с немецкой компанией, которая создаст в 
регионе производство металлических изделий высокой точ-
ности, с французской - об инвестировании в строительство 
завода по производству низковольтного коммутационного 
оборудования. Прошла встреча с руководством ПАО «Газпром» 
по вопросу перспективного плана газификации Ульяновской 
области до 2020 года.

24 ноября  ►
На V Международном форуме по энергоэффективности 
губернатор встретился с гендиректором госкорпорации 
«Росатом» Алексеем Лихачевым, председателем правления  
УК «РОСНАНО» Анатолием Чубайсом, главой Федерального 
медико-биологического агентства России Владимиром Уйба. 
Обсуждались, в частности, вопросы социально-экономического 
развития Димитровграда и проекты ядерно-инновационного 
кластера региона, строительства ветропарка.

25 ноября   ►
Глава области провел личный прием граждан, посетил УКБП, 
где ознакомился с ходом модернизации производственных 
мощностей, в преддверии Дня матери наградил женщин почет-
ными знаками «Материнская слава» первой и третьей степени и 
благодарственными письмами, на праздновании Дня работни-
ка сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности 
наградил лучших представителей отрасли.

26 ноября  ►
Во время очередной сессии Центра стратегических разработок в 
Москве Сергей Морозов представил председателю совета ЦСР 
Алексею Кудрину предложения по увеличению эффективности 
регионального управления.

28 ноября  ►
Губернатор провел аппаратное совещание в правительстве, со-
вещания по исполнению законодательства РФ об отходах про-
изводства и потребления и выборах региональных операторов в 
регионе, по вопросам развития велотранспортной инфраструк-
туры, по обсуждению реализации приоритетного направления 
«Реформа контрольной и надзорной деятельности».

29 ноября  ►
Глава региона принял участие в конференции «100 шагов к 
благоприятному инвестиционному климату». В ходе делового 
завтрака «Бизнес и власть. Ключи к взаимопониманию» Сергей 
Морозов поделился опытом области. 

сергей Шканов
@shsa707

Работа по обеспечению бюд-
жетников денежными выплатами 
на приобретение жилья в ипотеку 
продолжается. Подробности по 
телефону (8422) 27-09-61.

Юлия Володина
@uokm2

В краеведческом музее работает вы-
ставка «Век над Волгой», посвященная 
100-летию открытия ж/д моста через 
Волгу в Симбирске-Ульяновске.

Александра лосева
@ realsector73

Прошли 23 губернаторские яр-
марки нового сезона, реализова-
но товаров более чем на 220 млн 
рублей. 3 декабря - «Фестиваль 
круп» в Ульяновске.

Максим Терляев
@aliseman

Объявляем 27 ноября «Днем снега»:) 
Три года подряд в этот день в Ульянов-
ске снегопад.

рашид Абдуллов
@abdullovrashid

Закончили ремонт в при-
емном отделении многопро-
фильного стационара № 1 на 
ул. Л. Толстого.

ольга Коваленкова
@kovalenkova_o

В парке имени Генерала Маргело-
ва в городе У появится скульптурная 
композиция «Вежливые люди».

Алексей Шишов
Дед Мороз прочел мое пись-

мо. На Доватора на пешеходном 
переходе ставят светофор!

Дмитрий русин
@dimitrus73

Года 2-3 спрашивал студентов: «Жив ли 
Фидель?». И начинались споры. Одни гово-
рили, что жив, другие утверждали, что умер и 
об этом в Сети написано. Теперь спорить не 
о чем. С уходом этого человека ушла целая 
эпоха. Великая эпоха. Он был последним из 
этой эпохи.



Подробности

В Димитровграде будет создана дирекция по подготовке инфраструктуры города к сдаче высокотехнологичного  ►
центра медицинской радиологии. Окончание строительства всех 26 корпусов центра - первый квартал 2019 года.
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Доживем до понедельника?
Марк КРОЛЬСКИЙ

В ЦИК обсуждают возможность 
перенести выборы на будни. 
Какие еще изменения 
ждут избирательное 
законодательство?

Избирательный цикл на этот год для 
Ульяновской области не закончился. 25 де-
кабря пройдут довыборы в Законодательное 
собрание пятого созыва по Ленинскому 
одномандатному округу № 14. За место, 
ранее занимавшееся ушедшим в Госдуму 
Алексеем Куринным, поборются Александр 
Букин («Единая Россия»), Марина Перова 
(«Справедливая Россия»), Наталья Прохорова 
(«Гражданская платформа»), Елена Филиппо-
ва (КПРФ), Екатерина Хохрякова («Коммуни-
сты России») и Алексей Ярков (ЛДПР). 

Переломили негатив
В сентябре, напомним, в 9 регионах, в 

том числе и в Ульяновской области, вы-
бирались главы, а в 39 - парламенты. Жи-
тели всей страны голосовали за депутатов 
Госдумы.

- При серии критики, безусловно, вы-
боры в 2016 году состоялись и прошли они 
в легитимной, конкурентной и беспреце-
дентно открытой форме, - констатировал в 
начале научно-практической конференции 
по итогам избирательного цикла секретарь 
Общественной палаты Александр Бречалов. 
- Этот успех связан с возвращением сме-
шанной системы. Выборы в одномандатных 
округах усилили конкуренцию среди канди-
датов. Вторую часть успеха принесло новое 
руководство Центризбиркома.

В марте этого года истек срок полно-
мочий прежнего состава ЦИК. Был выбран 
новый во главе с Эллой Памфиловой. 

- Новому составу ЦИК удалось пере-
ломить негативные тенденции, существо-
вавшие прежде, но мы только в начале 
большого и долгого пути, - сказала Элла 
Памфилова на конференции.

Негативные тенденции, о которых упо-
мянула глава Центризбиркома, - это на-
рушения и фальсификации. В этом году 
выборы прошли значительно спокойнее. 
Но, тем не менее, проблемы остались и до-
бавились новые.

КоиБам здесь не место
Элла Памфилова подсчитала, что для из-

бирательной системы в общей сложности 
характерно 12 проблем. Часть - для всех 

регионов, другая часть встречается не по 
всей стране.

Основная заключается в том, что не учиты-
вается участившаяся миграция населения. 
Человек может быть зарегистрирован по 
одному адресу, а живет совсем по другому. 
Не каждый станет добираться до своего 
участка, особенно, если он находится в 
другом городе или даже регионе. Отсюда 
вытекает и другой вопрос: что делать с откре-
пительными удостоверениями, досрочным 
голосованием и голосованием вне помеще-
ний участков? Хотя это и удобно, но простор 
для махинаций и фальсификаций создает.

Подсчитывать голоса - работа трудная 
и ответственная, поэтому ЦИК настаивает 
на увеличении количества избирательных 
участков и работающих на них людей со-
ответственно. Все они должны проходить 
профподготовку, тестирования и обучение 
на постоянной основе. Сами же террито-
риальные и участковые комиссии просят 
об упрощении формы протоколов - это по-
зволит сэкономить время и силы.

Не приходятся по душе всем и техниче-
ские новинки на участках. По словам Эллы 
Памфиловой, старшее поколение частенько 

ворчало на электронные ящики для голосо-
вания - КОИБы - и просило вернуть все, как 
было в прежние времена. Так что во всем 
нужно искать золотую середину.

голос за отгул
- Нам нужно повысить интерес граждан к 

выборам. И в первую очередь это касается 
молодежи, - сформулировал главную за-
дачу Александр Бречалов.

Предложений по решению этого вопро-
са множество. Депутат Госдумы предыду-
щего созыва от партии «Справедливая 
Россия» Олег Нилов предложил проводить 
выборы в одномандатных округах в два 
тура, как президентские. Это поможет 
усилить конкуренцию и привлечет изби-
рателей.

А вот член комитета Госдумы по конститу-
ционному законодательству и государствен-
ному строительству Алексей Диденко (ЛДПР) 
считает, что единый день голосования нужно 
перенести с воскресенья на будний день. По-
недельник, например. На выходные обычно у 
всех свои планы, а в рабочее время за отгул 
желающих проявить свое конституционное 
право будет гораздо больше. 

Во всяком случае, в ближайшее время со-
вершенствование избирательной системы 
будет происходить по обозначенным на-
правлениям. Как оно свершится, поживем 
- увидим.

Член комитета Совета 
Федерации по между-
народным делам  
Олег Морозов  
(«Единая Россия»):

- В настоящее время 
избирательная система 
не нуждается во внесении 
радикальных новаций. За 
23 года совершенствований 
она полностью успела 
уже сложиться. Речь 
должна идти только 
о тонкой настройке 
законодательства, которая 
поможет снять у людей 
недоверие к выборам и 
органам власти. 

Привет от Королевы
 Королева Великобритании Елизавета II 

написала письмо школьникам из Киров-
ской области. Ее величество ответила на 
поздравление с 90-летием, которое ребята 
отправили в Лондон еще в апреле. Идея 
пришла им на уроке английского языка, 
они сами составили текст и нарисовали от-
крытку. Царствующая особа поблагодарила 
российских школьников за добрые слова 
и не преминула вежливо объяснить, что не 
смогла ответить раньше из-за огромного 
количества поздравлений.

время Пошло
 В Казани запустили часы обратного отсче-

та до чемпионата мира по футболу FIFA2018 
в России. Их установили на Кремлевской 
набережной. Помимо цифрового таймера 
с календарем и судейской таблички Hublot, 
в корпус часов встроен Wi-fi-роутер и фото-
камера. Любой желающий сможет сделать 
фотографию с символикой чемпионата.

- Татарстан гордится быть частью такого 
исторического события. С сегодняшнего дня 
у нас есть и символ ожидания - часы обратно-
го отсчета BUD Alcohol Free, которые, уверен, 
станут новой достопримечательностью Каза-
ни! - отметил мэр города Ильсур Метшин.

Ранее, в 2015 году, часы обратного отсчета 
были запущены в Москве, в этом году они 
появились в Санкт-Петербурге, Ростове- 
на-Дону и Сочи. В ближайшие два года 
этот символ ожидания футбольного празд-
ника будет установлен во всех городах-
организаторах чемпионата и их аэропортах.

КонКурс этноКрасоты
 Конкурс красоты среди народов, живущих 

в Прикамье, прошел впервые в Перми. За 
звание самой красивой девушки боролись 
11 участниц. Среди них представительницы 
татарского, русского, грузинского, коми, 
армянского, дагестанского, еврейского наро-
дов. Девушки дефилировали в национальных 
костюмах и вечерних платьях, а еще демон-
стрировали кулинарные таланты и творческие 
способности. Победа в конкурсе досталась 
армянской красавице.

снова 28 
 Под таким названием в Нижнем Новгоро-

де парикмахерская POPS и фотошкола 2.8 
организовали совместный проект. Стилисты и 
фотографы отправились в дом престарелых с 
практичной целью. Начинающие мастера по-
тренировались на моделях, а пожилые люди с 
удовольствием провели время и пообщались 
с гостями. Жителям дома престарелых также 
организовали фотосессию, теперь их снимки 
можно увидеть в Интернете.

- «Снова 28» - это про состояние души и 
про форму стрижки у ветеранов. Этим проек-
том мы начнем серию про людей из Нижнего 
Новгорода, которые очень редко появляются 
в сетях. Хотим напомнить всем, что суще-
ствуют не только парикмахеры, фотографы, 
стартаперы, бизнесмены-сетевики, модели 
и фитнес-маньяки, но и старики, инженеры, 
врачи, пожарные. И они настолько честные, 
что даже неловко, - написали в соцсети 
«ВКонтакте» организаторы проекта.

Кресло со сПецэффеКтами
 Видео и звуковыми эффектами современных 

киноманов уже не удивишь. Поэтому в Сама-
ре решили добавить реальности картинке с 
экрана с помощью движущихся кресел. Скоро 
кинозал с такими сиденьями появится в одном 
из торговых центров. Динамические кресла 
способны наклоняться в разные стороны, 
вибрировать, падать, взрываться и повторять 
другие киношные действия. К счастью, зрите-
лей не лишили возможности управлять своими 
местами - спецэффекты можно отключить.

«Неделя...» открыла проблемы 
Андрей ТВОРОГОВ

В Ульяновской области завершилась 
муниципальная неделя. В течение семи 
дней представители органов государ-
ственной власти встречались с обще-
ственностью районов и муниципальным 
депутатским составом. Центральная тема 
обсуждения - параметры бюджета, а 
также исполнение партийных проектов. 

- Главный итог недели: представители орга-
нов власти услышали друг друга и пообщались 

с жителями районов, узнали ситуацию не из 
отчетов, а на местах, - отметил губернатор 
Сергей Морозов. - Помимо этого, мы смогли 
донести до муниципальной общественности 
основные параметры бюджета, разъяснить 
его и разобраться в том, почему одни партий-
ные проекты работают, а другие - нет.

Основными проблемами муниципальных 
образований оказались перебои с водой, 
обеспеченность лекарственными препара-
тами и состояние дошкольных образова-
тельных учреждений. 

- Конечно, хотелось бы, чтобы и сами жи-
тели районов активнее участвовали в работе 

таких проектов, как муниципальная неделя, 
тем не менее, проект уже можно считать 
успешным, - заявил вице-губернатор Улья-
новской области Александр Якунин. - Нам 
удалось ускорить обработку обращений 
граждан, начать вплотную выполнять наказы 
избирателей. Да и в целом в течение недели 
удалось решить множество вопросов.

Муниципальная неделя будет проходить 
последние семь дней каждого месяца. В 
ходе выездных мероприятий представители 
органов власти будут встречаться с тру-
довыми коллективами и местными обще-
ственными палатами.

Элла Памфилова: «Мы должны стре-  
миться к тому, чтобы избирательная 
система вызывала доверие».
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Более 65 миллионов рублей выделено на прошлой неделе из бюджета Ульяновской области   ►
на социальную поддержку населения. Выплаты получили порядка 44 тысяч человек.

брюзга неделиà

вопрос - ответà
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Новый год с газом Меня там не было
На днях я зашла на сайт Госуслуг и обнаружила, 
что у меня есть штраф от ГИБДД на 1 500 рублей. 
При этом никакого уведомления на мой домаш-
ний адрес не приходило. Хотя, если смотреть по 
дате, указанной на сайте, штраф выписали почти 
полгода назад. На портале также была карта, на 
которой показано место нарушения. Но по данно-
му маршруту я не езжу. Можно ли опротестовать 
данный факт нарушения?

Дания Ершова, Ульяновск

Комментирует начальник центра автомати-
ческой фиксации административных право-
нарушений УГИБДД УМВД России по Ульянов-
ской области Светлана Яшнова:

- Как и любой штраф об административном 
правонарушении, этот факт также можно обжа-
ловать в течение 10 дней с момента получения 
уведомления. Для этого нужно написать заявле-
ние на имя начальника ЦАФАП. Письмо можно 
отправить почтой или принести в дежурную 
часть областного управления ГИБДД по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Ефремова, 52. Также можно 
воспользоваться порталом Госуслуг. Заявление 
подает собственник транспортного средства, 
в крайнем случае человек, имеющий доверен-
ность. И даже если вы подаете заявление в 
электронном виде, оно должно быть подписано 
конкретным человеком. Это может быть элек-
тронная подпись или отсканированные версии 
подписанного документа.

Что касается данного случая, здесь следует 
разбираться индивидуально. Наше подраз-
деление рассылает письменные уведомления 
всем, чье нарушение было зарегистрировано 
автофиксатором. Если письмо не доставила 
почта, или человек переехал, или он не полу-
чил его по какой-то иной причине, он также в 
течение 10 дней имеет право подать ходатай-
ство о восстановлении срока обжалования. И 
если подтвердится факт того, что уведомление 
действительно не было доставлено, то девушка 
сможет подать заявление на обжалование. Если 
же выяснится, что письмо было все-таки достав-
лено, то в этом случае права на обжалование у 
человека нет. 

Рыжая и мертвая 
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- На прошлой неделе мы гуляли с друзьями 
по Нижней Террасе и нашли на насыпи доро-
ги, ведущей от моста, мертвую лису. Я знаю, 
что о таких находках нужно вроде бы куда-то 
сообщать. Но куда именно, не помню. А 
друзья еще рассказали, что буквально на 
днях видели живую лису в Засвияжье. И тоже 
задавались вопросом - нужно ли об этом 
куда-то сообщать. Подскажите, кого следует 
информировать о трупах лис и о живых 
диких животных в городе? 

Владимир Измайлов, Ульяновск 
Комментирует государственный инспек-

тор ветеринарного отдела Управления Рос-
сельхознадзора по Республике Чувашия и 
Ульяновской области Валерий Идогов:

- О мертвых лисах и других диких жи-

вотных следует сообщать в департамент 
ветеринарии Ульяновской области. Его спе-
циалисты проведут исследование трупа и 
решат, следует ли привлекать специалистов 
из других органов, проводить какие-то до-
полнительные мероприятия или нет. Причем 
желательно сообщать не только о мертвых 
животных, найденных в городе, но и за его 
пределами, потому что та же погибшая лиса, 
лежащая у дороги, может быть сбита маши-
ной, а может умереть от опасной болезни. 

О живых диких зверях, которых люди видят 
в черте города, тоже желательно сообщать в 
департамент ветеринарии. Особенно если 
вы увидели, что лиса нападала на собак или 
кошек. Специалисты департамента будут ре-
шать, нужно ли производить отстрел дикого 
зверя или требуются какие-то другие меры. 

- С сентября этого года нам перестали 
возить баллоны с газом. Пришлось поль-
зоваться тем, что закупили еще летом. 
В начале ноября я прочитала, что газ 
должны снова начать возить. Обещали, 
что до середины месяца все газ получат. 
Но на дворе конец ноября, а газ нам в 
село так и не привозили. Так будет ли он 
вообще? И если все-таки мы дождемся 
газа, не начнутся ли перебои с ним после 
Нового года?

Валентина Ивановна,  
Карсунский район

 Комментирует и.о. заместителя 
министра промышленности, строи-
тельства, ЖКК и транспорта Алексей 
Шмырев:

- Те 300 тонн льготного газа, что были 

дополнительно выделены Ульяновской 
области, распределены на два месяца 
- 150 тонн поставили в ноябре, еще 150 
наши жители получат в декабре. Что каса-
ется поставок газа на следующий год, то 
сейчас нашим регионом уже направлена 
соответствующая заявка с пофамильным 
списком абонентов в Министерство энер-
гетики России, и после Нового года пере-
боев с баллонным газом быть не должно. 
Если же все-таки в том или ином населен-
ном пункте возникают проблемы с обеспе-
чением сжиженным газом, то его жителям 
следует обращаться к руководству посе-
ления или муниципального образования. 
Так как именно по предоставленным им 
спискам льготный газ поступает в села. В 
муниципалитете обязаны отреагировать 
на обращение граждан.

Праздничный поезд
Пустят ли в этом году дополнительные поезда на новогодние и рождественские праздники?

Тамара Мишина, Ульяновск
Комментирует пресс-секретарь Волго-Камского региона Куйбышевской желез-

ной дороги - филиала ОАО «РЖД» Наталья Селезнева:
- Для обеспечения повышенного спроса пассажиров в предстоящие новогодние 

и рождественские каникулы Куйбышевским филиалом АО «ФПК» будет назначено 
20 дополнительных рейсов поездов (98 рейсов). «Пиковые» даты выезда пассажи-
ров ожидаются 29 и 30 декабря, наиболее высокий пассажиропоток в обратном 
направлении придется на 6, 7 и 8 января 2016 года. 

Дополнительные пассажирские поезда со станции Ульяновск 
257 Ульяновск - Москва 25, 29/12 в 21.30 26, 30/12 в 13.07
264 Москва - Ульяновск 27, 31/12 в 00.40 27, 31/12 в 16.05
265 Ульяновск - Москва 28/12, 6, 8/01 в 14.55 29/12, 7, 9/01 в 5.15 
266 Москва - Ульяновск 29/12, 7, 9/01 в 11.10 30/12, 8, 10/01 в 3.00
255 Ульяновск - Москва 23, 25, 27/12, 1, 3, 5, 7/01 

в 12.00
24, 26, 28/12, 2, 4, 6, 8/01 в 3.40

256 Москва - Ульяновск 24, 26, 28/12, 2, 4, 6, 8/01 
в 12.45

25, 27, 29/12, 3, 5, 7, 9/01 в 5.36

251 Ульяновск - Москва 22, 24, 26, 28, 30/12, 2, 4, 
6, 8, 10, 12, 14/01 в 23.58

23, 25, 27, 29, 31/12, 3, 5, 7, 9, 11, 
13, 15/01 в 15.20

252 Москва - Ульяновск 23, 25, 27, 29, 31/12, 3, 5, 
7, 9, 11, 13, 15/01 в 22.48

24, 26, 28, 30/12, 1, 4, 6, 8, 10, 12, 
14, 16/01 в 14.39

Я здесь власть!
Игорь УЛИТИН

Вы стоите у кассы супермаркета с рюкза-
ком за спиной, слушаете писки кассового 
аппарата, и вдруг за спиной раздается: 
«Рюкзачок посмотрим?!».

С тех пор, как в Ульяновске появились 
гипермаркеты, в мою жизнь вошли обяза-
тельные диалоги с их охранниками по поводу 
того, что я прохожу в магазин или выхожу из 
него с рюкзаком. Чаще всего это общение 
сводится к двум фразам - охранник просит 
показать, что в рюкзаке, а я отвечаю, что не 
покажу. И если сотрудник ЧОПа адекватен, 
он кому-то что-то докладывает по рации и 
идет дальше, потому что знает - если я не 
хочу ему показывать содержимое своей 
сумки, проводить досмотр у него нет права. 
Но бывают и другие случаи. 

Недавно охранник одного из гипермаркетов 
едва ли не вцепился в меня, требуя посмот-
реть, что же у меня в рюкзачке. Доводы с его 
стороны были, надо сказать, довольно забав-
ными. Для начала он выдумал статью «36 и 6» 
Уголовного кодекса РСФСР в редакции 2016 
года. Когда я ему сказал, что РСФСР давно 
уже нет, а его УК не действует чуть меньше, он 
заявил мне, что работает в прокуратуре. Кем, 
не уточнил. Далее на мои слова, что «вообще-
то, вы охранник», мужчина стал доказывать, 
что он детектив. Надпись «охранник» на бейд-
жике его никак не волновала. «Я детектив, мне 
с этого года можно досматривать. Сейчас за 
вами полиция приедет», - и все в этом духе. Я 
уже только улыбался, а «детектив» продолжал 
кричать мне в след, что он доложит о моем 
поведении по месту работы. 

По пути домой меня осенило - да это же 
«синдром вахтера!». Может быть, я ошибаюсь, 
но поведение назойливого охранника, неболь-
шого роста, худого, со злым лицом, было по-
хоже именно на тот случай, когда «маленький 
человек» получает хоть какую-то, но власть. 
Ему дали форму, бейджик, рацию и сказали, 
что он может смотреть рюкзаки. Правда, умол-
чали, что закон ему этого не разрешает. И вот 
она - сила! Теперь-то он всех досмотрит! Тем 
более если сам охранник в прямом смысле - 
маленький человек, а «нарушитель» большой 
и бородатый. И так обидно, когда этот негодяй 
не слушается. Ведь «я здесь власть»! 

Хотя, может быть, этот человек действи-
тельно работал в прокуратуре, или в мили-
ции, или был военным. Правда, не с чело-
веческим, а «кирзовым» лицом. Он привык 
к тому, чтобы ему подчинялись. Желательно 
беспрекословно. Но одно дело - служба 
государева. И другое дело - бейджик охран-
ника. Полномочий-то меньше, а привычка 
осталась. Снова обидно - смеют не слушать. 
А ведь были времена…

К сожалению, охранников, вахтеров, сторо-
жей обоих типов в нашей жизни хватает. Одни 
стараются наверстать упущенное, ведь всю 
жизнь они мечтали хоть о какой-то власти. 
Другие никак не могут осознать, что теперь 
они не «небожители» в погонах, а такие же 
люди, только в черной форме и с рацией. 

Чаще всего «синдром вахтера» неизлечим. 
Ведь им страдают взрослые, вполне сфор-
мировавшиеся люди. Только злые. И когда вы 
сами начинаете на них злиться, вы делаете хуже 
только себе. Не злитесь на них, помните, перед 
вами люди, которые страдают. Лучше улыбни-
тесь им. И у вас настроение не испортится. Да 
и они, может быть, вспомнят, что когда-то тоже 
не болели «синдромом вахтера». 
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- Рассматриваемая услуга впервые 
вводится на территории региона, поэтому 
этот вопрос нужно детально проработать. 
При переходе на новую схему сборы будут 
взиматься с каждого человека. Особенно 
важно, чтобы не потеряли в деньгах 
многодетные и большие семьи.

Председатель комитета ЗСО по жилищной 
политике, ЖКХ и энергетики  
Геннадий АнтОнцев:

В преддверии декады инвалидов предприниматели Ульяновска, специализирующиеся на оказании бытовых услуг,  ►
предоставляют людям с ограниченными возможностями здоровья скидки от 5% до 50% на обслуживание.
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Вокзал истории
егор тИтОв

Главные железнодорожные ворота  
Ульяновска могут предстать  
в обновленном виде перед жителями и 
гостями города уже в следующем году.

С конца июня неизменную рабочую ком-
панию железнодорожникам и охране на 
центральном вокзале составляют строители. 
Миссия перед ними стоит важная и ответ-
ственная: архитектурный памятник возвели 
к 100-летию со дня рождения В.И. Ленина, 
и знакомый облик не должен кардинально 
поменяться. Иначе это уже будет не объект 
с историей, а современный новодел.

- У вокзала появится новый фасад с 
навесной вентиляционной системой. Вы-
полнен он будет в синих и белых цветах. 
Ориентировочно все работы закончатся в 
2017-м или начале 2018 года, - рассказал 
начальник Куйбышевской региональной ди-
рекции железнодорожных вокзалов Андрей 
Комаровский.

Смогут пассажиры узнать и об истории 
«Ульяновск-Центрального». В здании вокза-
ла планируется отвести отдельное помеще-
ние, где разместится экспозиция для гостей 
и жителей города.

Вокзал осмотрел губернатор Сергей 
Морозов и дал поручение облагородить и 
прилегающую площадь. В настоящее время 
решается вопрос о ее передаче на баланс 
администрации района, после чего начнет-
ся преображение. В перспективе исчезнут 
и барачные дома на улице Диспетчерской, 
будут отреставрированы здания на улице 
Державина и Локомотивной.

- У нас будет красивое здание вокзала, 
красивая площадь, а рядом - обветшалые 
дома с удобствами на улице. Какое впечат-
ление сложится у гостей города? Так никуда 
не годится, - сказал глава области.

Посетил губернатор и аэропорт име-
ни Н.М. Карамзина, что в Баратаевке. 
Здесь полным ходом ведутся ремонтно-
восстановительные работы на взлетно-
посадочной полосе. Укладывается асфаль-
тобетонное покрытие - под эти нужды был 
возведен даже небольшой заводик.

По оценке специалистов, запланирован-
ные работы выполнены на 70 процентов. 
Общая же цена вопроса реконструкции 
обозначена в миллиард рублей. Одним вос-
становлением дело не ограничится - будут 
и новшества.

- В конце ноября начнется создание 
контрольно-пропускного пункта для между-
народных рейсов, - доложил директор аэро-
порта Сергей Наконечный. - Как показывает 
практика, обычно эти процедуры создания 
КПП занимают не меньше девяти месяцев.

А это значит, что уже в следующем году 
центральный аэропорт сможет принимать 
гостей из других стран.
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АУльяновская ГСХА - лауреат национального конкурса 
«Лучшие вузы РФ-2016»
Качество образовательных услуг Ульяновской государственной сельскохозяйственной академии имени 
П.А. Столыпина получило высокие оценки по результатам опросов мнений потребителей, проведенных спе-
циалистами экспертного совета Научно-исследовательского института «Статэксперт» г. Санкт-Петербурга. 
Это позволило академии получить статус лауреата и право использования логотипа «Лучшие вузы РФ-2016».

и чаще, хоть каждый месяц. 
Но пока мы будем работать в 
соответствии с утвержденной 
схемой из трех зон, - особо 
подчеркнул и.о. министра про-
мышленности, строительства, 
ЖКК и транспорта Дмитрий 
Вавилин.

Руководитель комитета Зак-
собрания по ЖКХ Геннадий 
Антонцев предложил ведомству 
подробно расписать порядок 
внесения изменения в схему. 
Инициатива парламентария 
была принята.

Экосбор в помощь
Другой важный вопрос, ко-

торый касается всех, сколько 
придется платить за новую 
услугу. Сильно ли она ударит по 
карманам людей?

По словам директора депар-
тамента по регулированию цен 
и тарифов министерства раз-
вития конкуренции и экономики 
Сергея Ципровского, 21 ноября 
появилась долгожданная мето-
дичка ФАС по расчету тарифа. 
Он состоит из трех частей: 
утилизация, сортировка, сбор 
и вывоз отходов. Для первых 
двух пунктов сумма опреде-
лена, со сбором и вывозом же 
дело обстоит сложнее. И.о. 
председателя правительства 
Александр Смекалин поручил 
сделать запрос в антимоно-
польную службу дать разъяс-
нения по вычислению третьей 
части тарифа.

По итогам полученного от-

Марк КРОЛЬСКИЙ

«НГ» продолжает 
следить за переходом 
Ульяновской области 
на новую систему 
сбора и утилизации 
твердых коммунальных 
отходов.

Проблема в сфере обращения 
с ТКО стала одной из ключевых 
тем прошедшего в Москве тре-
тьего «Форума действий» ОНФ. 
На съезде выступил президент 
РФ Владимир Путин. Глава го-
сударства назвал проводимую 
«мусорную реформу» способом 
привести работу с твердыми 
коммунальными отходами в 
цивилизованное русло.

В понедельник этот же вопрос 
обсудили на совещании прави-
тельства области.

отделение юга
Напомним, с начала нового 

года обращение с отходами 
жизнедеятельности станет счи-
таться коммунальной услугой 
и будет вноситься отдельной 
строчкой в платежки. Задачи 
сбора, вывоза и утилизации му-
сора лягут на плечи региональ-
ных операторов, которых пред-
стоит еще определить по итогам 
конкурса. Договор с ними будет 
заключаться на 10 лет, но в слу-
чае невыполнения операторами 
своих обязательств может быть 
расторгнут.

Зоны ответственности каж-
дого регоператора расписаны 
в областной территориальной 
схеме, утвержденной 26 сентя-
бря. Согласно документу, реги-
он разделят на три части. Две 
зоны появятся в левобережье, и 
одна - на правом берегу Волги. 
Отдельная территория создает-
ся вокруг полигона и завода по 
вторичной переработке мусора, 
на который и должны свозиться 
все отходы. 

И здесь возникает первая 
проблема. Например, из Пав-
ловки везти мусор в Баратаевку 
намного затратнее и дольше, 
чем, допустим, из Цильны. По-
этому глава администрации  
Новоспасского района Алек-
сандр Вражнов предлагает вы-
делить южный куст в отдельную 
четвертую зону. Полигон в му-
ниципалитете создается, и его 
в скором времени можно будет 
использовать.

- В территориальной схеме 
прописано, что ее обязательно 
нужно пересматривать не реже 
одного раза в три года. Можно 

Мусорный передел

вета будет принято решение об 
объявлении конкурса, резуль-
татом которого станет опреде-
ление региональных операто-
ров. Губернатор распорядился 
закончить все необходимые 
предконкурсные работы до  
1 февраля. Отвечать за них по-
ручено директору департамента 
природных ресурсов и окру-
жающей среды Даниле Урдину. 
На время работ чиновник будет 
освобожден от своих основных 
обязанностей.

- Сейчас предоставляются 
различные прогнозы, насколько 
подорожает услуга по обраще-
нию с твердыми коммуналь-
ными отходами. Мы не можем 
сразу переложить всю оплату 
на людей. Нужно найти способы 
компенсации для региональных 
операторов, как это делалось, 
например, при переходе на 
уплату взносов за капремонт, - 
сказал глава области.

Как заметил Данила Урдин, 

сгладить переход можно благо-
даря средствам от введенного 
в этом году экосбора с бизнеса. 
В федеральную казну поступило  
6 миллиардов от новой таксы. 
Но принять решение о направ-
лении денег на помощь населе-
нию может только Москва.

Свое заключение по поводу 
определения тарифа должна 
дать и прокуратура. При разра-
ботке территориальной схемы 
брались нормы производства 
отходов, рассчитанные в соот-
ветствии с методологическими 
рекомендациями 1980 года. По 
новым правилам было сделано 
только два замера, еще два 
предстоит совершить до июля 
2017 года. Александр Смекалин 
поручил обратиться в надзор-
ный орган с вопросом, законно 
ли это. 

Так что будем ждать ответа. А 
пока ставить точку в проблеме 
перехода к новой схеме обра-
щения с ТКО еще рано.
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«Какая душа  
в этих домах…»
Андрей ТВОРОГОВ

…Любит повторять старший научный  
сотрудник музея-заповедника  
«Родина В.И. Ленина» Наталья Зубкова. 
Наталья - автор туристического маршрута 
«Мистическая прогулка с Августом Шодэ», 
который занял первое место в финале 
III всероссийской туристической премии 
«Маршрут года».

Конкурс проводился в октябре. Торже-
ственная церемония награждения состоялась 
19 ноября в Воронеже. Коллектив музея-
заповедника в «Маршруте года» принимал 
участие в первый раз. И сразу занял места в 
трех номинациях!

 У «Мистической прогулки» первое место в 
номинации «Лучший маршрут в городе». Откуда 
мистика? Дело в том, что Наталья, общаясь с 
работниками учреждений, попавших в маршрут, 
выяснила - почти со всеми связаны таинствен-
ные истории, и многие музейщики глубоко ве-
рят, что в старых домах бродят призраки.

- Но главная тайна маршрута - это душа само-
го Шодэ, яркого, эмоционального, не такого, к 
какому привыкли люди, - призналась автор про-
екта. - Трудности у нас были на каждом этапе, 
но мы все-таки смогли показать такое, чего нет 
нигде в России.

Прогулка проходит от Дворца бракосочетания 
через центр вниз по улице Ленина с десятками 
анимированных историй и морем информации. 
Придумывали ее, кстати, еще к 150-летию вели-
кого архитектора. Но интерес не угас и после 
знаменательной даты - несмотря на отсутствие 
пиара, в теплое время года экскурсионные 
группы идут одна за другой.

- Слово «уникальный» замыленное, затаскан-
ное, но к нам оно действительно применимо, 
- уверена Наталья. - Главная задача у нас была 
такая: после посещения литературного музея 
человек должен начать читать, а после посеще-
ния архитектурного маршрута - перестать ри-
совать на стенах. Думаем, люди узнали, какую 
историю имеют здания старого Симбирска, и 
увидели их подлинную красоту.

Другой проект музея-заповедника - анимаци-
онная экскурсионная программа с элементами 
квеста «Происшествие на Московской» - тоже 
занял на конкурсе первое место. Его номинация 
- «Лучший приключенческий маршрут».

- Мы дерзнули, и нам повезло, эффект нович-
ка, не иначе! - смеется автор проекта старший 
научный сотрудник Александра Горбунова. - Во-
обще «Происшествие…» планировалось только 
для жителей Ульяновска, но мы увидели огром-
ный интерес туристов и теперь ориентируемся 
и на них.

Сама игра на территории музея-заповедника 
идет около полутора часов. Вводная такая: 
Кузьма Жарков - вполне реальный житель 
Симбирска XIX века, потерял вексель. Группе, 
соответственно, нужно его найти. А для этого - 
посетить четыре музея, поговорить с десятком 
научных работников, посмотреть несколько 
представлений и проникнуться духом и атмос-
ферой той эпохи.

- Не все даже знают, что такое вексель, так 
что образовательная функция налицо, - добави-
ла Александра. - Главная же наша цель - научить 
людей говорить друг с другом литературным 
языком. Ну а чтобы им было весело - вексель 
каждый раз прячется в новом месте.

Кстати
Еще один проект музея-заповедника, ставший 
призером «Маршрута года», - это «Очарование 
старого Симбирска». Проект занял третье место 
в номинации «Лучший культурно-познавательный 
маршрут».

Изюминки

Пишите Письма ДеДу морозу
В кукольном театре новогодние елки будут проходить с 21 декабря до 
8 января. Перерыв труппа сделает только 1 января. На остальные дни 
запланированы по три елки: в 10.00, 12.30 и 15.00.

В программе праздника - традиционные хороводы и представления с Де-
дом Морозом и Снегурочкой и новогодний спектакль «Лисичка-сестричка». 
В качестве «фишки»: именно в кукольном театре дедушка будет зачитывать 
ответы на письма ульяновских ребят и дарить им подарки «по заявкам». На-
помним, театр организовал акцию «Почта Деда Мороза» - передать письмо 
главному новогоднему герою можно до 14 декабря.

- Эта акция проводится уже не первый год, вот только в 2015-м почта Деда 
Мороза не работала из-за требований антитеррористической безопасности, 
- рассказала главный администратор театра Виктория Евсеева.

Волка сыграет 
кустарникоВ

В ДК «Губернаторский» новогодняя елка 
будет проходить с 23 декабря по 6 ян-
варя в 11.00 и 14.00. Изюминкой станет 
мюзикл «Про козу и семерых козлят», 
роль волка в котором сыграет заслужен-
ный артист РФ Владимир Кустарников.

Помимо этого, на празднике будут 
новогодние песни и хороводы, веселые 
розыгрыши призов, арт-визаж для самых 
маленьких, фотосессия с Дедом Морозом 
и Снегурочкой и многое другое.

- Перерыв мы сделаем только 31 дека-
бря и 1 января, - рассказала заведующая 
отделом по связям с общественно-
стью Наталья Ахмадеева. - Мы сделали 
все, чтобы праздник был интересным.  
Приходите!

Андрей ТВОРОГОВ

«НГ» выяснила, какую программу приготовили для детей 
учреждения культуры Ульяновска на зимние каникулы и 
во сколько обойдутся их родителям новогодние елки.

Цифра 195 проектов из 23 регионов 
было подано на конкурс.
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И покемонов  
я не ловлю
Данила НОЗДРЯКОВ

Теперь каждый год запоминается нам  
своими электронными штучками, гаджетами 
и девайсами.

Конечно, технические новинки появлялись 
и в прошлом веке, и мир всегда делился на 
фанатов прогресса и тех, кто к нему относился 
с изрядной долей скепсиса. Но вокруг изобре-
тения никогда прежде не складывалось ничего 
похожего на субкультуры. Согласитесь, не было 
же патефонщиков, а в противниках у них не 
числились сторонники катушечных магнитофо-
нов. Сейчас же такое встретить можно сплошь 
и рядом.

Наверное, связано это с тем, что прежде 
между изобретением и внедрением в массо-
вое производство проходил не один год. Да и 
техническое новшество поначалу имело очень 
ограниченное хождение из-за своей высокой 
цены. Когда же стоимость падала вследствие 
расширения производства, то предмет появ-
лялся у большинства жителей, и знаком отличия 
он переставал уже быть. Тут уже не до объеди-
нений по интересам.

Теперь новинки науки и техники стоят срав-
нительно дешево, и купить их по средствам 
молодежи. Иногда и вовсе бесплатно. А где 
молодежь, там и желание выделиться, объеди-
ниться в группки, противопоставиться дру-
гим… Вот и возникают субкультуры. Правда, 
жизнь их скоротечна: как возникли быстро и 
из ниоткуда, так и пропали почти бесследно. 
Иногда два эти события разделяют всего не-
сколько месяцев.

Та к  с л у ч и л о с ь  с  п о п у л я р н о й  и г р о й  
Pokemon Go, наделавшей много шума в середине  
2016-го. Покемономания была изначально 
обречена на успех, ведь апеллировала еще к 
одной модной тенденции, о которой мы писали 
в прошлый раз, - желанию предаться воспоми-
наниям. Сколько было сломано копий по поводу 
того, где можно ловить покемонов, нарушает 
ли с виду безобидная игра нравственные ори-
ентиры и моральные ценности и так далее. На-
ходились и защитники. Например, известный 
американский психолог Джон Грохол отмечал 
в своем блоге, что особенность игрового про-
цесса побуждает людей, страдающих от любой 
степени выраженности социофобии, покидать 
привычную зону комфорта, взаимодействовать 
с окружающими людьми. А это в свою очередь 
приводит к улучшению уровня их социальной 
адаптированности.

И что в итоге? Покемономания уже почти со-
шла на нет.

- Играл, как и все, но очень скоро надоело. 
Ничего новенького. Один плюс - лучше изучил 
свой город, даже родную Нижнюю Террасу, - го-
ворит бывший фанат игры Максим Сазонов.

Другое «техническое» увлечение со сравни-
тельно длительной историей. Электронные си-
гареты, парогенераторы, кальяны, ингаляторы, 
атомайзеры - как их только не называют. Строго 
говоря, конечно, сигаретой назвать это чудо 
техники сложно - ничего не горит, по форме 
трубку почти уже не напоминает, даже никотина 
нет, а только клубы дыма.

В 2016 году вокруг курильщиков электронных 
сигарет начала складываться новая субкультура 
вейперов. Со своим сленгом: «жижа» (жидкость, 
используемая вместо табака), «парить» (то есть 
курить). Со своими мероприятиями: вейперы 
собираются на съезды, в свои заведения, хотя 
главный лозунг субкультуры звучит так: «Парю, 
где хочу». У нас в городе даже хотели открыть 
курсы самообороны для вейперов. Надолго ли 
это увлечение?

Увлечение, как обычно, ненадолго, а здоро-
вье - бесценно. Медики всего мира усиленно 
проводят исследования и выясняют, насколько 
вредно новое поветрие. А то, что оно вредно, - 
это само собой. «НГ» предупреждает: в погоне 
за модой не забывайте про здоровье. 

За пять минут до…à

на праЗдник  
с братьями Гримм

На сцене NEBOLSHOГО ТЕАТРА новогодние  
праздники отметят с 20 декабря по 7 января,  
выходной актеры возьмут только 1 января.  
Юных зрителей ждет новая постановка  
режиссера Марины Корневой по мотивам  
сказок братьев Гримм.

В ней будут не только великолепные сказочные исто-
рии, такие как «Король-Дроздобород», «Музыканты из 
Бремена», но и сами братья Гримм.

- Помимо этого, в новогодней программе зрители 
по традиции встретятся с Дедом Морозом, Снегуроч-
кой и персонажами спектаклей, которые уже сейчас 
готовят для них сюрпризы, конкурсы и новогоднюю 
дискотеку, - отметила Марина Корнева. - Продолжи-
тельность новогоднего праздника - целых два часа, 
будет интересно!

особняк  
для дедушки

Главная елка Ульяновска в этом году  
откроется 25 декабря. Сейчас над ее 
сценарием трудится группа режиссеров. 
Концертную программу обещают  
яркую и оригинальную -  
с театральными выступлениями,  
концертами и салютами.  
Продлится она до 11 января.

- Нововведение этого года - двухэтажная рези-
денция Деда Мороза вместо старой, одноэтажной, 
- раскрыла секрет главный специалист управления 
культуры администрации города Ульяновска Елена 
Скворцова. - На первом этаже будет жить сам ново-
годний герой, на втором - проводиться творческие 
мастер-классы и другие мероприятия.

Впервые особняк Деда Мороза будет адаптиро-
ван для людей с ограниченными возможностями. 
Из резиденции, кстати, будет прямой выход на 
главную новогоднюю сцену региона, так что по-
являться на ней дедушка будет, что называется, 
сразу из дома.

Вход на все мероприятия  
главной елки бесплатный,  

программа запланирована  
ориентировочно с 16.00 до 20.00. 

елка по-тамбовски
Драматический театр пригласил на свою елку  
труппу из Тамбовского государственного театра  
с новым спектаклем «12 месяцев».

Спектакли будут проходить с 23 декабря по  
7 января с перерывом. Отдых актерам дают  
с 30 декабря по 2 января.

- Этот спектакль - абсолютный эксклюзив, так что 
уверены: наша новогодняя елка придется ульянов-
цам по душе, - рассказал заместитель директора 
театра Ярослав Андронов. - Помимо спектакля, 
будут, конечно, и традиционные хороводы, и песни, 
и все то, что так любят дети. Цену мы установили 
максимально демократичную.

пожалуйте  
в тридесятое царство!

Ульяновский Дом музыки и Ленинский мемориал 
 в этом году проводят совместную елку.  
Откроется она 22 декабря и будет идти до 30 декабря.  
Потом - с 2 по 7 января.

Работать на радость детям будут все три этажа Ленинского 
мемориала по три часа каждый день. Вход на мероприятие бу-
дет организован с двух сторон - со стороны бульвара Пластова 
(вход в Общественно-политический центр) и с площади 100-
летия со дня рождения В.И. Ленина (вход в Музей-мемориал 
им. В.И. Ленина).

- «Фишкой» праздника станет увлекательное театрализо-
ванное путешествие за Новым годом в Тридесятое царство, 
- рассказала пресс-секретарь Дома музыки Ирина Кулаги-
на. - Это будет спектакль про смелых ребят Машу и Гошу, 
которые по поручению Деда Мороза отправятся спасать 
Снегурочку и новогодний праздник, похищенные Кощеем 
и Бабой-ягой.

Нового года
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Человек. Общество. Закон

Еще одна трагедия произошла в Ульяновске 25 ноября: из окна квартиры на десятом этаже дома   ►
на 2-м пер. Мира выпала 60-летняя женщина. По предварительной версии, это тоже было самоубийство. 
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Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте: pravo.sovet73@yandex.ru, 
в блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес: 
432063, г. Ульяновск, ул. Спасская, д. 3, офис 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

«Капитальное»  
погашение долга 
Ждем с супругой второго ребенка, живем в 
ипотечной квартире. Можно ли использовать 
материнский капитал на уже взятую ипотеку 
до достижения трехлетнего возраста ребенка?

Тимур П., Вешкаймский район
В соответствии со статьей 7 Федераль-

ного закона от 29.12.2006 № 256-ФЗ «О до-
полнительных мерах государственной под-
держки семей, имеющих детей» заявление 
о распоряжении материнским капиталом 
может быть подано в любое время со дня 
рождения (усыновления) второго, третьего 
ребенка или последующих детей в случае 
необходимости использования средств 
(части средств) материнского (семейного) 
капитала на уплату первоначального взно-
са и (или) погашение основного долга и 
уплату процентов по кредитам или займам 
на приобретение (строительство) жилого 
помещения, включая ипотечные кредиты, 
предоставленным гражданам по кредитному 
договору (договору займа), заключенному с 
организацией, в том числе кредитной орга-
низацией.

Уволился не по порядку
Устраиваясь на работу, я не уволился со 
старой, потому что мой руководитель был в 
отпуске. На новом месте мне завели новую 
трудовую книжку. Будет ли учитываться мой 
трудовой стаж с двух книг? Если нет, что мне 
нужно сделать, чтобы учитывался прежний 
трудовой стаж (5 лет) и текущий стаж по 
новой трудовой (1 год)?

Матвей С., Ундоры
Статьей 80 Трудового кодекса Российской 

Федерации предусмотрен порядок расторже-
ния трудового договора. Работник обязан 
предупредить работодателя об этом в пись-
менной форме не позднее чем за две недели. 
Чтобы известить работодателя о прекраще-
нии трудовых отношений, работник может 
воспользоваться следующими способами:

- зарегистрировать заявление, написанное 
на имя руководителя организации, в канце-
лярии, в секретариате, другом структурном 
подразделении или у лица, отвечающего за ре-
гистрацию входящей и исходящей корреспон-
денции в организации. Рекомендуется снять 
копию с заявления и попросить работника, 
принимающего входящую корреспонденцию, 
проставить в ней дату и номер, который при-
сваивается данному документу, а также фами-
лию, имя, отчество, должность этого лица;

- воспользоваться услугами почтовой свя-
зи, то есть направить заявление почтовым 
отправлением с описью вложения и уведом-
лением о вручении.

Таким образом, вами был нарушен поря-
док расторжения трудового договора. Вам 
необходимо обратиться по прежнему месту 
работы для внесения соответствующей  
записи об увольнении. 

Клуб самоубийц

- По большому счету ты - то, что ты чи-
таешь, - считает Василий Дронов. - В Сети 
много мусора, забивая голову которым 
молодой человек теряется, путается. Есть 
книги, которые нужно читать только спе-
циалистам, и есть страницы, которые долж-
ны открывать только сформировавшиеся 
личности. Родители подростков должны 
тщательно подходить к тому, что ест душа 
подростка, а не только его тело.

не бойся, все обрАтимо!
Разумеется, говорить о том, что Интернет 

сам по себе причина самоубийств, - нельзя. 
Сеть закрепляет в подростке саморазру-
шающее поведение, а группы помогают ему 
утвердиться в «окончательном решении», 
но... здорового и счастливого подростка 
никакие группы и странички не заставят 
прыгнуть с крыши, так что каковы все-таки 
причины? 

- Подростковый суицид - явление слож-
ное и противоречивое. Условно можно 
выделить несколько решающих факторов 
в формировании суицидального поведе-
ния. Это острые и длительные конфликты в 
семье, в школе, со сверстниками, глубокие 
внутриличностные конфликты, ощущение 
одиночества, покинутости, непонимания, 
безответная первая любовь и многое дру-
гое, - рассказала Светлана Губкина. - К тому 
же уход из жизни еще недостаточно осозна-
ется подростками как необратимый факт.

А это уже проблемы далеко не сетевые, а 
обычные, социальные. Говорить о том, что 

в 2016 году они обострились, нельзя - пик 
подростковых самоубийств приходится 
на начало 2000-х. Сейчас суицидов объ-
ективно стало меньше, однако они стали 
известнее: всему виной мода на публич-
ность. Вслед за кнопкой «рассказать всем» 
в социальной сети подростки научились 
открыто и массово писать о своих самоу-
бийствах - настоящих и не очень. И скрыть 
эти высказывания от глаз их сверстников 
технически невозможно.

- Запрещенная к распространению ин-
формация оперативно блокируется про-
вайдерами по решению суда, однако орга-
низаторы массово создают зеркала - копии 
сообществ и сайтов с тем же содержанием, 
но по другим адресам, - прокомментирова-
ли в региональном Роскомнадзоре. - Если в 
ближайшее время будет принят законопро-
ект об автоматической блокировке зеркал 
сайтов по старому решению, Интернет 
может стать чище.

Ну а пока родителям следует тщательно 
фильтровать интересы своих детей и не 
упустить момент, когда увлечение играми 
и фильмами ужасов сменится увлечением 
самой смертью и культом самоубийства.

- Большинство родителей и так не стал-
киваются с такими проблемами, - заключил 
Василий Дронов. - Ведь в семье главное - 
любовь и понимание. Любите друг друга и 
слушайте, тогда никакой Интернет с «груп-
пами смерти» вашего ребенка не отнимет. 
Будьте ему другом и по-настоящему близ-
ким человеком, этого достаточно.

Андрей ТВОРОГОВ

Выяснение обстоятельств каждой траге-
дии - дело правоохранительных органов. 
Мы же попытаемся понять, как вообще свя-
заны социальные сети и самоубийства и как 
обезопасить от «смертельной пропаганды» 
своего ребенка.

стрАдАние - в «лАйки»
Перед обвинением Филипп Будейкин 

заявил, что свои «суицидальные паблики» 
он рассматривал как шутку, как способ 
привлечь к себе внимание. Суициды на-
зывал инсценировками, однако в обвине-
нии говорится о 15 случаях доведения до 
самоубийства. Если бы такой «юморист» в 
Сети был один - проблему можно было бы 
считать исчерпанной, однако групп и стра-
ниц со «смертельной тематикой» - десятки, 
и доступ подросткам к некоторым из них 
еще открыт.

- Большинство совершивших суицид под-
ростков не имели однозначных намерений 
покончить с жизнью, - рассказала «НГ» 
ведущий специалист Ульяновского центра 
коррекционной и семейной психологии 
Светлана Губкина. - Но психика подростка 
отличается еще и тем, что недостаточ-
но стабильна и подвержена различным 
влияниям, в первую очередь со стороны 
сверстников, которых он встречает в Сети. 
К тому же процессы, происходящие вну-
три личности подростка, приводят к тому, 
что он перестает критически относиться 
к информации, становится внушаемым и 
инфантильным, способным на те действия, 
которые раньше не мог совершить. 

Чтобы понять, что связь суицидов и 
«картинок в Интернете» не выдумана, нуж-
но обратиться к результатам посмертных 
экспертиз. Ключевым в записях и репостах 
суицидентов является ощущение «покину-
тости, саморазрушения и, как ни парадок-
сально, единения». Единение - это с теми, 
кто мыслит так же, как они. Таким образом, 
формируется «клуб самоубийц», которые 
неосознанно подталкивают друг друга к 
гибели. 

- Мрачные записи, песни и цитаты, не-
брежность в словах, замкнутость - вычис-
лить человека, склонного к суициду, в Сети 
легко, но никто, к сожалению, не ставит 
перед собой такой задачи, - прокоммен-
тировал представитель миссионерского 
отдела Симбирской православной епархии 
Василий Дронов. - А такие, как этот Будей-
кин, - просто подлецы, они делают себе из-
вестность в Интернете, превращают чужое 
страдание в «лайки». А потом пытаются 
убежать от ответственности.

ты - то, что ты читАешь
Вывод напрашивается очевидный: чтобы 

склонного к суициду подростка спасти, нуж-
но вытащить его из ставшей такой уютной 
«эстетики смерти». Показать ему другой 
мир и дать ему другой круг общения.

- Интернет-зависимые подростки нахо-
дятся большую часть времени в социальных 
сетях в силу недостаточного внимания со 
стороны близких людей, семьи, замыкаются 
в своем мире, - добавила психолог центра. 
- Не будем забывать и о том, что мнения и 
настроения окружающих могут иметь ре-
шающее значение при выборе того или иного 
поведения ребенка. СМИ и социальная жизнь 
в Интернете играют тут особую роль.

Иными словами - подростки копируют то, 
что видят. Подписаны на «депрессивные» 
странички - становятся депрессивными. 
Слушают мрачную музыку - становятся 
мрачными. Попадают в «суицидальное» 
сообщество - начинают задумываться о 
самоубийстве и корить себя за то, что не 
имеют достаточной решимости «в отличие 
от своих кумиров». 

В Ульяновской области «групп смерти» - то есть сетевых сообществ, 
организаторов которых обвиняют в доведении до самоубийства, пока не 
было выявлено. К счастью, в нашей области такого явления нет. 

Пока в Санкт-Петербурге предъявляли обвинение Филиппу 
Будейкину, автору так называемых «групп смерти» ВКонтакте, 
пропагандирующих суицид, в Ульяновске покончил с собой 
11-классник. Все это происходило на фоне еще не позабытой 
истории «псковских Бонни и Клайда» - двух подростков, также 
совершивших самоубийство.



Народные опера

Более 5 000 автобусов и 60 000 грузовых и легковых автотранспортных средств было досмотрено полицией за 2016 год.  ►
Это позволило выявить 20 лиц, находящихся в федеральном розыске по общеуголовным преступлениям.
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ЦСМ инфорМируетà

Я б в офицеры пошел

примеру, поступающие на «Право-
охранительную деятельность» и 
«Судебную экспертизу» сдают 
историю России и обществозна-
ние. Поступающие на «Экономиче-
скую безопасность» - математику.

- А какие вообще специально-
сти может выбрать абитуриент 
в ведомственных вузах? 
- Их пять: «Правоохранительная 

деятельность», «Правовое обе-

спечение национальной безопас-
ности» и «Судебная экспертиза», 
«Экономическая безопасность» и 
«Информационная безопасность 
телекоммуникационных систем».

- Большой ли на них конкурс и 
какие еще требования предъяв-
ляются будущим офицерам?
- Как показывает опыт прошлых 

лет, конкурс составляет от двух 
до четырех человек на место. На 

О том, как получить 
офицерское 
звание в полиции 
и гарантированную 
высокооплачиваемую 
работу сразу после 
окончания вуза, 
рассказал старший 
специалист отдела 
профессиональной 
подготовки УРЛС УМВД 
России по Ульяновской 
области Евгений Умнягин.

- Евгений Викторович, почему 
о поступлении в ведомствен-
ные вузы МВД России следует 
задуматься уже сейчас?
- Дело в том, что перед вступи-

тельными испытаниями абитуриент 
обязан пройти военно-врачебную 
комиссию и психологическую диа-
гностику. Помимо этого, кадро-
вые аппараты территориальных 
органов внутренних дел по месту 
жительства кандидатов должны 
оформить соответствующие лич-
ные дела. Эта процедура занимает 
до трех месяцев. Поэтому прием 
заявлений проходит с конца январ-
ских праздников до 1 марта.

- Какие и когда вступительные 
испытания ожидают будущих 
курсантов?
- Кандидаты на поступление 

предоставляют результаты ЕГЭ и 
проходят дополнительные вступи-
тельные экзамены уже непосред-
ственно в вузе - сдают русский 
язык, физическую подготовку (в 
него входят бег на длинные и ко-
роткие дистанции и подтягивание 
на перекладине), а также специ-
альный предмет. Он зависит от 
выбранного учебного профиля - к 

В Ульяновской области создан новый орган по сертификации, 
или Еще раз о качестве и безопасности продукции

бюджетные места по очной форме 
обучения принимаются граждане в 
возрасте от 16 до 25 лет, имеющие 
среднее (полное) общее образова-
ние. Основное требование - по сво-
им личным и деловым качествам, 
физической подготовленности и 
состоянию здоровья абитуриенты 
должны быть готовы к службе в ор-
ганах внутренних дел на должностях 
среднего начсостава и успешно 
сдать вступительные испытания.

- Есть ли преимущества у кур-
сантов ведомственных вузов 
МВД России перед студен-
тами гражданских учебных 
заведений?
- В отличие от обычных студен-

тов, курсанты получают не сти-
пендию, а денежное довольствие 
в размере 12 - 13 тысяч рублей, а 
также обеспечиваются бесплатным 
питанием, обмундированием и 
проживанием в общежитии соот-
ветствующего вуза.

- Специальности выпускников 
вузов МВД довольно специ-
фические. А на хорошую ра-
боту молодому специалисту 
в наше время устроиться до-
вольно сложно…
- Это действительно так, но к кур-

сантам наших учебных заведений 
это не относится. Во-первых, время 
обучения в вузе засчитывается в 
общий стаж службы и выплату про-
центной надбавки за выслугу лет. 
Во-вторых, выпускникам образова-
тельных учреждений МВД России 
присваивается звание лейтенанта 
полиции и гарантированно предо-
ставляется должность среднего на-
чальствующего состава в подразде-
лениях МВД России по Ульяновской 

области в соответствии с полученной 
специальностью. Взамен выпускник, 
в соответствии с подписанным им 
контрактом, обязан после окончания 
вуза МВД отслужить в органах вну-
тренних дел не менее 5 лет.

КСТАТИ
Без вступительных испытаний за-
числяются победители и призеры 
заключительного этапа Всерос-
сийской олимпиады школьников 
и члены сборных команд России, 
участвовавших в международных 
олимпиадах по общеобразователь-
ным предметам и сформированных 
в порядке, определяемом прави-
тельством Российской Федерации, 
по направлениям подготовки (спе-
циальностям), соответствующим 
профилю олимпиады.
Документы, которые должны предо-
ставить кандидаты в кадровые аппа-
раты территориальных органов внут-
ренних дел: паспорт гражданина РФ, 
свидетельство о рождении, военный 
билет или приписное свидетельство 
(для юношей), характеристики с по-
следнего места учебы, работы или 
службы, аттестат о среднем (полном) 
образовании (при его наличии) или 
выписку текущих оценок.
Всю интересующую информацию о 
поступлении можно узнать на офи-
циальном сайте ДГСК МВД России: 
www.dko-mvd.ru, на официальном 
сайте УМВД России по Ульяновской 
области: www.73.mvd.ru. На ваши 
вопросы всегда готовы ответить 
специалисты управления по работе 
с личным составом УМВД России по 
Ульяновской области по телефону 
67-44-88.

От качества и безопасности пищевых 
продуктов напрямую зависят здоровье 
и жизнь человека. Соответственно, для 
изготовителей и продавцов главное - это 
безопасность производимой и реализуе-
мой продукции. Требования к безопасно-
сти продукции приведены в технических 
регламентах. Соответствие требованиям 
технических регламентов изготовители и 
продавцы подтверждают путем сертифи-
кации (декларирования) продукции. 

В последнее время в СМИ много говорит-
ся о качестве российских и импортных това-
ров, о контрафакте, мошенниках, которые 
подделывают официальные документы на 
продукцию. По мнению ряда специалистов 
около 75% сертификатов являются фальси-
фицированными. С целью исключения дан-
ного факта Росаккредитация, начиная с 2014 
года, проводит серьезные проверки органов 
по сертификации, количество которых по 
состоянию на 2012 год исчислялось тыся-
чами. По информации Росаккредитации, 

только за период 2014 - 2016 гг. аттестатов 
аккредитации лишились около 40% органов 
по сертификации, и в настоящее время эта 
работа продолжается.

До 2003 года в центрах стандартизации 
по всей стране действовали органы по 
сертификации продукции и услуг, которые в 
соответствии с действующим на тот момент 
законодательством были выведены из струк-
туры ЦСМ и стали в основном частными ком-
паниями. В настоящее время Росстандарт в 
целях оказания качественных услуг поставил 
перед подведомственными ему ЦСМ за-
дачу воссоздать органы по сертификации и 
стать гарантом достоверности безопасности 
продукции как для потребителей, так и для 
предприятий.

Ульяновский ЦСМ аккредитовал орган по 
сертификации продукции и систем качества 
и готов оказывать услуги по регистрации 
деклараций о соответствии продукции 
требованиям технических регламентов 
Таможенного союза. В настоящее время 
область аккредитации включает продукцию 
мясоперерабатывающей промышленности, 
хлебобулочные и сдобные изделия, бара-

ночные, сухарные изделия, кондитерские 
изделия, продукцию сахарной промышлен-
ности, макаронные изделия, продукцию ви-
новодочного, ликероводочного, спиртового, 
пивоваренного производства, воды питье-
вой, свежие овощи, картофель, бахчевые 
культуры, фрукты, грибы, орехи, муку, крупу, 
побочные продукты мукомольно-крупяной 
промышленности и др. В течение последую-
щих лет планируется расширение области 
аккредитации.

ФБУ «Ульяновский ЦСМ» проводит сер-
тификацию систем менеджмента качества 
на соответствие требованиям ГОСТ ISO 
9001-2011, ГОСТ Р ИСО 9001-2015, систем 
экологического менеджмента на соот-
ветствие ГОСТ Р ИСО 14001-2007, систем 
менеджмента безопасности труда и охраны 
здоровья на соответствие ГОСТ Р 54934-
2012/OHSAS 18001:2007, а также сертифи-
кацию интегрированных систем. Область 
аккредитации органа по сертификации 

включает практически все виды областей 
экономической деятельности в соответствии 
с ОК 029-2014.

В целях информирования заинтересован-
ных лиц об изменениях в законодательстве 
ФБУ «Ульяновский ЦСМ» 26 декабря 2016 
года ФБУ «Ульяновский ЦСМ» проводит 
бесплатный информационный семинар 
на тему «Актуальные вопросы и практика 
применения технических регламентов 
Таможенного союза», где будут раскрыты 
вопросы применения технических регла-
ментов Таможенного союза (ТС), госу-
дарственного надзора за соблюдением 
требований технических регламентов ТС 
на пищевые продукты, декларирования о 
соответствии продукции, проблемы фаль-
сификации, приведены типовые нарушения 
требований, выявляемые при проведении 
проверок пищевой продукции, и вопро-
сы сертификации систем менеджмента 
безопасности пищевой продукции. 

По всем вопросам участия в семинаре необходимо обращаться в отдел сертификации  
ФБУ «Ульяновский ЦСМ» (ул. Урицкого, 13), тел. 8(8422)46-42-60.
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Рыбный день
В субботу, 26 ноября, в Ишеевке прошла  
предпоследняя сельхозярмарка.

«Фестиваль рыбы» посетили более 10 тысяч улья-
новцев. Торговля принесла более пяти миллионов 
рублей выручки.

- На ярмарку привезли много морепродуктов. Я с 
удовольствием купила свежемороженую, копченую, 
соленую рыбу. На ярмарках всегда приобретаю све-
жее мясо, мед и яйца. Сегодня снова ухожу с площа-
ди с полными сумками продуктов. Большое спасибо 
организаторам за прекрасную возможность купить 
все необходимые продукты в одном месте и по до-
ступным ценам, - отметила жительница р.п. Ишеевка 
Екатерина Павлова.

Всего с начала осеннего сезона в регионе прошло  
14 тематических фестивалей. Последняя ярмарочная 
торговля под названием «Фестиваль крупяных изделий» 
запланирована на 3 декабря в Ленинском районе регио-
нального центра (ул. Марата, д. 45) с 7.00 до 14.00.

Разыскиваются снегуРочки
Отдел культуры администрации Сенгилеевского  
района объявил конкурс «Снегурочка-2016».

Попробовать себя в роли главной внучки страны 
могут все желающие девушки и дамы - возраст участ-
ников не ограничен. Главное, чтобы, как говорится, 
костюмчик сидел. Он должен содержать элементы 
традиционного образа Снегурочки и быть теплым - 
основное действо запланировано на 21 декабря и 
будет проходить на улице.

Победительницу члены жюри выберут по итогам 
нескольких испытаний. На «Параде Снегурочек» 
нужно продемонстрировать организаторские спо-
собности и собрать хоровод вокруг центральной 
елки. Для конкурса «Волшебная рукавичка» заранее 
подготовить игрушку и подарить ее любому из зри-
телей. А еще настоящая Снегурочка должна вкусно 
готовить, на испытании «Вкусные премудрости» она 
поделится своими рецептами.

Заявки на участие в конкурсе можно подать до  
15 декабря.

новости à

ПРоисшествия à

2017-й принесет нам новые окна

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ, инфографика Юлии МАСЛИХОВОЙ

Еще 20 миллионов рублей получат  
дошкольные образовательные учреждения. 

Часть средств уйдет на детский сад «Солнышко» 
Чердаклинского района.  

Какие еще ДОУ получат субсидии, сейчас решает 
региональное минобразования.

В следующем году школы области 
получат более 100 миллионов рублей 
субсидий на ремонт и ликвидацию 
аварийных ситуаций.  
В некоторых из них капитального 
ремонта не было более 80 лет.

выПала из окна
В поселке Зеленая Роща Ульяновского района выпала 
из окна 3-летняя девочка. 

Инцидент случился 27 ноября в одном из домов 
по улице Молодежной. Ребенок получил травмы и 
был доставлен в травматологическое отделение 
детской областной клинической больницы имени  
Ю.Ф. Горячева. Медики оценивают состояние ма-
ленькой пациентки как средней степени тяжести.

Сейчас прокуратура Ульяновского района прово-
дит проверку по данному факту. Установлено, что 
девочка в момент трагедии находилась под присмот-
ром матери.

Пока бабушка сПала
В Сенгилее задержали женщину, обворовавшую  
местную жительницу ночью.

Еще в октябре в полицию обратилась 60-летняя 
пенсионерка с заявлением о краже из ее дома лич-
ного имущества. На место происшествия выехала 
следственно-оперативная группа. Предварительно 
установлено, что пожилая женщина забыла закрыть 
на ночь входную дверь, а проснувшись утром, обна-
ружила, что у нее пропал кошелек с деньгами. При 
этом ночью бабушка никакого шума не слышала.

На прошлой неделе ночного гостя нашли сотруд-
ники уголовного розыска. Ей оказалась 46-летняя 
жительница села Елаур Сенгилеевского района. За-
держанная в содеянном созналась. В настоящее вре-
мя по данному факту проводится проверка, решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела.

ПРоскочил на кРасный
Двух детей сбила «десятка» на улице Октябрьской  
в Ульяновске вечером в воскресенье. 

ДТП произошло на подъезде к Пушкаревскому 
кольцу. Две 16-летние девушки переходили дорогу 
на разрешающий свет, когда 29-летний водитель  
ВАЗ-2110 решил проскочить на красный. Одной из 
жертв лихача потребовалась госпитализация, другую 
после осмотра в больнице отпустили домой. Сооб-
щается, что водитель был трезв.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

В 2016 году на восстановление школ Ульяновской области было 
выделено более 300 миллионов рублей из областного бюджета и 
почти столько же муниципальных средств.  Сейчас ремонт в школах 
завершается: подписываются необходимые документы, идет про-
верка качества выполненных работ. 

- Ремонт в школах Сенгилеевского района и Новоульяновска пока 
не завершен ввиду того, что они были в очень плохом состоянии, 
нам потребовалось восстанавливать их практически с нуля, - рас-
сказала заместитель директора департамента общего образования 
Наталья Козлова. Помимо этого, в ряде районов, к примеру в Ни-
колаевском и Кузоватовском, работы завершены, но все еще не до 
конца подготовлена соответствующая документация.

В Тушнинской школе Сенгилеевского района полностью отре-
монтировали пять туалетов, заменили всю систему водоснабжения.
Сейчас здесь демонтируют старые окна и устанавливают новые, а 
также реставрируют кровлю. Завершить планируют к сентябрю 2017 
года.  Работы в школе проводят сразу несколько подрядных органи-
заций из Ульяновской области и из соседних регионов. До начала 
капитального ремонта в этой школе учились 140 ребят. Сейчас они 
распределены по соседним образовательным учреждениям. Ремонт 
школ в Новоульяновске же планируют завершить к новому году. В 
остальных муниципальных образованиях все плановые работы на 
2016 год были завершены в срок.



с 5 по 11 декабря

Кино в кино

Лица знакомые  
и незнакомые

У отеля появился новый вла-
делец Павел (актер Милош Бико-
вич), по «совместительству» пле-
мянник Элеоноры Андреевны. 
Приехал в столицу из Сербии. 
Избалованный парень долго жил 
за счет тети, пока она не устала 
оплачивать его вечеринки, под-
ружек и проблемы с полицией. 
Элеонора доверяет ему отель с 
одним условием: «Элеон» дол-
жен стать прибыльным. 

Нерадивый и ленивый Паша на-
нимает суперменеджера Софию 
Толстую (Екатерина Вилкова) - де-
вушку властную, привыкшую ра-
ботать по западным стандартам. 
Она устанавливает свои правила, 
и теперь отель ждут серьезные 
перемены, которые перевора-
чивают с ног на голову не только 
привычный уклад «Элеона», но 
и личные планы героев. Правда, 
помехи ей создает знакомый нам 
прежний управляющий Михаил 
Джекович (Григорий Сиятвинда), 
который вынужден начинать ка-
рьеру сначала.

А вот карьера официантки 
Насти (Ольга Кузьмина) пошла 
в гору - теперь она директор 
ресторана, уверенная в себе 
бизнесвумен. Повышение раду-
ет всех, кроме мужа - бармена 
Кости (Виктор Хориняк). С новой 
должностью градус страстей в 
отношениях растет и грозит рас-
колом крепкой семье. Дипломи-
рованному юристу приходится 
терпеть команды супруги не 
только дома, но и на работе. 

Повышение и у Марины (Анна 
Бегунова), ревнивой жены по-

вара Сени. Она теперь главный 
бухгалтер ресторана и лично 
контролирует непутевого мужа. 
Кстати, именно Сеня стал новым 
шеф-поваром ресторана. С новой 
должностью он мог бы изменить-
ся, но умение попадать в нелепые 
ситуации никуда не исчезает. В 
роли Сени - Сергей Лавыгин.

мечтаЛ «попасть  
в теЛевизор» 

Он родился и вырос в Москве 
в семье физиков-математиков. С 
раннего детства мечтал «попасть 
в телевизор». В 15 лет юноша 
увлекся школьным театром, стал 
играть в спектаклях. Родители 
Сергея не запрещали ему стать 
актером. «Я везучий. Родители 
всегда меня поддерживали во 
всех моих начинаниях - была ли 
это секция каратэ или создание 
воздушного змея, - вспоминает 
актер. - Знаете, прежде чем что-
то выбрать, ты должен знать всю 
палитру, понимать, из чего вы-
бирать. А главное - к окончанию 
школы решить, чем ты хочешь 
заниматься в жизни».

К 11-му классу Лавыгин пере-
смотрел всю классику советского 
и американского кино. И понял, 
чем хочет заниматься - стать 
актером. При этом он слышал 
много разговоров о том, что в те-
атральный не попасть без связей, 
что там огромный конкурс, нужно 
говорить идеально правильно, 
быть красивым и высоким. В 
общем, шел на вступительные 
экзамены под давлением всех 
этих слухов и ощущением того, 
что уже провалился. «Мне ка-
залось: если я не поступлю в 

театральный, это будет катастро-
фа, - рассказывает Сергей. - Не 
представлял, что буду делать, и 
запланировал три поступления. 
У меня на прослушивании даже 
ноги тряслись. Но меня с первого 
раза взяли вольнослушателем в 
Щепкинское училище: без сту-
денческого билета и талончиков 
на обед в столовой, но с воз-
можностью быть зачисленным на 
курс, если проявлю себя. Вскоре 
я стал настоящим студентом». 

Окончив театральный вуз в 
2001 году, Лавыгин поступил в 
труппу Московского ТЮЗа, где 
работает до сих пор. Прини-
мал участие в популярном шоу 
«Большая разница».

В кино актер дебютировал в 
2003 году в мелодраме «Здрав-
ствуй, столица!». Сегодня в био-
графии 36-летнего Лавыгина бо-
лее 30 фильмов. Зрители запом-
нили его в комедиях «Горько!», 
«Горько-2» и «Самый лучший 
день», в сериале «Мамочки», где 
он играет мужа-подкаблучника. 
Но настоящую популярность 
актеру принесла роль веселого 
вороватого повара Сени Чугани-
на в «Кухне». Теперь на улице его 
часто называют Сеней. 

- С Сеней нас связывает в 
реальной жизни только внеш-
ний вид, - говорит Сергей. - Он 
очень жизнерадостный человек, 
настоящий борец со скукой. 
Ему никогда не скучно. Он изо-
бретательнее, чем я, веселее. 
Он больше ребенок, чем я. Это 
такой эквивалент детского сча-
стья - ему все нравится. Я втайне 
завидую Сене и его другу Феде. 
Они такие лоботрясы - в хорошем 
смысле безответственные и жиз-
нерадостные. Я смотрю и думаю, 
как же так научиться жить?».

чудеса у нас  
под носом

Свою единственную актер искал 
до 35 лет. Сергей живет в граж-
данском браке с актрисой Анной 
Бегуновой. В сериале «Кухня» она 
играет Марину, жену Сени. «Если 
бы мы в реальности жили как наши 
герои, то долго не выдержали бы, 
- призналась Анна. - Мы не смеши-
ваем образы с реальной жизнью. 
Понимаем друг друга с полуслова, 
говорим на одном языке, поэтому 
нам очень легко сниматься вме-
сте». А Сергей добавляет: «Как 
сохранить семейную гармонию? 
Юмор все победит! А вообще не 
надо нарушать ее, тогда и сохра-
нять не нужно будет». 

Сергей и Анна не состоят в 
официальном браке. «Я не женат 
и о свадьбе как о процессе никог-
да не мечтал, - признается актер. 
- Все примеры официальных бра-
ков, которые я наблюдаю, отри-
цательные: люди моего поколе-
ния очень быстро разводятся. На 
мой взгляд, брак - это не работа, 
как о нем многие говорят, а про-
сто любовь! Мои папа и мама до 
сих пор не садятся ужинать друг 
без друга - только вместе».

В марте этого года супруги ста-
ли родителями. Их первенца зовут 
Федор (как друга Сени из «Кухни»). 
Лавыгин шутит, что за три года 
съемок так привык к этому имени, 
что выбора не оставалось. Актер 
говорит, что он чувствует себя аб-
солютно счастливым человеком: 
«Многие из нас постоянно ждут и 
требуют чудес. Они же на самом 
деле у нас под носом, рядом, глав-
ное - уметь увидеть. И рождение 
сына - настоящее чудо».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА
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«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Плохой Санта-2» (криминальная коме-
дия, 16+), «Фобия» (триллер, 12+), «Шан-
хайская невеста» (комедия, 18+), «Не-
веста» (драма, 18+), «28 панфиловцев» 
(драма, 12+), «Фантастические твари и 
где они обитают» (фэнтези, 12+), «Союз-
ники» (боевик, 18+), «По соображениям 
совести» (военная драма, 18+), «Другой 
мир: Войны крови» (ужасы, 18+), «Веч-
ность» (драма, 12+), «Дама Пик» (драма, 
16+), «Тролли» (анимация, 6+), «Доктор 
Стрэндж» (фэнтези, 16+), «Эластико» 
(спортивная мелодрама, 12+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«28 панфиловцев» (драма, 12+), «Абатуар. 
Лабиринт страха» (ужасы, 16+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Бременские разбойники» (анима- 
ция, 6+), «Эластико» (спортивная мело-
драма, 12+), «Союзники» (боевик, 18+).

Кадр из сериала «Кухня».  

«Я втайне  
завидую Сене»
«Кухня» - тот редкий случай, когда жалеешь, 
что сериал закончился. Но ушел на пенсию шеф-
повар Виктор Баринов, исчерпала себя любовная 
история Вики и Макса. Однако создатели сериала 
все же пошли на компромисс - сняли новую 
телесагу «Отель «Элеон» и оставили некоторых 
полюбившихся зрителям героев.

«Абатуар»

«Союзники»

«Плохой Санта-2»



Районные вести. Центр

Награды «За лучший актерский ансамбль» и «За исполнение роли Петруши» получил спектакль Ульяновского  ►
драмтеатра «Возвращение» на Всероссийском фестивале «Русская классика. Страницы прозы» в Самаре. 
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О чем говорит 
мода?
Арина СОКОЛОВА

Есть вещи, которые не уйдут из моды ни-
когда. Нитка белого жемчуга? Маленькое 
черное платье? Норковая шуба? Нет! В 
моде - мысли о завтрашнем дне.

В 60-е годы прошлого столетия, когда 
покорение космоса взбудоражило вообра-
жение всего человечества, в моде зароди-
лось необычное течение - футуризм. Тогда 
дизайнеры представляли людей будущего, 
гуляющими по улицам чуть ли не в сере-
бристых костюмах-скафандрах. Но через 
некоторое время футуристический стиль в 
одежде сошел на нет, и на смену четким гео-
метрическим силуэтам пришли объемные 
свободные формы с мягкими и плавными 
линиями.

И вот в эпоху компьютеров, смартфонов, 
планшетов, доступных абсолютно каждому, 
в эпоху однообразной «мертвой» одежды на 
подиумы снова выходит футуристический 
стиль. Будущее, о котором мечтали наши 
предки, наступило, оно здесь и сейчас. Но 
без ответа по-прежнему остается вопрос 
- что будет завтра? Устроены так люди, 
желают знать, что будет, - поется в песне 
«Гадалка».

Порассуждать на эту тему решила и улья-
новский дизайнер одежды Ксана Левченко 
и создала коллекцию «Когда не станет 
солнца». И попала с ней в самое яблочко, ее 
работы получили Гран-при Пятого всерос-
сийского фестиваля моды и стиля «Симбир-
ский стиль».

- Меня всегда влекло что-то неизведан-
ное, в этой коллекции мое представление 
о будущем человечества, - рассказала «НГ» 
дизайнер.

А действительно, как часто вы задумы-
ваетесь насчет того, что станет с нами, если 
погаснет солнце. Жаркое, как огонь в очаге, 
как говорила героиня рассказа Рэя Брэд-
берри «Все лето в один день». Источником 
света останутся только звезды, большинство 
людей и животных погибнут, Земля двинется 
в открытый космос…

Впечатляющая коллекция из внеземных 
и космических образов Ксаны Левченко как 
раз об этом. Каждая модель продумана до 
мелочей, тщательно подобраны аксессуары. 
Материалами для коллекции стали металли-
зированные детали, черная кожа, сетка.

- На самом деле на эскизы потребовалось 
минут пятнадцать, а вот с реализацией было 
сложнее, так как необычные материалы в на-
шем городе найти не так просто, тем более 
когда ты четко представляешь, как это долж-
но выглядеть, - поделилась дизайнер. - Я 
была рада оказаться признанной не только 
зрителями, но и членами жюри, получить 
награду из рук профессионала Кирилла 
Минцева, работы которого тоже не оставили 
меня равнодушной.

Коллега Ксаны, московский дизайнер 
Кирилл Минцев, в своем творчестве также 
ищет ответы на вечные вопросы о будущем, 
но только через историческое прошлое. Он 
стал хедлайнером и членом жюри фестиваля 
«Симбирский стиль». В Ульяновске аван-
гардный кутюрье презентовал коллекцию 
«Aнагенез».

- Моя коллекция про поиск русского стиля, 
русского начала через авангард. Я убрал всю 
фольклорную составляющую в плане цветов 
и излишней атрибутики и сделал одежду 
более лаконичной. Надеюсь, она понравится 
зрителям. Я делаю это в первую очередь для 
того, чтобы кто-то вдохновился и тоже начал 
размышлять на тему русского стиля и костю-
ма, - отметил Кирилл Минцев.

Татьяна ФОМИНА

В «пугачевском подвале» 
мы побывали перед 
премьерой  
«Капитанской дочки», 
 которая состоится  
4 декабря в Ульяновском 
драматическом 
театре, а 6 декабря 
спектакль откроет 
III Международный 
театральный фестиваль 
«История государства 
Российского. Отечество и 
судьбы».

ГДЕ «пуГачЕвский 
поДвал»?

Ульяновцы знают, что на сте-
не театра висит табличка, кото-
рая гласит, что на этом месте 
находился дом, в подвалах 
которого с октября по ноябрь  
1774 года содержался под стра-
жей плененный Емельян Пуга-
чев, предводитель крестьянско-
го восстания. Ходили легенды 
о том, что где-то в Симбирске 
спрятаны пугачевские клады, 
что к подвалу велся подкоп, с 
помощью которого соратники 
собирались освободить Пуга-
чева. Тайный ход искали еще 
симбирские гимназисты, в том 
числе и Володя Ульянов.

О том, что подвалы в здании 
театра и есть те самые, где 
держали Пугачева, конечно, 
еще одна легенда. Время их 
постройки, как и старого теа-
трального здания, - 1877-1879 
годы. Но, попав туда, легко 
представить тот самый подвал, 
где к каменным стенам был 
прикован за пояс железным об-
ручем лжеимператор...

Спустя 242 года Пугачев «воз-
вращается» в Симбирск.

суть - в ДвижЕнии
Перед премьерой мы погово-

рили в «пугачевском подвале» с 
режиссером спектакля Олегом 
Липовецким. Он поставил в 
ульяновской драме трагифарс 
«Кабала святош», который поль-
зуется успехом у зрителей.

- В нашем спектакле нет исто-
рических костюмов и декораций, 
в нем главное - не историческое 
совпадение, а совпадение идей-
ное, совпадение характеров и 
темпераментов, - рассказывает 
Олег Липовецкий. - Нам важно, 
чтобы не было бутафории и укра-
шательств. Минималистичные 
декорации, минималистичные 
средства режиссуры. Чем ближе 
к премьере, тем больше мы от-
секали все лишнее, понимали, 
что в этом минимализме есть 
суть. Наш спектакль весь по-
строен на движении. На движе-
нии идеи, времени, артистов... 
Такое вот колесо истории.

- Зрителю, который придет 
в зал, обязательно читать 
«Капитанскую дочку»? И как 
быть с теми, кто ее читал и 
любит, а придет и увидит 

осовремененную вещь «на 
тему»?
- Совершенно необязательно. 

В принципе, читать хорошо. Но 
если человек не читал повесть, 
все равно ему будет понятно. 
Конечно, если человек никогда 
в жизни не был в театре, у него 
могут возникнуть какие-то во-
просы. Но я-то должен в хоро-
шем смысле поднимать зрителя, 
а не стремиться все объяснить и 
примитивно показать. Скажу, что 
у нас не было цели осовремени-
вать пушкинскую повесть.

- Но визуально у вас со-
вершенно не классическая 
вещь! Условные декора-
ции...
- Условное решение спектакля, 

декорации, которые в некоторых 
сценах работают как аллего-
рия, - это мир, который создал 
художник Яков Каждан. Когда мы 
в начале работы разговаривали 
с Яковом, я сказал, что нужно 
пространство, непригодное для 
жизни. Он создал, с одной сто-
роны, совершенно нежилое про-
странство, с другой - совершенно 
театральное, которое дает огром-
ные возможности для постанов-
ки. В нем интересно работать 
и режиссеру, и артистам. Мне 
кажется, все относительно. Когда 
Шекспира играют в современных 
костюмах, вы считаете, что это не 
классический вариант?

- Возможно. Но часто неу-
дачный...
- В костюмах и сценографии 

нашего спектакля нет времени. 
А конструктивизм сценографии 
связан с чистой мыслью: мы 
стремимся реализовать какие-
то мысли, не иллюстрируя их, 
а передавая суть идеи. Мне 
кажется, это нельзя назвать 
осовремениванием классики. В 
нашем спектакле современная 
хореография, которая передает 
эмоции, действие, атмосфе-
ру. Сложно сделать в театре 
полноценную батальную сцену, а 
хореограф Ольга Васильева су-
мела в пластике передать такие 
сцены. Я сижу в зале, и в какой-
то момент у меня возникает 
ощущение, что я лечу над полем 
боя. Отмечу, что в хореографии 
есть перекличка с русским на-
родным танцем. А петербургский 
композитор Александр Улаев 
использовал в музыке аутентич-
ные народные инструменты тех 
народов, которые участвовали 
вместе с Пугачевым в бунте 
- башкир, калмыков, татар, рус-
ских, и все это переплелось с со-
временной электронной музыкой 
и ритмами.

иГраЕм  
«чистую иДЕю»

- Трудно было переложить 
пушкинскую повесть на 
театральный язык?
- Конечно, сложно. Язык про-

зы и язык драматургии - разные. 
Нам повезло: Инна Гридина, 
автор инсценировки, профес-
сиональный драматург. Она вы-

ходец с Урала, из тех мест, где 
происходили события пугачев-
ского бунта. Я знаю другие ее 
пьесы - в них настолько плотный, 
сочный народный язык. И стало 
понятно: чтобы оживить персо-
нажей Александра Сергеевича 
на сцене, нужна именно Гридина. 
Она относится к Пушкину с мак-
симальным пиететом. И вообще 
- без пиетета к нему совершенно 
невозможно относиться, это 
у нас в крови. Нам было очень 
важно сохранить его поэтику.

- Пугачев или капитанская 
дочка - главные персонажи 
спектакля?
- Маша Миронова - причина 

всего. В постановочной группе 
бывают споры по поводу трак-
товки. Но в наших спорах дело 
спорится, высекается какая-
то истина. Мне кажется, что 
движущая сила всей истории 
- любовь. А носитель причины 
этого чувства, конечно, капи-
танская дочка Маша. Два героя, 
две противоположности в этом 
спектакле - Швабрин и Гринев 
любят одну женщину, и все про-
исходит из-за этой любви.

- А как же история русского 
бунта, «бессмысленного и 
беспощадного»?
- Истории бунта в спектакле 

место есть. Мне сложно рассма-
тривать «Капитанскую дочку» 
как отдельное произведение. 
Пушкин писал его параллельно 
с «Историей пугачевского бун-
та». То, что в повести является 
фоном, в «Истории» - основа. 
Моей задачей в этом спектакле 
было в том числе сделать фон 
одним из главных действую-
щих лиц. Вывести силу народа, 
силу бунта на первый план. В 
инсценировке присутствуют до-
кументальные тексты той эпохи. 
Они взяты даже не из «Истории 
пугачевского бунта», а из до-
ступных, рассекреченных уже в 
ХХ веке архивных материалов.

- Трудно актеру играть «чи-
стую идею»?
- Если идея не считывается в 

зале - виноват режиссер. Дело 
артиста - сыграть свою роль. 
Конечно, идеально, когда актер 
существует в ансамбле, по-
нимает мысль, которую несут 
весь спектакль и его коллеги. 
Но все-таки первая задача - это 
передача идеи, которую несет 
его образ. А для этого нужно 
хорошо понимать, какой цели 
добивается герой и соответ-
ственно действовать. Все-таки 
наша драматургия - драматур-
гия события и действия. И если 
герой на сцене понимает, чего 
он хочет, значит, актер сумел 
передать идею. Задача режис-
сера - не выпустить артиста, 
который этого не понимает.

Добавим, что в спектакле 
занята почти вся труппа - Олег 
Липовецкий, Ольга Васильева и 
Яков Каждан. В роли Пугачева - 
Марк Щербаков.

Приходите. Будет интересно.

Любовь и бунт
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Автоклуб

За 75 лет УАЗ выпустил около 5 миллионов автомобилей более 250 модификаций и экспортировал их в 130 стран  ►
мира. Сегодня линейка модельного ряда УАЗ насчитывает более 6 моделей и около сотни их модификаций.
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Сегодня Ульяновскому 
автозаводу 
исполняется 75 лет.  
К юбилею предприятия 
«НГ» собрала самые 
интересные факты,  
о которых вы, может 
быть, еще не знали.

Планы авиаторов  
не сбылись

Д а т о й  с о з д а н и я  з а в о д а 
принято считать 30 ноября  
1941 года. Единственный до-
шедший до наших дней доку-
мент, подтверждающий данный 
факт, - это устав предприятия. 
Он был найден в архивах Заво-
да имени Сталина в Москве. В 
документе значится: основани-
ем для госрегистрации завода 
является постановление Прави-
тельства СССР от 30.11.41 г.

Решение об эвакуации ЗИСа 
в Ульяновск, тогда районный 
центр Куйбышевской области, 
Госкомитет обороны принял 
в июле. Место под сбороч-
ное производство завода было 
найдено на берегу Волги, где 
находились здания складов 
таможенного управления. Ре-
монтные службы разместили на 
территории Винновской рощи. 
Из воспоминаний ветерана 
УАЗа: «В Винновку с фронта 
прибывали разбитые «катюши». 
Специальная ремонтная брига-
да восстанавливала их и вновь 
отправляла на фронт».

В октябре в Ульяновск вме-
сте с техникой прибыла часть 
коллектива московского авто-
завода. А уже к началу нового,  
1942 года цех боеприпасов 
выпустил первую продукцию - 
авиационные снаряды. К маю 
того же года было собрано пять 
первых автомобилей ЗИС-5.

В июне 1943-го ГКО прини-
мает решение о строительстве 
в Ульяновске автозавода. Под 
промышленное и жилищное 
строительство городской ис-
полком выделил за рекой Свия-
гой 200 га земли. Эта террито-
рия находилась в ведомстве 
завода им. Володарского, где 
планировалось возвести авиа-
ционный завод. Однако планам 
авиаторов не суждено было 
сбыться.

Первый дизель
Первый собственный авто-

мобиль завода - дизельный 
УльЗИС-253. Опытный образец 
был выпущен к маю 1943-го. До 
него подобных грузовиков в Со-
ветском Союзе не было. Дизель 
вместо бензинового двигателя 
делал автомобиль намного эко-
номичнее. На испытаниях эта 
3,5-тонная машина показала та-
кие динамические качества, что 
знаменитый по тем временам 
американский «Студебеккер» 
должен был уступить первен-
ство. Но наладить серийное 
производство УльЗИС-253 на 
заводе не получилось. В конце 
1944 года машину марки ЗИС-5 
передали на Урал.

роды на колесах
Первые «буханки» или «ба-

тоны», автомобили УАЗ-450А, 
прозванные так заводчанами за 
пузатый фургон, сошли с кон-

вейера в 1958 году. Вагонная 
компоновка с плавными обво-
дами, гнутое лобовое стекло, 
несколько носилочных и поса-
дочных мест в салоне, два веду-
щих моста и мягкая подвеска - 
все это означало своеобразную 
революцию в автомобильной 
технике. Во всем мире тогда не 
нашлось достойного конкурента 
этой модели.

Одна любопытная история 
связана с санитарным автомо-
билем УАЗ-452А. Она произо-
шла далеко от Ульяновска - в 
Якутии в 1965 году, где машины 
проходили испытания в услови-
ях жестких северных морозов. 
Вездеходы были прикрепле-
ны к медицинскому пункту, 
который обслуживал один из 
районов Севера. И однажды 
по срочному вызову машина с 
испытателем Юрием Рукиным 
отправилась в одно из селений 
к роженице-якутке. У женщины 
были трудные роды, ребенок, 
девочка, появился на свет пря-
мо в машине. В честь родины 
«буханки» родители назвали 
дочку Ульяной.

скользит  
как на лыжах

Настоящий «проходимец» дол-
жен уметь покорять и сушу, и 
воду. Про водоплавающий джип 
«НГ» уже писала. Для преодоле-
ния заснеженной суши инженеры 
поставили автомобиль на метал-
лические лыжи (вместо передних 
колес) и резино-металлические 
гусеничные движители (вместо 
задних). Дополнительные опции 
устанавливались только на зиму, 

в остальное время автомобиль 
можно было использовать как 
обычный грузовик. Работа над 
снегоходом УАЗ-451С велась 
в 1960-е. Во время испытаний 
машина добралась от Омска до 
Ульяновска.

итальянская 
страсть

В Италии в 60-е годы появи-
лась мода на русский джип. 
Владельцы известной фирмы 
«Марброз» братья Марторелли 
заразили сограждан страстью 
к вездеходам. Все Марторелли 
были заядлыми спортсменами, 
участвовали в гонках и авто-
кроссах. С 1971 года они не вы-
ходили из списка сильнейших в 
Италии благодаря ульяновским 
машинам. В 1972 году победу 
на трассе с глубокими бродами 
и трудными участками по руслу 
ручья, усеянного каменистыми 
перекатами, одержал Луиджи 
Марторелли на ГАЗ-69М. В 
1982 году УАЗ-469б занял абсо-
лютное первое место в нацио-
нальном чемпионате в классе 
полноприводных автомобилей 
с дизельным двигателем. В  
1983 году - второе место в 
общем зачете и первое ме-
сто в своем классе. Резуль-
тат итальянского чемпионата  
1984 года: 1-е место - УАЗ-
469б. В 1992 году Филипп Мар-
торелли на 469-м УАЗе стал 
абсолютным чемпионом Италии 
по автогонкам.

Подготовила  
Арина СОКОЛОВА

при содействии музея  
истории и трудовой славы УАЗа

легенды Уаза автоновостиà à

Девочку назвали  
в честь «буханки»

Возводить завод в Засвияжье начали в 1943 году на ме-  
сте, где планировали построить авиационное предприятие.

Снегоход на испытаниях. Увы, серийной эта модель УАЗа так и не стала.  

в натУре или деньгами?
До конца этого года Госдума может принять 
законопроект о переходе на натуральную 
форму оплаты ущерба по ОСАГО.

Ранее президент назвал эту инициативу 
«хорошей и правильной». Однако мнения 
рядовых россиян по поводу ожидаемых но-
вовведений разделились.

Согласно данным опроса независимого 
холдинга «Ромир», натуральное возмещение 
по ОСАГО, то есть направление на СТОА от 
страховой компании, предпочитают почти 
столько же российских автовладельцев 
(40%), сколько и денежную компенсацию 
(48%). Еще 12% не определились с выбо-
ром.

Первую форму оплаты ущерба привет-
ствуют в основном в Сибирском (57%), 
Центральном (48%) федеральных округах и 
в Москве (45%). 

законная дырка
Большинства автомобилистов не коснутся 
новые требования по стандартам  
регистрационных знаков.

Поправки, подготовленные в ГИбДД, за-
тронут в основном владельцев мотоциклов. 
Дело в том, что сейчас пользуются попу-
лярностью зарубежные байки, у которых 
площадка под номер меньше, чем преду-
смотрено под российские госзнаки. Из-за 
этого мотоциклисты вынуждены включать 
фантазию: сверлить дополнительные дырки, 
вешать номера вертикально, что наказуемо. 
За такие «хитрости» можно поплатиться 
штрафом от 500 до 5 тысяч рублей и даже 
лишением прав.

Что касается четырехколесных желез-
ных коней, новые требования обращены к 
ввезенным из-за рубежа машинам. На них 
места для крепления номеров обычно не 
соответсвуют нашим. А самостоятельные 
дырки опять же приводят к администра-
тивной ответственности. Поэтому для них 
планируется сделать послабление - раз-
решить делать отверстия в любом месте на 
белом фоне, главное, чтобы цифры и буквы 
оставались читаемыми.

Утилизация Продолжится
Глава Минпромторга России Денис Мантуров 
заявил о продлении программы утилизации 
машин и trade-in на начало следующего года.

Напомним, благодаря данной программе 
россияне могут при сдаче старого автомо-
биля получить новую существенную скидку 
на приобретение новой. Одновременно с 
ней в 2017 году могут быть запущены новые 
специальные программы, например, для 
сельских жителей, соцработников, много-
детных и так далее, о чем рассказал Денис 
Мантуров.

Какая именно сумма будет выделена на 
поддержку отечественного автопрома, пока 
не уточняется. В этом году ее общий объем 
составил 65 млрд рублей. 

на «вафлю» не заезжай
Минтранс опубликовал проект изменений 
ПДД, который, в частности, вводит новый 
знак - черный прямоугольник с желтыми  
полосками.

В Интернете ему уже дали вкусное на-
звание - «вафля». Знак обозначает террито-
рию, на которую нельзя въезжать, если она 
занята «впереди движущимся в попутном 
направлении по данной полосе движения 
автомобилем». Знак будет дублироваться 
новой разметкой желтого цвета, которая бу-
дет наноситься прямо на перекрестке в виде 
пересекаемых наклонных линий.

 Подготовила Ольга ВАСЮКОВА
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На конкурсном дефиле Пятого 
всероссийского фестиваля моды и стиля 
«Симбирский стиль», который 
прошел 26 ноября, участвовали 
дизайнеры из Ульяновска, 
Димитровграда, Казани, 
Малоярославца и Перми. 

Кутюрье презентовали одежду в четы-
рех номинациях: Pret-a-porte (мода улиц), 
Fashiоnkids (детская мода), Artcouture (нестан-
дартные решения, личное видение дизайнера) 
Etno (национальные черты в современных моделях 
одежды). Работы разные, вневременная классика и 
эпатаж, на каждый день и исключительно для музейной 
экспозиции, но все, безусловно, достойны подиума, 
способны волновать и вдохновлять. 

Стильный  
Симбирск
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«Анагенез» Кирилла Минцева (Москва).  

«Эльверсия»    
Эльвиры Шакуровой  
(Казань).

«Любимому городу посвящаю» -    
одежда Марины Завыриной (Ульяновск).

«Сердце Африки» Ксаны   
Левченко (Ульяновск).

«Гранат» Армине    
Арамян (Ульяновск).

Аксессуары    
из коллекции-победителя  
«Когда не станет  
солнца»  
Ксаны Левченко  
(Ульяновск).

La Boucle Алены Модной (Пермь).  

«Раздолье» шоу-группы «Конфетти» (Ульяновск).  



Собеседник

Режиссер Владимир Бортко, создатель сериалов «Бандитский Петербург», «Идиот», «Мастер и Маргарита»,  ►
планирует съемки фильма о событиях в Донбассе по книге Александра Проханова «Убийство городов».
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Татьяна ФОМИНА

Как известно, кинематограф 
- это не просто искусство 
и творчество, но и бизнес 
и производство. Потому, 
когда я услышала о том, что в 
Ульяновске собираются строить 
киностудию, восприняла это с 
изрядной долей скептицизма.

Со своими сомнениями пришла к автору 
идеи - директору компании «ВолгаКиноЛо-
кейшен», продюсеру Александру Крутову. 
Оказалось, что путь к идее о строительстве 
киностудии был вполне логичен и законо-
мерен.

- Мы занимаемся кино 17 лет, - говорит 
Александр Крутов. - В конце 90-х годов нача-
ли реконструировать «Художку» для открытия 
первого современного кинозала. Подтолкнул 
тогда фильм «Титаник». То было время кризи-
са кино в России, люди перестали ходить в 
кинотеатры и стали смотреть видики. Вдруг 
на «Титанике» залы заполнились до отказа. 
Плюс появилась новая техника - многока-
нальный звук Долби, мы первые установили 
его в «Художке». Было прикольно наблюдать, 
как, например, на фильме «Перл-Харбор» 
зрители поворачивали головы на звук ле-
тящего самолета. С того времени мы стали 
заниматься кинопрокатом. Дальше фильмы 
стали снимать цифровыми камерами, а пле-
ночные проекторы менять на цифровые...

- Но все же путь от проката фильмов до 
собственной студии - это дистанция 
огромного размера.
- В связи с цифрофизацией кинопроцесса 

снимать фильмы стало гораздо дешевле, 
чем на пленку. Если раньше съемки тако-
го фильма, как «Ширли-мырли», который 
снимался в том числе и в ульяновском 
аэропорту «Восточный», в нынешних деньгах 
обошлись бы в 200 миллионов рублей, то на 
цифру его можно было снять в четыре раза 
дешевле. И мы стали изучать тему, посчи-
тали, сколько будет стоить, как это можно 
сделать и «с чем это едят».

- Тогда и взялись за свой первый фильм 
«901-й километр»?
- И поняли, что фильм-то снять можно... 

Но когда стали продвигать его на рынок, 
оказалось, что совершенно ничего не по-
нимаем. Потому что с технической точки 
зрения мы даже не хромали - были никем. 
У нас не было нужного света, нужной ка-
меры, хорошей звукозаписыващей студии. 
Когда мы продвигали «901-й километр» 
на кинофестиваль в Лондон, нам сказали: 
«Ребята такая шикарная идея, вот если бы 
ее сняли профессионалы»... С тех пор про-
шло три года. Мы поучились, научились. 
На втором фильме «Загадай желание» не 
стали экспериментировать, пригласили 
профессиональную команду операторов, 
монтажеров, световиков, звуковиков, за-
казали профессиональную технику. Теперь 
картинка на экране совершенно другая, 
фильм получился технически качественным 
и может транслироваться и в прокате, и в 
Интернете, и на телевидении.

- В съемочной группе картины есть 
ульяновцы?
- В технической команде - нет. У нас таких 

специалистов никто в Ульяновске не готовит. 
Поэтому создание собственной киностудии 
позволит этих специалистов учить, нани-
мать, вкладывать в них деньги.

- Но режиссеров с операторами у нас 
научить, по-моему, невозможно.
- Нет. Потому что нет никакой технической 

базы, специалистов-преподавателей. Эту 
базу надо на чем-то создавать. В ульянов-
ских вузах - невозможно. Нам нужен хотя бы 
один съемочный павильон, где можно уста-
новить всю нужную аппаратуру для обучения  
хотя бы технической команды.

- С актерами, наверное, проще?
- У нас сильные театральные актеры, есть 

актерский факультет в УлГУ. Когда мы на-
чали снимать «Загадай желание», объявили 
кастинг, в Ульяновск приехали режиссер 
Евгений Кравченко и кастинг-директор из 
Москвы, художник-постановщик из Самары. 
Пришли 360 человек, в том числе актеры из 
ульяновских театров, студенты. Отобрали 
людей только для массовки и эпизодов. Я 
в этом не участвовал, я продюсер. Картину 
снимает режиссер, который говорит, что ему 
нужны Безруков, Хабенский и остальные, но 
у нас на них нет денег.

- Так почему не «подошли» наши ар-
тисты?
- Режиссер сказал, что если будем работать 

с вашими актерами, процесс съемок затянется 
на три-четыре месяца. Это, как вы понимаете, 
другие деньги. Мы уложились в 21 съемочную 
смену, каждая смена стоит 150 тысяч рублей. 
Представьте, если бы мы снимали четыре ме-
сяца. Поэтому пригласили профессиональных 
киноактеров из Москвы и Самары. Считаем, 
что с ними достигли желаемого результата и 
получилась романтическая новогодняя исто-
рия. В главных ролях снимались Елена Мура-
вьева (завуч из сериала «Физрук»), Илья Лука-
шенко (лицо в рекламе известного банка).

- Какие эмоции испытывает продюсер 
на съемках фильма?
- Обычный рабочий процесс, который на 

эмоциях не сказывается. Ведь это бизнес-
проект, который каждый бизнесмен делает 
для того, чтобы заработать деньги. Главное, 
чтобы съемки состоялись, чтобы актеры во-
время приехали на съемки, загримировались, 
пообедали, чтобы работала вся техника, чтобы 
камеры не замерзли. Потому что стоит чему-
то сорваться - это дополнительные деньги.

- Завтра, 1 декабря, в Ульяновске в 
«Синема-парке» состоится премьера 

картины «Загадай желание». Знаю, 
что фильм уже видели зрители Самары 
и Челябинска.
- Мы показывали его фокус-группам в этих 

городах. Одно дело, когда в Ульяновске люди 
смотрят и говорят: «О! Это улица Гончарова, 
краеведческий музей». Они не восприни-
мают картину извне, считают, так и должно 
быть, и ничего особенного в этом нет, мол, 
на улице Гончарова и я мог так снять. А в дру-
гих городах нам говорят: «Отличный фильм. 
Ничего провинциального. А в каком городе 
снято?». Снимали в историческом центре 
Ульяновска. А зрители думали, что где-то в 
городах Золотого кольца.

- Предскажете прокатную судьбу 
фильма?
- Затратили на проект ровно год. Если 

«901-й километр» прошел в 43 горо-
дах России, то новая картина пройдет в  
100 кинозалах. Мы рассчитываем не только 
на окупаемость, но и на прибыль. Тогда в сле-
дующем году снимем два фильма на мест-
ном материале, сценарии уже есть. Можно 

было немного подождать и выйти в прокат в 
2017-м, чтобы попасть на большее количе-
ство экранов в России. Но ситуация такова: 
не факт, что будут окна для регионального 
проекта, невозможно уговорить огромные 
федеральные киносети, чтобы они взяли 
региональный продукт, который еще никому 
не известен. Кинорынок поделен: в стране 
40 процентов независимых кинотеатров,  
60 процентов - у федеральных сетей «Каро», 
«Синема-парк», «Парадиз» и так далее. Эти 
монстры владеют сотнями кинозалов. И они, 
прежде всего, берут голливудские проекты 
или проекты, в которые продюсеры вклады-
вают огромные деньги на продвижение.

- Я бывала на «Мосфильме», «Лен-
фильме», студии имени Горького. Мне 
трудно представить, что в Ульяновске 
можно создать - даже не киностудию, 
а профессиональный современный 
кинопавильон. Мне кажется, это не-
приподъемная задача для не самого 
крупного провинциального города.
- Почему? «Приподъемная». У нас спорт-

сооружения стоят больше. В киностудии пла-
нируется четыре павильона - один большой 
и три маленьких, с гостиницей, монтажными, 

костюмерными, реквизиторскими, двумя 
звукозаписывающими и одним про-
смотровым залом - за 270 миллионов 
рублей. Самое дорогое - это техника, 
прежде всего свет.
- Кажется несколько фантастиче-
ской идея о том, что столичные 
киногруппы будут арендовать 
наши павильоны и снимать наши 
красоты...

- Это не просто идея. На днях в пра-
вительство области придет пакет до-
кументов о том, что мы вошли в десять 
пилотных регионов, где будет создана 
так называемая «Фильмкомиссия». 
Это комиссия по созданию условий 
для льготных съемок художественных, 
анимационных, документальных филь-
мов в регионах. Что это такое? Сюда 
приезжает съемочная группа и снимает 
картину, она оставляет здесь деньги - на 
аренду павильона, проживание, питание, 
аренду транспорта. Потратили, к примеру,  
20 миллионов рублей на съемки в регионе. 
И субъект Федерации обязан им будет вер-
нуть 20 процентов от потраченных здесь 
денег. Город получает дополнительные ин-
вестиции, а для киношников себестоимость 
их проекта удешевляется. В прошлом году 
на безвозмездную поддержку кинопроектов 
наше государство потратило восемь милли-

ардов рублей. Почему эти миллиарды тратят-
ся в Москве и Питере? Разве нельзя часть из 
них потратить в провинции? А это возможно, 
когда есть киностудия. Если все сложится, 
то летом начнем стройку, и тогда к лету 2018 
года начнем производственный процесс в 
первом павильоне. В год планируем снимать 
четыре - шесть фильмов.

-Может, надо было спокойно зани-
маться прокатом - чего ж на себя такой 
груз-то взваливать?
- Нужно же двигаться в этой жизни. Без 

движения, новых проектов просто жить не-
интересно.

- Александр, вы сняли комедию, а сами 
какое кино предпочитаете?
- Люблю ужастики, в том числе фанта-

стические. Недавно наткнулся на фильм 
«Сияние» Стенли Кубрика. Казалось бы, мы 
всякими спецэффектами напуганы. А вот так 
великолепно снять в этом жанре, как Кубрик 
еще в 1980 году - без всяких компьютерных 
спецэффектов, не удается никому. 

Умейте загадывать желание!
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Кадастровым инженером Коровиной Екатериной 
Николаевной (квалификационный аттестат №73-11 
-57,тел. 89278228247, почтовый адрес: 433256, 
Ульяновская область, Сурский район, с. Барыш-
ская Слобода, переулок Кирова, д. 8, кв. 2, адрес 
электронной почты syrskoe82@maiI.ru) выполня-
ются кадастровые работы в связи с образованием 
земельного участка путем выдела в счет 3 долей в 
праве общей долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 73:17:030703:1, 
расположенный по адресу: Ульяновская область, 
Сурский район, СПК «Лавинский».

Заказчиком кадастровых работ является  
Бухалкин Александр Александрович. С проектом 
межевания и с проектом межевого плана для 
ознакомления и согласования можно обратиться 
по адресу: 433256, Ульяновская область, Сурский 
район, с. Барышская Слобода, переулок Кирова,  
д. 8, кв. 2, тел. 89278228247.

Обоснованные возражения относительно ме-
стоположения границ и размещения выделяемых 
земельных участков по проекту межевого плана, 
а также требования о проведении согласования 
местоположения границ выделяемых земельных 
участков принимаются в письменной форме с даты 
выхода газеты 30.11.2016 по 31.12.2016 по адре-
су: 433256, Ульяновская область, Сурский район,  
с. Барышская Слобода, переулок Кирова, д. 8,  
кв. 2, адрес электронной почты syrskoe82@mail .ru. 
Смежные земельные участки, с правообладателями 
которых требуется согласовать местоположение 
границы: земельный участок с кадастровым но-
мером 73:17:030703:1, расположенный по адресу: 
Ульяновская область, Сурский район, СПК «Лавин-
ский». При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок.

Организатор торгов - Ульяновская торгово-
промышленная палата (ИНН 7325019166,  
О Г Р Н  1 0 2 7 3 0 0 0 0 4 1 3 7 ,  а д р е с :  4 3 2 0 1 7 ,  
г. Ульяновск, ул. Энгельса, 19, dg@ulekso.ru, 
+79176089341) сообщает о проведении торгов 
в форме электронного аукциона открытого по 
составу участников с открытой формой пред-
ставления предложений о цене имущества 
сельскохозяйственной организации ООО 
«Птицефабрика «Николаевская» (433826, РФ, 
Ульяновская обл., Николаевский р-н, с. Баевка, 
Фабричная ул., 2, 2, ИНН 7311006632, ОГРН 
1077311000360), расположенного по адресу: 
Ульяновская область, Николаевский район,  
р.п. Николаевка, ПФ «Николаевская».

Имущество в составе: здание нежилое 
трехэтажное, право пользования в виде аренды 
земельным участком, комплекты клеточного 
оборудования 5 (комплектов), автомобили, 
прицепы, тракторы, экскаваторы, автофургоны 
в количестве 15 единиц и прочее оборудова-
ние (41 единица) птицефабрики продается 
единым лотом с начальной продажной ценой -  
39 896 091 руб.

Часть имущества является предметом залога 
в пользу АО «Россельхозбанк» и ООО «Стимул-
СТ». Подробная информация о характеристиках 
и составе имущества представлена в объявле-
нии на http://bankrot.fedresurs.ru/ в публикации 
№ 1440203 от 02.12.2016 г.

Оператор торгов ЗАО «Сбербанк-АСТ»  
(http://utp.sberbank-ast.ru/Bankruptcy). Прием 
заявок на участие в торгах осуществляется с 
00.00 мск 05.12.2016 г. до 15.00 мск 10.01.2017 г. 
в соответствии с регламентом работы электрон-
ной площадки. Заявка оформляется в форме 
электронного документа в произвольной форме 
на русском языке и должна содержать сведения: 
обязательство участника открытых торгов со-
блюдать требования, указанные в сообщении 
о проведении открытых торгов, наименование, 
организационно-правовую форму, местонахож-
дение, почтовый адрес (для юр. лиц); Ф.И.О., 

паспортные данные, место жительства (для 
физ. лиц), адрес для направления корреспон-
денции (в случае несовпадения его с адресом 
места жительства); телефон, e-mail; сведения 
о наличии/ отсутствии заинтересованности 
заявителя к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему и о характере этой заинтере-
сованности, сведения об участии в капитале 
заявителя конкурсного управляющего, а также 
саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем ко-
торой является арбитражный управляющий. К 
заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ/ ЕГРИП 
(для юр. лиц/ ИП); копия документа, удостове-
ряющего личность (для физ. лиц); надлежащим 
образом заверенный перевод на русский язык 
документов о государственной регистрации 
юридического лица или государственной 
регистрации физического лица в качестве 
индивидуального предпринимателя в соответ-
ствии с законодательством соответствующего 
государства (для иностранного лица); документ, 
подтверждающий полномочия лица на осущест-
вление действий от имени заявителя. Задаток 
в размере 1 994 804,55 руб. без учета НДС 
перечисляется на счет Организатора торгов, по-
лучатель - Ульяновская торгово-промышленная 
палата, ИНН/ КПП 7325019166/ 732501001,  
р/с 40703810700230000092 в Ульяновском 
филиале ПАО АКБ «Связь-банк» г. Ульяновск  
БИК 047308864, к/с 30101810000000000864. 
Задаток считается внесенным, если денежные 
средства поступили на указанный расчетный 
счет до 15:00 мск 10.01.2017. Торги будут про-
водиться 11.01.2017 г. в 10.00 по мск., шаг 
аукциона - 5% от начальной продажной цены. 
Победителем аукциона признается участник, 
предложивший наиболее высокую цену. Подве- 
дение итогов торгов осуществляется в  
соответствии с Регламентом оператора 
электронной площадки ЗАО «Сбербанк-АСТ»  
(http://utp.sberbank-ast.ru/Bankruptcy). 

Лица, заинтересованные в участии в торгах, 

вправе произвести осмотр имущества в ра-
бочие дни в согласованное с представителем 
Организатора торгов время. В случае признания 
электронного аукциона несостоявшимся по при-
чине отклонения всех поступивших заявок или 
отсутствия заявок, будут объявлены повторные 
торги. Начальная цена продажи имущества на 
повторных торгах - 35 906 481,9 руб. без учета 
НДС. Размер задатка для участия в повторных 
торгах - 1 795 324 рубля без учета НДС. В случае 
признания повторных торгов несостоявшимся 
по причине отклонения всех поступивших заявок 
или отсутствия заявок будут объявлены торги 
посредством публичного предложения с откры-
той формой представления предложения о цене 
имущества. Начальная цена продажи имущества 
будет установлена в размере 35 906 481,9 руб. 
без учета НДС. Период снижения цены - 5 ка-
лендарных дней, величина снижения начальной 
продажной цены - пять процентов, минимальная 
цена (цена отсечения) продажи имущества -  
3 590 649 рублей без учета НДС. Размер задатка 
для участия в публичном предложении состав-
ляет пять процентов от начальной продажной 
цены, действующей в соответствующем пе-
риоде. В соответствии со ст.179 Федерального 
закона «О несостоятельности (банкротстве)» 
преимущественное право приобретения имуще-
ства должника имеют лица, занимающиеся про-
изводством или производством и переработкой 
сельскохозяйственной продукции. После про-
ведения торгов в случае, если указанные лица 
в течение месяца не заявили о своем желании 
приобрести имущество и имущественные пра-
ва должника по цене, определенной на торгах, 
арбитражный управляющий в течение 2 дней 
направляет предложение о заключении догово-
ра купли-продажи победителю торгов. Победи-
тель торгов в течение 5 дней с даты получения 
предложения обязан подписать договор купли-
продажи. Оплата производится Покупателем в 
течение 30 календарных дней с даты заключения 
договора купли-продажи.
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Организатор торгов - ао «Рт-проектные технологии» (ИНН 7724804619, 
ОГРН 1117746729682, юр. адрес: Россия, 115201, г. Москва, ул. Котляковская,  
д. 1, стр. 1, фактич. (почт.) адрес: 121471, г. Москва, ул. Рябиновая, д. 26, стр. 10, тел.  
+7 (916)717-69-20, e-mail: info@rt-pt.ru, сайт: www.rt-pt.ru), действующий на основании 
договора на оказание услуг по организации торгов по реализации имущества должника, 
сообщает о результатах торгов по продаже имущества АО «Ульяновский центр микроэ-
лектроники и автоматизации» (АО «УЦМ», ОГРН 1127325008579, ИНН 7325118135, адрес: 
Россия, 432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, 34) посредством публичного предложения на 
электронной площадке Центра реализации www.centerr.ru по следующим лотам:

Лот № 28 - победителем признан Козырев С.Ю. (Ульяновская область, Ульяновск, 
ул. Рябикова, д. 77/48, кв. 513, ИНН 732700032673). Победителем предложена цена 
16 300 руб.

Лот № 47 - победителем признан Баторшин А.Д. (Ульяновская область, Ульяновск,  
ул. Фрунзе, д. 47, кв. 1, ИНН 732590580794). Победителем предложена цена 4 210 000 руб.

У покупателей отсутствует заинтересованность по отношению к должнику, креди-
торам, арбитражному управляющему. В капиталах покупателей участия арбитражного 
управляющего и СРО АУ - нет.

Лоты № 38 и 40 - торги признаны несостоявшимися в связи с отсутствием заявок 
на участие в торгах.

Информация о торгах опубликована в газете «Коммерсантъ» № 187, объявление  
№ 77032006072 от 08.10.2016, в ЕФРСБ, сообщение № 1336024 и 1339043 от 
06.10.2016, № 1357867 от 18.10.2016, в газете «Народная газета» № 40 от 05.10.2016.

уведомление о созыве общего собрания соб-
ственников земельного участка, находящегося в 

долевой собственности граждан
Администрация муниципального образования «Ка-

надейское сельское поселение» Николаевского района 
сообщает о созыве общего собрания участников общей 
долевой собственности на земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назначения, расположенный в 
кадастровом квартале 73:09:031601, в границах Кана-
дейского сельского поселения Николаевского района 
Ульяновской области.

Дата проведения: 10.01.2017 г.
Место проведения: 433840, Николаевский район,  

с. Канадей, ул. Советская, 98.
время проведения: 11.00.

повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря общего собра-

ния, определение правомочности общего собрания.
2. О предварительном согласовании места разме-

щения объекта «МНПП «Куйбышев - Брянск», DN500. 
Малый водоток р. Ардовать, 214 км (основная нитка). 
Реконструкция».

3. Об условиях договора аренды земельного участка, 
находящегося в долевой собственности, и вновь обра-
зованных из него земельных участков, об установлении 
сервитутов.

4. Избрание лица, уполномоченного от имени участ-
ников долевой собственности действовать без доверен-
ности (в соответствии со ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения») в отношении 
земельного участка, расположенного в кадастровом 
квартале 73:09:031601, в границах Канадейского сель-
ского поселения Николаевского района Ульяновской 
области.

К участию в голосовании по вопросам повестки дня 
собрания допускаются только лица, предоставившие 
документы, удостоверяющие личность, право на зе-
мельную долю, а также документы, удостоверяющие 
полномочия доверенного лица.

ао «ульяновский механический завод»  
сообщаето проведении 15 декабря 2016 г.  

открытого электронного аукциона  
по продаже следующих объектов:

- здания учебно-стрелкового тира и земельного 
участка площадью 1 860 кв. м, расположенных по 
адресу: г. Ульяновск, ул. Полбина, № 21а;

- здания с объектами вспомогательного исполь-
зования: 6 беседок, склада и земельного участка, 
общей площадью 5 710,9 кв. м, расположенных по 
адресу: г. Ульяновск, улица Ефремова, 87а;

- здания и земельного участка площадью  
5 096,6 кв.м., расположенных по адресу: г. Улья-
новск, проезд Полбина, 10.

Аукционная документация находится на ЭТП 
по адресу: http://www.fabrikant.ru. Телефоны для 
справок: 8 (8422) 48-70-47, 48-70-74.
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Соблюдайте правила безопаСноСти  
при экСплуатации бытовых газовых приборов

Уважаемые потребители природного газа!
Специалисты филиала ООО «Газпром газораспределение Ульяновск» в г. Улья-

новске напоминают вам: при пользовании газовыми водонагревателями и ото-
пительными котлами необходимо помнить, что в связи с перепадом температур 
наружного воздуха может произойти отсырение оголовков дымоходов, их разру-
шение, что приводит к нарушению тяги в дымоходах. Чтобы избежать отравления 
угарным газом, необходимо систематически проверять тягу как перед розжигом 
газовых приборов, так и во время их работы. Для этого нужно поднести зажженную 
спичку под колпак газовой колонки или котла, в современных приборах - в окошко 
для розжига запальника. Если пламя затягивается под колпак или внутрь прибора, 
то пользоваться газовыми приборами можно, а если пламя от спички не затягива-
ется внутрь прибора или отклоняется от него, то пользоваться газовыми приборами 
запрещается. Это опасно для жизни! Повторно следует проверять тягу через 5 - 7 
минут после включения прибора. 

Нарушение правил безопасности может привести к взрывам, пожарам, отравле-
ниям угарным газом.

Отсутствие притока воздуха в помещение с установленным газовым оборудова-
нием или тяги в дымовых и вентиляционных каналах является основанием для неза-
медлительного приостановления подачи газа без предварительного уведомления 
об этом потребителя.

Ответственность за обеспечение безопасного использования, надлежащего технического состояния и содержания внутри-
домового и (или) внутриквартирного газового оборудования несет его собственник.

Соблюдайте правила, берегите Себя!
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ИЗвЕЩЕНИЕ о НЕоБХоДИМоСтИ СоГЛаСоваНИЯ  
пРоЕкта МЕЖЕваНИЯ  ЗЕМЕЛЬНоГо уЧаСтка

Кадастровым инженером Огарковой Ириной Петровной 
(Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Хмельницкого, 87, 
e-mail: zem-meridian@mail.ru, тел. 2-46-38, квалификационный 
аттестат № 73-11-93), выполняются кадастровые работы по 
образованию земельного участка путем выдела в счет земель-
ных долей из земельного участка с кадастровым номером 
73:08:012901:1, расположенного по адресу: Ульяновская об-
ласть, Мелекесский район, СПК «Бригадировский».  

Заказчиком работ является Винокурова Наталья Николаевна, 
почтовый адрес: Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Лер-
монтова, дом 12, кв.19, контактный телефон 89272720525.

Согласовать местоположение границы и размер выделяемо-
го земельного участка можно по адресу: Ульяновская область, 
г. Димитровград, ул. Хмельницкого, 87, ООО «Меридиан», с по-
недельника по пятницу с 9.00 до 17.00 в течение тридцати дней 
с момента опубликования данного извещения.

Прошу считать недействительным аттестат о пол-
ном среднем образовании 1998 г. на имя Логиновой 
Елены Владимировны.
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Уведомление
о проведении общего собрания участников общей долевой 

собственности
Администрация муниципального образования «Дубровское 

сельское поселение» Ульяновской области уведомляет о со-
зыве общего собрания участников долевой собственности на 
земельный участок из земель сельскохозяйственного назначе-
ния, кадастровый номер 73:09: 013901:24, расположенный по 
адресу: Ульяновская область, Николаевский район, СПК им. ХХII 
съезда КПСС.

Дата проведения собрания: 13 января 2017 года.
Место проведения собрания: Ульяновская область, Нико-

лаевский район, с. Дубровка, ул. Нижняя, д. 22, в здании адми-
нистрации.

Время начала регистрации: 9 часов 30 минут.
Время открытия собрания 10 часов 00 минут.
Инициатор собрания: администрация муниципального об-

разования «Дубровское сельское поселение» МО Николаевский 
район Ульяновской области.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря общего собрания, 

определение правомочности общего собрания.
2. О согласовании места размещения для производства 

строительно-монтажных работ (СМР) по объекту «МН Куйбышев 
- Унеча-2, участок Клин - Кузнецк, км 257 - 291, DN1200. Рекон-
струкция» на территории муниципального образования Никола-
евский район Ульяновской области.

3. Об условиях договора аренды земельного участка, находя-
щегося в долевой собственности, и вновь образованных из него 
земельных участков.

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» на период 
строительства части земельного участка общей долевой соб-
ственности с кадастровым номером 73:09: 013901:24, в том 
числе получение условий использования и восстановления 
земельных участков (с приложением предварительных расчетов 
стоимости), на которых будут проводиться работы по проек-

тированию и строительству объекта «МН Куйбышев - Унеча-2, 
участок Клин - Кузнецк, км 257 - 291, DN1200. Реконструкция» на 
территории муниципального образования Николаевский район 
Ульяновской области.

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3 ст. 14 Федерального 
закона от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения», уполномоченного на совершение 
юридически значимых действий без доверенности в интересах и 
от имени участников долевой собственности земельного участка 
с кадастровым номером 73:09: 013901:24, в том числе при согла-
совании местоположения границ земельного участка, при обра-
щении с заявлениями о проведении государственного кадастро-
вого учета, государственной регистрации прав, иных действиях в 
соответствии с законодательством, заключать договоры аренды 
данного земельного участка или соглашения об установлении сер-
витутов, участвовать в комиссии по выбору земельных участков 
под строительство с правом подписи акта выбора, подписывать 
соглашения о размещении объекта, расчеты убытков, упущенной 
выгоды, стоимости затрат на восстановление качества земель, 
технических условий рекультивации земель, с правом получения 
денежных средств по этим договорам. Определение срока этих 
полномочий.

6. Иное.
К участию в голосовании по вопросам повестки дня собрания 

допускаются только лица, представившие документы, удостове-
ряющие личность, удостоверяющие право на земельную долю, 
а также документы, удостоверяющие полномочия доверенного 
лица (подлинник).

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на 
обсуждение общего собрания, можно по адресу: Ульяновская 
область, Николаевский район, р.п. Николаевка, пл.Ленина, 1, 
ООО «ПКЦ «ЗЕМЛЯ» по адресу: Самарская область, г. Самара, ул. 
Губанова, 15, офис 39, тел. 8 (846) 245-19-19.

Замечания и предложения принимаются в течение 40 дней со 
дня опубликования сообщения.

Уведомление
о проведении общего собрания участников общей долевой 

собственности
Администрация муниципального образования «Садовское 

сельское поселение» Ульяновской области уведомляет о со-
зыве общего собрания участников долевой собственности 
на земельный участок из земель сельскохозяйственного на-
значения, кадастровый номер 73:11:000000:28, расположен-
ный по адресу: Ульяновская область, Новоспасский район,  
СПК «Садовое».

Дата проведения собрания: 12 января 2017 года.
Место проведения собрания: Ульяновская область, Ново-

спасский район, с. Садовое, ул. Школьная, д. 30, в здании адми-
нистрации Садовского сельского поселения.

Время начала регистрации: 9 часов 30 минут.
Время открытия собрания:10 часов 00 минут.
Инициатор собрания: администрация муниципального обра-

зования «Садовское сельское поселение» Новоспасского района 
Ульяновской области.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря общего собрания, 

определение правомочности общего собрания.
2. О согласовании места размещения для производства 

строительно-монтажных работ (СМР) по объекту «МН Куйбышев 
- Унеча-2, участок Клин - Кузнецк, км 257 - 291, DN1200. Рекон-
струкция» на территории муниципального образования Ново-
спасский район Ульяновской области.

3. Об условиях договора аренды земельного участка, находя-
щегося в долевой собственности, и вновь образованных из него 
земельных участков.

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» на период 
строительства части земельного участка общей долевой соб-
ственности с кадастровым номером 73:11: 000000:28, в том числе 
получение условий использования и восстановления земельных 
участков (с приложением предварительных расчетов стоимо-
сти), на которых будут проводиться работы по проектированию 

и строительству объекта «МН Куйбышев - Унеча-2, участок Клин 
- Кузнецк, км 257 - 291, DN1200. Реконструкция» на территории 
муниципального образования Новоспасский район Ульяновской 
области.

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3 ст. 14 Федерального 
закона от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения», уполномоченного на совершение 
юридически значимых действий без доверенности в интересах 
и от имени участников долевой собственности земельного 
участка с кадастровым номером 73:11:000000:28, в том числе 
при согласовании местоположения границ земельного участка, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного 
кадастрового учета, государственной регистрации прав, иных 
действиях в соответствии с законодательством, заключать до-
говоры аренды данного земельного участка или соглашения об 
установлении сервитутов, участвовать в комиссии по выбору 
земельных участков под строительство с правом подписи акта вы-
бора, подписывать соглашения о размещении объекта, расчеты 
убытков, упущенной выгоды, стоимости затрат на восстановление 
качества земель, технических условий рекультивации земель, с 
правом получения денежных средств по этим договорам. Опреде-
ление срока этих полномочий.

6. Иное.
К участию в голосовании по вопросам повестки дня собрания 

допускаются только лица, представившие документы, удостове-
ряющие личность, удостоверяющие право на земельную долю, 
а также документы, удостоверяющие полномочия доверенного 
лица (подлинник).

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на 
обсуждение общего собрания, можно по адресу: Ульяновская 
область, Новоспасский район, с. Садовое, ул. Школьная, д. 30, 
ООО «ПКЦ «ЗЕМЛЯ» по адресу: Самарская область, г. Самара, ул. 
Губанова, 15, офис 39, тел. 8 (846) 245-19-19.

Замечания и предложения принимаются в течение 40 дней со 
дня опубликования сообщения.

Уведомление
о проведении общего собрания участников общей долевой собственности

Администрация муниципального образования «Канадейское сельское поселение» 
Ульяновской области уведомляет о созыве общего собрания участников долевой 
собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения, 
кадастровый номер 73:09:011801:2, расположенный по адресу: Ульяновская область, 
Николаевский район, СПК «Канадейский».

Дата проведения собрания: 12 января 2017 года.
Место проведения собрания: Ульяновская область, Николаевский район, с. Кана-

дей, ул. Лесная, д. 16, в здании сельского Дома культуры.
Время начала регистрации: 12 часов 00 минут.
Время открытия собрания: 13 часов 00 минут.
Инициатор собрания: администрация муниципального образования «Канадейское 

сельское поселение» МО Николаевский район Ульяновской области.
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря общего собрания, определение правомочности 
общего собрания.

2. О согласовании места размещения для производства строительно-монтажных 
работ (СМР) по объекту «МН Куйбышев - Унеча-2, участок Клин - Кузнецк, км 257 - 291, 
DN1200. Реконструкция» на территории муниципального образования Николаевский 
район Ульяновской области.

3. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в долевой соб-
ственности, и вновь образованных из него земельных участков.

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» на период строительства ча-
сти земельного участка общей долевой собственности с кадастровым номером 
73:09:011801:2, в том числе получение условий использования и восстановления зе-
мельных участков (с приложением предварительных расчетов стоимости), на которых 
будут проводиться работы по проектированию и строительству объекта «МН Куйбышев 
- Унеча-2, участок Клин - Кузнецк, км 257 - 291, DN1200. Реконструкция» на территории 
муниципального образования Николаевский район Ульяновской области.

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3 ст. 14 Федерального закона от 24.07.2002 г. 
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», уполномоченного 
на совершение юридически значимых действий без доверенности в интересах и от 
имени участников долевой собственности земельного участка с кадастровым номером 
73:09:011801:2, в том числе при согласовании местоположения границ земельного 
участка, при обращении с заявлениями о проведении государственного кадастрового 
учета, государственной регистрации прав, иных действиях в соответствии с законода-
тельством, заключать договоры аренды данного земельного участка или соглашения об 
установлении сервитутов, участвовать в комиссии по выбору земельных участков под 
строительство с правом подписи акта выбора, подписывать соглашения о размещении 
объекта, расчеты убытков, упущенной выгоды, стоимости затрат на восстановление 
качества земель, технических условий рекультивации земель, с правом получения де-
нежных средств по этим договорам. Определение срока этих полномочий.

6. Иное.
К участию в голосовании по вопросам повестки дня собрания допускаются только 

лица, представившие документы, удостоверяющие личность, удостоверяющие право 
на земельную долю, а также документы, удостоверяющие полномочия доверенного 
лица (подлинник).

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение общего со-
брания, можно по адресу: Ульяновская область, Николаевский район, р.п. Николаевка, 
пл. Ленина, 1, ООО «ПКЦ «ЗЕМЛЯ» по адресу: Самарская область, г. Самара, ул. Губа-
нова, 15, офис 39, тел. 8 (846) 245-19-19.

Замечания и предложения принимаются в течение 40 дней со дня опубликования 
сообщения.

Уведомление
о проведении общего собрания участников общей долевой 

собственности
Администрация муниципального образования «Баранов-

ское сельское поселение» Ульяновской области уведомляет о 
созыве общего собрания участников долевой собственности 
на земельный участок из земель сельскохозяйственного на-
значения, кадастровый номер 73:09:013101:32, расположен-
ный по адресу: Ульяновская область, Николаевский район,  
СПК «Давыдовский».

Дата проведения собрания: 12 января 2017 года.
Место проведения собрания: Ульяновская область, Ни-

колаевский район, с. Барановка, ул. Советская, д. 54, в здании 
администрации.

Время начала регистрации: 14 часов 30 минут.
Время открытия собрания: 15 часов 00 минут.
Инициатор собрания: администрация муниципального об-

разования «Барановское сельское поселение» МО Николаевский 
район Ульяновской области.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря общего собрания, 

определение правомочности общего собрания.
2. О согласовании места размещения для производства 

строительно-монтажных работ (СМР) по объекту «МН Куйбышев 
- Унеча-2, участок Клин - Кузнецк, км 257 - 291, DN1200. Рекон-
струкция» на территории муниципального образования Никола-
евский район Ульяновской области.

3. Об условиях договора аренды земельного участка, находя-
щегося в долевой собственности, и вновь образованных из него 
земельных участков.

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» на период 
строительства части земельного участка общей долевой соб-
ственности с кадастровым номером 73:09:013101:32, в том числе 
получение условий использования и восстановления земельных 
участков (с приложением предварительных расчетов стоимо-
сти), на которых будут проводиться работы по проектированию 

и строительству объекта «МН Куйбышев - Унеча-2, участок Клин 
- Кузнецк, км 257 - 291, DN1200. Реконструкция» на территории 
муниципального образования Николаевский район Ульяновской 
области.

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3 ст. 14 Федерального 
закона от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения», уполномоченного на совершение 
юридически значимых действий без доверенности в интересах 
и от имени участников долевой собственности земельного 
участка с кадастровым номером 73:09:013101:32, в том числе 
при согласовании местоположения границ земельного участка, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного 
кадастрового учета, государственной регистрации прав, иных 
действиях в соответствии с законодательством, заключать до-
говоры аренды данного земельного участка или соглашения об 
установлении сервитутов, участвовать в комиссии по выбору 
земельных участков под строительство с правом подписи акта вы-
бора, подписывать соглашения о размещении объекта, расчеты 
убытков, упущенной выгоды, стоимости затрат на восстановление 
качества земель, технических условий рекультивации земель, с 
правом получения денежных средств по этим договорам. Опреде-
ление срока этих полномочий.

6. Иное.
К участию в голосовании по вопросам повестки дня собрания 

допускаются только лица, представившие документы, удостове-
ряющие личность, удостоверяющие право на земельную долю, 
а также документы, удостоверяющие полномочия доверенного 
лица (подлинник).

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на 
обсуждение общего собрания, можно по адресу: Ульяновская 
область, Николаевский район, р.п. Николаевка, пл. Ленина, 1, 
ООО «ПКЦ «ЗЕМЛЯ» по адресу: Самарская область, г. Самара,  
ул. Губанова, 15, офис 39, тел. 8 (846) 245-19-19.

Замечания и предложения принимаются в течение 40 дней со 
дня опубликования сообщения.

Уведомление
о проведении общего собрания участников общей долевой собственности

Администрация муниципального образования «Николаевский район» Ульяновской 
области уведомляет о созыве общего собрания участников долевой собственности на 
земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения, кадастровый номер 
73:09:031101:34, расположенный по адресу: Ульяновская область, Николаевский район, 
СПК «Баевский».

Дата проведения собрания:13 января 2016 года.
Место проведения собрания: Ульяновская область, Николаевский район, с. Баевка, 

ул. Юдина, д. 55, в здании сельского Дома культуры
Время начала регистрации: 12 часов 00 минут.
Время открытия собрания: 13 часов 00 минут.
Инициатор собрания: администрация муниципального образования «Николаевский 

район» Ульяновской области.
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря общего собрания, определение правомочности 
общего собрания.

2. О согласовании места размещения для производства строительно-монтажных 
работ (СМР) по объекту «МН Куйбышев - Унеча-2, участок Клин - Кузнецк, км 257 - 291, 
DN1200. Реконструкция» на территории муниципального образования Николаевский 
район Ульяновской области.

3. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в долевой соб-
ственности, и вновь образованных из него земельных участков.

4. О предоставлении АО «Транснефть-Дружба» на период строительства ча-
сти земельного участка общей долевой собственности с кадастровым номером 
73:09:031101:34, в том числе получение условий использования и восстановления 
земельных участков (с приложением предварительных расчетов стоимости), на которых 
будут проводиться работы по проектированию и строительству объекта «МН Куйбышев 
- Унеча-2, участок Клин - Кузнецк, км 257-291, DN1200. Реконструкция» на территории 
муниципального образования Николаевский район Ульяновской области.

5. Об определении лица, согласно п. 6 ч. 3 ст. 14 Федерального закона от 24.07.2002 г. 
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», уполномоченного 
на совершение юридически значимых действий без доверенности в интересах и от 
имени участников долевой собственности земельного участка с кадастровым номером 
73:09:031101:34, в том числе при согласовании местоположения границ земельного 
участка, при обращении с заявлениями о проведении государственного кадастрового 
учета, государственной регистрации прав, иных действиях в соответствии с законода-
тельством, заключать договоры аренды данного земельного участка или соглашения об 
установлении сервитутов, участвовать в комиссии по выбору земельных участков под 
строительство с правом подписи акта выбора, подписывать соглашения о размещении 
объекта, расчеты убытков, упущенной выгоды, стоимости затрат на восстановление 
качества земель, технических условий рекультивации земель, с правом получения де-
нежных средств по этим договорам. Определение срока этих полномочий.

6. Иное.
К участию в голосовании по вопросам повестки дня собрания допускаются только 

лица, представившие документы, удостоверяющие личность, удостоверяющие право 
на земельную долю, а также документы, удостоверяющие полномочия доверенного 
лица (подлинник).

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение общего со-
брания, можно по адресу: Ульяновская область, Николаевский район, р.п. Николаевка, 
пл. Ленина, 1, ООО «ПКЦ «ЗЕМЛЯ» по адресу: Самарская область, г. Самара, ул. Губа-
нова, 15, офис 39, тел. 8 (846) 245-19-19.

Замечания и предложения принимаются в течение 40 дней со дня опубликования 
сообщения.
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Имя первооткрывателя ананьинской культуры Петра Алабина носят областной историко-краеведческий музей   ►
и станция метро в Самаре и одна из центральных улиц Болгарской столицы - Софии. 

Топор со дна речного
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тогда, в архаическое время, и по-
давно. Приблизительная датировка 
изделия - вторая половина VII - на-
чало VI века до н.э. Никак не мень-
ше двух с половиной тысяч лет.

- Первоначально изготавлива-
лась глиняная форма. В нее зали-
вался расплавленный металл. По-
сле работы форма уничтожалась. 
С уверенностью можно сказать, что 
второго такого же чекана нет, - рас-
сказывает о древнем мастерстве 
Марат Гисматулин.

Втулка топорика украшена ле-
жачим представителем семейства 
кошачьих. Кто это, тигр, лев или 
пантера, судить пока нельзя - сами 
специалисты по древности еще не 
определились. Между бойком и 
втулкой - стилизованное изобра-
жение хищной птицы. И, скорее 
всего, это существо даже не жи-
вое, а мифологическое. Грифон - 

крылатое создание с головой орла 
и туловищем льва.

Но интереснее всего зооморф-
ные изображения на обухе топора. 
Вроде бы все те же кошачьи, шесть 
штук, по троице с каждого бока. Но 
как они выполнены! Тела животных 
- в виде барельефа, а головы почти 
полностью выступают над поверх-
ностью. Говоря терминами скульп-
торов, являются горельефом. 
Оконечность же обуха оформлена 
в виде головы змеи.

- Эти изображения несут симво-
лическое значение, которое еще 
предстоит изучить. Вещь статусная, 
она показывала авторитет владель-
ца. Об этом говорят представители 
кошачьих, издревле ассоциирующи-
еся с властью. Змея же указывает на 
подземный мир, - делится предпо-
ложениями Марат Гисматулин.

Однако в наших краях большин-
ство из этих тварей не водились. 
Тогда, может, вовсе не умельцами 
с берегов Камы и Волги изготов-
лено оружие, а пришло откуда-то 
из южных краев?

СкифСкие корни
Но археологи так не считают, 

найденный чекан, безусловно, 
часть ананьинской культуры. По 

словам Марата Гисматулина, изо-
браженные животные характерны 
для искусства Причерноморья, 
Закавказья и Ирана. Тогдашними 
обитателями тех мест были скифы. 
Чеканы как раз имели широкое 
распространение у них. Оружие в 
бою удобное: можно и пронзить 
врага, а можно неприятеля и руба-
нуть хорошенько.

- Обнаружение такой находки в 
очередной раз говорит нам о на-
личии обширных торговых связей 
между Северным Причерноморьем 
и Поволжьем, - продолжает Марат 
Гисматулин. - Транспортным пу-
тем служила Волга. Под влиянием 
скифов ананьинской культурой 
создавалось такое оружие.

Топорик с южными корнями 
предназначался для хорошего 
воина или правителя из древних 

волжских финнов, прародителей 
современной мордвы и марийцев. 
Главное назначение чекана - слу-
жить атрибутом власти. Вполне 
возможно, что и в бою он ни разу не 
использовался. К слову, в Киевской 
Руси чеканы были распространены 
и также символизировали высокий 
статус обладателя.

P.S. Находка, сделанная улья-
новским рабочим, пришлась ко 
времени. Этим летом в Сенгиле-
евских горах исследователи нашли 
большое количество керамики 
ананьинской культуры. Сейчас она 
находится в запасниках краеведче-
ского музея.

А сегодня в Болгаре открывает-
ся международная конференция, 
посвященная проблемам ана-
ньинской культурно-исторической 
общности. Найденный чекан там 
обязательно будет представлен 
на обозрение научной обще-
ственности. Когда же артефакт 
займет достойное место в экспо-
зиции ульяновского музея - пока 
неизвестно.

Председатель комитета Ульяновской области  
по культурному наследию Шарпудин ХаУтиев:

- Сейчас во всей Российской Федерации есть 
одна большая проблема - незаконные раскопки, 
ведущиеся «черными археологами». Сделанные ими 
находки вывозятся зачастую за пределы региона 
или даже страны и оседают в крупных известных 
музеях и частных коллекциях. Поэтому передача 
чекана в фонд краеведческого музея - это знаковое 
событие. Нам удалось сохранить важную находку 
в нашей области.

Данила НОЗДРЯКОв

Хранилища краеведче-
ского музея пополнились 
новым артефактом, ко-
торый по полному праву 
можно назвать редким. 
Бронзовый чекан, напо-
минающий небольшой 
топорик, с тысячелетней 
историей передан истори-
кам жителем Ульяновска.

Как делаются археологические 
открытия? В представлении сразу 
всплывают лопаты и кисточки, 
дни бесконечных раскопок под 
палящим солнцем. Без труда не 
вытащишь и рыбку из пруда, как 
говорится. Но иногда в дело вме-
шивается его величество случай.

Стечение 
обСтоятельСтв

Одним погожим сентябрьским 
днем рабочий ульяновского завода 
Дмитрий Чибриков вдруг заприме-
тил какой-то необычный предмет в 
груде песка и щебня. Не поленился 
достать. Находка поразила рабоче-
го: «Мать честная, да ведь это древ-
нее оружие!». Поразила и сохран-
ность чекана, что вызвало сомнения: 
а часом не новодел ли это?

Иной, может быть, прикарманил 
бы себе артефакт и удивлял бы им 
потом исключительно гостей и род-
ственников. Но Дмитрий оказался 
из другой породы людей - людей 
ответственных. И отнес свою на-
ходку работникам краеведческого 
музея, чему те несказанно обрадо-
вались. Ведь на территории Волго-
Камья найдено всего 19 бронзовых 
и биметаллических чеканов, по 
времени относящихся к той же 
эпохе, что и обнаруженный улья-
новским рабочим. Представляете, 
какой раритет! Кстати, почти все 
они были найдены случайно.

Проследить, откуда была привезе-
на смесь песка и гравия, оказалось 
задачей нетрудной. Большим ков-
шом экскаватора она была добыта 
со дна реки Камы в южной Удмуртии 
или восточном Татарстане. Затем ее 
погрузили на баржу, и вот она пере-
секла пределы Ульяновской области. 
Дальше историю вы уже знаете.

Гораздо труднее установить, от-
куда же взялся топорик на дне реч-
ном. Как предполагает научный со-
трудник отдела истории краеведче-
ского музея Марат Гисматулин, это 
мог быть затопленный могильник. 
Или же приношение богам водной 
стихии. В этом случае чекан попал 
в реку не случайно.

второго такого нет
Нельзя не удивиться искусности 

древних мастеров. Топорик и сей-
час было бы непросто отлить, а уж 

фактЫ  
об ананьинСкоЙ 

кУльтУре
P  В жилищах обитали большие 
патриархальные семьи, состоя-
щие из нескольких поколений 
родственников.

P Основным видом хозяйствен-
ной деятельности служила охота. 
Охотились на пушного зверя: 
бобра, медведя, лисицы, куницы, 
зайца.

P Добываемая пушнина шла на 
обмен с соседями, прежде всего 
степняками-кочевниками.

P Могильники без курганов рас-
полагались рядами на высоких 
берегах рек. В могилу вместе с 
умершим помещали его личные 
вещи.

P Наибольших успехов ананьин-
ские племена достигли в обра-
ботке кости. В этом мастерстве 
отмечено влияние скифов.

КСТАТИ
Как считают историки, изображе-
ния животных на оружии предста-
вителей ананьинской культурно-
исторической общности несут маги-
ческое значение. Носителю должны 
были передаваться в бою качества 
зверя: острое зрение, смелость, 
сила и ярость. Поэтому особое 
внимание уделялось зубам, глазам 
и ушам. Например, на найденном в 
Ульяновске чекане явно выражены 
глаза у кошачьих, а у змей же их 
вовсе нет. Жителю подземного 
миразрение не нужно. Сложение 
стилистического стандарта также 
указывает на развитую систему 
религиозных представлений у  
ананьинцев.

изображение скифского   
воина с чеканом на греческом 
сосуде.

СПРАВКА «НГ»
ананьинская культура раннего железного века - археологическая культура 
конца IX - III веков до н.э., распространена на территории Среднего По-
волжья и в бассейне реки Камы. Название дано по первому открытому мо-
гильнику у села ананьино близ елабуги (татарстан), раскопанному Петром 
алабиным и иваном Шишкиным, отцом знаменитого живописца, в 1858 
году. известны неукрепленные поселения, городища и могильники, при-
надлежащие ананьинской культуре.



Спорт

Ульяновская спортсменка Валерия Обуховская завоевала «серебро» на турнире «Олимпийские надежды»   ►
в Анапе в категории 75 килограммов и сохранила за собой место в женской сборной России по боксу.
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Седьмое мировое «золото»
Не перестает восхищать своими грандиоз-
ными победами ульяновская спортсменка 
Наталья Сальникова - она в седьмой раз стала 
чемпионкой мира по пауэрлифтингу, принеся 
единственную золотую медаль в копилку 
женской сборной России.

Чемпионат мира проходил в американском 
городе Орландо. Наталья выступала в весо-
вой категории до 52 килограммов, и для нее 
этот мировой турнир был самым трудным. 
Выступать пришлось на другом конце света, 
и заключительное упражнение - становую 
тягу - она выполняла в тот момент, когда в 
Ульяновске было раннее утро.

Главной соперницей Сальниковой стала 
спортсменка из Венесуэлы Мария Домин-
гес. После двух упражнений - приседания со 
штангой и жима лежа - их разделяли всего 
два с половиной килограмма. В становой 
тяге опытная Наталья выступила предельно 
собранно - выполнила упражнение и уверен-
но переиграла соперницу, которая, кстати, 
на десять лет ее моложе.

Набрав в сумме трех упражнений 512,5 ки-
лограмма, ульяновская спортсменка обогнала 
Домингес на 27,5 килограмма. «Наталья Саль-
никова и ее тренер Сергей Зайцев в очередной 
раз подтвердили свой высокий уровень. Семь 
побед на чемпионатах мира - грандиозное до-
стижение! Кроме того, успех нашей спортсмен-
ки говорит о том, что Ульяновская область по 
праву носит статус столицы неолимпийских 
видов спорта», - отметил глава региона.

Женская сборная России на чемпионате 
мира в США завоевала еще одну серебряную 
и две бронзовые награды. В неофициальном 
командном зачете россиянки уступили толь-
ко хозяйкам помоста - американкам. 

Покорил Европу трижды
В Греции прошел 
чемпионат Европы 
в одном из самых 
престижных разде-
лов кикбоксинга - в 
фул-контакте. Улья-
новский спортсмен 
Алексей Трифонов 
в третий раз подряд 
выиграл европей-
ское «золото». 

Он отстоял чем-
пионский титул, по-
бедив соперников 
из Италии, Польши 
и Турции. По при-

знанию Трифонова, итальянец и поляк осо-
бой трудности не доставили, а вот финал 
против кикбоксера из Турции получился 
очень трудным. «Наверное, впервые за дол-
гие годы карьеры я оказался на волоске от 
поражения, - рассказал Алексей. - В третьем 
раунде пропустил удар соперника в голову 
- судьи даже отсчитали нокдаун. К счастью, 
пришел в себя очень быстро и продолжил 
набирать очки точными ударами. В итоге 
победил по очкам и, откровенно говоря, 
выдохнул. Прекрасно понимаю, что было 
очень много ошибок с моей стороны. Будем 
тренироваться и исправлять их».

Чемпиона поздравил губернатор Сергей Мо-
розов: «Алексей Трифонов олицетворяет весь 
ульяновский кикбоксинг. Своими выдающими-
ся победами на самых крупных международных 
стартах он поднял популярность этого вида 
спорта в нашем регионе на небывалую высоту. 
Нынешний успех спортсмена - подтверждение 
его высокой квалификации и высокой квалифи-
кации всего ульяновского спорта».

Еще два ульяновских кикбоксера Андрей 
Батяев и Лилия Шарапова на чемпионате 
Европы завоевали «бронзу».

 Подготовил Иван ВОЛГИН
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На «Родине»  
играют на трубе

рий Оськин, Сергей Филатов, 
Максим Эйсбруннер, которые, 
конечно, хорошо известны улья-
новским болельщикам. 

- «Зоркий» свой статус под-
твердил, инициатива была в 
основном у него, - признался 
Сергей Горчаков. - Мы много 
ошибались, поскольку соперник 
нас постоянно напрягал. Зато 
очень даже неплохо сыграли на 
контратаках. Жалко, преимуще-
ство в счете не удержали.

Во второй встрече гости вчис- 
тую переиграли хозяев - 1:7. 
Все-таки сказалось наличие 
в команде красногорцев не-
скольких опытных игроков. Гол 
у «волжан» забил Артем Гареев. 
Игроки нашей команды по-
лучили от тренера тройки, на 
четверку наиграли лишь Даниил 
Югай и молодой голкипер Илья 
Борисов. А еще трое получили 
единицы, что бывает довольно 
редко. Но тренерская стро-
гость должна пойти на пользу 
хоккеистам.

Сегодня и завтра, 30 ноября 
и 1 декабря, «Волга-Черемшан» 
в Ледовом дворце проведет 
два матча с мурманским «Мур-
маном». 

Из КИрова  
увезлИ трИ очКа

А основная «Волга» после 
шести победных домашних 
матчей отправилась на выезд 
в Киров. Кировской «Родине», 
имевшей на момент встречи с 
«волжанами» всего четыре очка, 
победа в родных стенах была 
необходима как воздух. Да и 
как можно было оступиться при 
поддержке таких болельщиков! 
Даже наблюдавшие игры по 
Интернету ощутили сумасшед-
шую атмосферу на кировском 
стадионе «Родина». Болельщи-
ки ни на минуту не переставали 
поддерживать свою команду, 
играть на трубе и петь песни, 

соответствующие моменту. 
Например, во время пенальти 
бодро заводили: «Эй, вратарь, 
готовься к бою!» - а после про-
пущенного гола подбадривали: 
«Врагу не сдается наш гордый 
«Варяг»! Слушаешь, смотришь 
и испытываешь ностальгию по 
хоккею на открытом льду... 

Из-под крыши на воздух 
«Волга» вышла в этом сезоне 
впервые. Это не помешало 
нашей команде на 21-й минуте 
открыть счет, причем гол забил 
защитник Илари Мойсала. На 
27-й минуте Максим Пахомов 
с пенальти удвоил преиму-
щество. На перерыв команды 
отправились при счете 1:3 (у 
«Волги» отличился Антон Фи-
лимонов). А вот второй тайм 
остался за хозяевами. Сначала 
они дважды реализовали 12-
метровый, а за девять минут 
до конца игры «Родина» забила 
четвертый гол. Отквитаться 
«волжанам» не удалось. Как  
написал сайт кировского клуба, 
«давно известно, что матчи «Ро-
дины» и «Волги» всегда прохо-
дят в острой и бескомпромисс-
ной борьбе. Это была важная 
победа на глазах губернатора».

Главный тренер «Родины» 
Игорь Загоскин всем своим 
хоккеистам поставил пятерки 
и сказал: «В сложный для клуба 
момент сражались с первой и 
до последней минуты. Благо-
дарен ребятам - горели глаза, 
получали синяки и шишки, но 
победили». Наставник «Волги» 
Вячеслав Манкос не поску-
пился на тройки (их получили 
семеро игроков) и двойки (все 
остальные). И отметил при 
этом: «Недоволен реализаци-
ей. При счете 2:0 должны были 
забивать еще два-три мяча. 
Сами себе «забили» три. Дали 
сопернику себя почувствовать, 
разбегаться».

Во второй игре ульяновские 

болельщики ждали от своей 
команды реванша. И дождались! 
С первых же минут стало за-
метно, что хозяевам придется 
потруднее, чем в первой игре. 
Отрицательные оценки, по-
лученные накануне, наверное, 
подстегнули игроков «Волги». В 
начале первого тайма гости бук-
вально не покидали хозяйскую 
половину поля, и на 13-й минуте 
наш молодой нападающий Вла-
дислав Кузнецов открыл счет. Но 
вскоре уже кировские игроки пе-
ребрались к воротам «волжан», 
и небезызвестный Евгений Ма-
стюков, экс-игрок «Волги», счет 
сравнял. Но на завершающей 
минуте тайма красавец Кузне-
цов забил «Родине» второй гол. 
И не последний! На 74-й минуте 
он сделал столь приятный улья-
новским болельщикам хет-трик. 
Трижды красавец! Хозяевам за 
четыре минуты до конца встречи 
удалось отквитать лишь один 
мяч - 2:3.

Теперь уже тройки заслужи-
ли игроки «Родины». Впрочем, 
был строг и Вячеслав Манкос, 
поставивший такую же оценку 
своим подопечным. А Мойсала, 
Ларионов, Пахомов и Слугин 
дотянули лишь до двоек.

29 и 30 ноября «Волга» встре-
чается в Казани с местным 
«Динамо».

НашИ в сборНой
И еще одна новость. Тренер-

ский штаб сборной России по 
хоккею с мячом вызвал в на-
циональную команду игроков 
«Волги» Игоря Ларионова и 
Владислава Кузнецова. С 9 по 11 
декабря наша сборная примет 
участие в «Турнире четырех на-
ций», который пройдет в швед-
ском городе Тролльхеттане. На 
лед выйдут сборные России, 
Финляндии, Швеции и Норвегии. 
Для Кузнецова это будет дебют в 
главной команде страны.

Игорь ВОЛГИН

На минувшей неделе 
начались ледовые 
бои в Высшей лиге 
чемпионата России 
по хоккею с мячом. В 
этом турнире участвует 
ульяновская команда 
«Волга-Черемшан» 
- именно так теперь 
называется «Волга-2».

задача -  
вКлИНИться в тройКу

Команда «Волга-Черемшан» 
уже успела выиграть III Все-
российский фестиваль нацио-
нальных и неолимпийских ви-
дов спорта по мини-хоккею в 
Сыктывкаре. Поучаствовала и в 
Кубке «Волга-Спорт-Арены». И 
хотя заняла в этом турнире чет-
вертое место при пяти участни-
ках, старший тренер команды 
Сергей Горчаков считает, что 
ребята проявили себя с лучшей 
стороны. А вот на первом этапе 
Кубка России соперники были 
более серьезными и мотиви-
рованными, по мнению трене-
ра, игроки выглядели похуже. 
Именно работой над ошибками 
«Волга-Черемшан» занималась 
до начала чемпионата.

В нынешнем сезоне команда 
понесла кадровые потери. За-
вершили карьеру по личным при-
чинам Денис Новиков и Андрей 
Чеканов. В аренду в московское 
«Динамо» отправился Эмиль 
Бихузин. Вратарь Дмитрий Ата-
манюк вырос и не может играть в 
«молодежке» по возрасту. Артем 
Гареев, Никита Симиргин и Алек-
сандр Степанов чаще играют в 
«Волге», чем в дубле. 

Тем не менее команда ста-
вит перед собой серьезные 
задачи. «Первая - попытаться 
вклиниться в тройку «взрослых» 
команд нашей группы - «Зор-
кий», «Строитель» и «Мурман», 
- говорит Горчаков. - Вторая 
- выйти в финал молодежных 
составов. Третья - защитить 
титул победителей такого фи-
нала прошедшего сезона. А 
наша главная задача - готовить 
игроков для «Волги». 

Первый же соперник в чем-
пионате оказался очень серьез-
ным - красногорский «Зоркий», 
до прошлого сезона один из 
сильнейших клубов страны. 
Увы, финансы никого не щадят 
- команда, на которую в городе 
не нашлось денег и спонсоров, 
скатилась в Высшую лигу. Воз-
можно, некоторый пиетет перед 
громким именем несколько 
сковывал наших игроков. 

Стартовый матч не выявил, 
кто же сильнее - соперники 
разошлись миром - 3:3, хотя 
первый тайм завершился с 
небольшим преимуществом 
«волжан» - 2:1. Голы у нашей 
команды забили Артем Гаре-
ев (дважды) и Артем Бутен-
ко. Кстати, в «Зорком» играют 
экс-хоккеисты «Волги» Дмит-
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Отдохни

Музыкально-литературный вечер заслуженного артиста РФ Анатолия Белого пройдет 10 декабря в БЗЛМ   ►
в рамках «Карамзинской ассамблеи». Прозвучат стихи и отрывки из произведений Карамзина (6+).
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Овен
Сейчас вы почувствуете воодушевление и 
эмоциональный подъем, поэтому творчески 

подойдете к решению любых вопросов. Старайтесь 
не давать волю агрессии и негативным переживани-
ям: такой настрой притянет к вам соответствующие 
ситуации. 

Телец 
Появятся возможности разрешить спорные 
ситуации и даже обернуть негативный опыт в 

свою пользу. У вас есть шанс достичь успеха благодаря 
поддержке партнеров. На вас неожиданно могут об-
рушиться дела, сопряженные с большими деньгами. 

Близнецы 
Близнецам придется много общаться, вести 
переговоры, налаживать связи, но, как нароч-

но, у вас нет ни сил, ни желания заниматься делами. 
Попытайтесь преодолеть инерцию. Старайтесь выпол-
нять все обещания и держать эмоции под контролем. 

Рак 
Вас ждут финансовый успех, выгодные пред-
ложения, знакомства с нужными людьми. Но 

не забывайте проявлять осмотрительность: велик 
риск ошибок, просчетов, переоценки собственных 
возможностей. И берегите себя: вероятны проблемы 
со здоровьем. 

Лев 
Ваши аналитические способности на вы-
соте, интуиция не подводит, что позволяет 

глубоко вникать в суть любой ситуации, понимать 
людей и мотивы их поступков, заводить выгодные 
знакомства, находить влиятельных помощников и 
консультантов. 

Дева 
Девам стоит умерить амбиции и сдерживать 
импульсивные порывы, иначе у окружающих 

сложится не самое приятное мнение о вашей персо-
не. Практичность, трезвый расчет и здравомыслие 
позволят решить сложные вопросы и принять верные 
решения.

Весы 
Период активный и гармоничный, наполненный 
радостными и знаменательными событиями, 

приятным общением. Вы добьетесь успеха в творче-
стве, публичных выступлениях. Удачный момент для 
обращения с просьбами к руководству и культурных 
мероприятий. 

Скорпион
Скорпионы ощущают дефицит энергии. А ведь 
именно сейчас звезды предоставят вам массу 

возможностей, чтобы проявить себя. Так что поста-
райтесь собраться с силами и показать всем, на что вы 
способны. Много времени и сил потребуют родные. 

Стрелец 
Весьма позитивное время: встречи, поездки 
окажутся увлекательными и принесут много 

пользы. Будьте внимательны к любой информации: 
она станет ключом к новому жизненному этапу. Это 
хорошее время для расширения профессиональных 
возможностей. 

Козерог 
В карьере намечаются позитивные перемены. 
Есть шанс преуспеть благодаря поддержке 

коллег. Но не стоит пытаться лидировать, вам сейчас 
гораздо больше подходит роль серого кардинала. 
Весьма вероятны приятные изменения в личной 
жизни.

Водолей 
Водолеям многое удается. Есть шанс укрепить 
авторитет, повысить статус, завоевать попу-

лярность. Остерегайтесь конфликтов. В эти дни трудно 
найти общий язык с оппонентами, так что старайтесь 
избегать споров. И будьте предельно внимательны.

Рыбы 
Вас ждут духовные озарения, творческий 
подъем, успех в работе. Вам улыбнется фи-

нансовая удача, вы сможете найти спонсоров и начать 
выгодные проекты. Кроме того, вы сумеете получить 
документальные подтверждения своих прав и полно-
мочий.

Дом киноàАстрологический прогноз с 30 ноября по 6 декабря

Нравится нам это или нет, но 
редкий российский кинемато-
графист не мечтает попасть в 
лауреаты или хотя бы в номи-
нанты премии «Оскар».

Торжественная церемония вру-
чения призов американской кино-
академии состоится 26 февраля 
2017 года. Награды за выдающи-
еся достижения в сфере кино за 
2016 год. Уже сейчас сформиро-
ваны так называемые лонг-листы 
(проще говоря, списки) претен-
дентов на премию. Как сообщает 
сайт «Год кино-2016», в числе 
соискателей на награду - четы-
ре фильма, в создании которых 
принимали участие российские 
кинематографисты. 

В категорию «Лучший фильм 
на иностранном языке» включен 
фильм Андрея Кончаловского 
«Рай», уже завоевавший в сен-
тябре этого года престижную 
награду «Серебряный лев» на 
кинофестивале в Венеции. 

Документальный фильм рос-
сийского режиссера Виталия 
Манского «В лучах солнца», 
снятый в КНДР, вошел в лонг-
лист премии «Оскар» в катего-
рии «Лучший документальный 
фильм» (всего в списке 145 до-
кументальных картин). Лента уже 
участвовала в нескольких десят-

ках зарубежных кинофестивалей 
и получила 15 призов. 

Фильм Константина Фама «Брут» 
вошел в лонг-лист претендентов на 
премию «Оскар» в категории «Луч-
ший короткометражный игровой 
фильм» (в списке 140 картин). 
Лента повествует о немецкой 
овчарке Брут, которая жила в семье 
городской еврейской женщины, но 
в соответствии с нюрнбергскими 
законами их с хозяйкой разлучили. 
В итоге после дрессуры собаку 
отправили в концлагерь, где она 
стала зверем-убийцей.

В категории «Лучший корот-
кометражный анимационный 
фильм» (в списке 70 картин) 
- фильм Ольги и Татьяны По-
лиектовых «Мой дедушка был 
вишней». Он принимал участие 
более чем в 100 фестивалях по 
всему миру. Фильм, снятый по 
одноименной книге итальянской 
писательницы Анджелы Нанетти, 
рассказывает историю малень-
кого мальчика и его дедушки, 
который верил, что человек не 
умирает, пока его кто-то любит.

Возникает только один вопрос: 
почему эти фильмы не видят 
российские зрители? Может, они 
и вправду очень талантливы?

Что сулит вхождение в эти 
списки? Да, в общем-то, только 
надежды. В декабре на основе 
лонг-листов будут сформированы 
шорт-листы, в которые войдут по 
15 фильмов. Ну а непосредствен-
но до «Оскара» дойдут по пять 
номинантов в каждой категории. 
Они и поборются за награду. 

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА 

Для «Оскара» или для зрителей?

Кроссворд «Ипотека» конкурс «НГ» +

ответы на кроссворд от 9 ноября
По горизонтали: 4. Компас. 8. Штурвал. 9. Тренер.  

10. Айсберг. 11. Взятка. 12. Баржа. 16. Террариум.  
19. Добро. 20. Микроскоп. 23. Ожерелье.; 24. Интуиция. 

По вертикали:  1. Стойка. 2. Грабеж. 3. Жабры.  
5. Обрезка. 6. Пинетки. 7. Сарказм. 12. Беда. 13. Рябь.  
14. Атом. 15. Крик. 17. Растение. 18. Угольник. 21. Ирония. 
22. Реестр.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. При-
сылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» 
или приносите в редакцию лично. Правильно 
ответившему - приз телекомпании «ТНТ». Ответы 
принимаются до 11 декабря (по штемпелю). 

По горизонтали: 2. Кредит на жилье. 
7. Плюс аккумулятора. 8. Небольшой 
лиственный лес. 9. Разновидность 
цвета. 10. Цифровая отметка успехов.  
12. Штат в Бразилии. 15. Жена сына, 
она же невестка. 18. Сарай для сжа-
того хлеба. 19. Олень с пантами.  
20. Подставка под фонарь. 21. Одно 
движение кистью. 22. Самая большая 
из известных ягод. 23. Герой Гомера.  
26. Водоросли, постепенно превра-
щающие пруд в болото. 29. Амазонский 
дельфин. 31. Предмет мужской одежды. 
32. Младший среди матросов. 33. Одно 
из основных формообразующих средств 
в музыке. 34. Неловкий человек.

По вертикали: 1. Дама с «Макси-
мом». 2. Статуя, которой язычники 
поклоняются как божеству. 3. Углево-
дород, входящий в состав бензина.  
4. Смотритель гарема. 5. Архитектур-
ное сооружение. 6. Вирусная болезнь 
парнокопытных животных. 10. Африкан-
ский толстяк. 11. Легковой автомобиль 
с закрытым кузовом. 13. Облегченная 
короткоствольная винтовка. 14. Не-
сбыточная надежда. 15. Пустышка.  
16. Корнеплоды с грядки. 17. Здоро-
венный мужик. 24. Сыщик с улицы Бей-
керстрит. 25. Музыкальный инструмент.  
27. Месяц года. 28. Желатин из водо-
рослей. 29. Черный атрибут хорошей 
жизни. 30. Древнее название Дуная.

Викторина «САШАТАНЯ»
1. Как зовут сына Саши и Тани?
а) Андрюша;
б) Алеша;
в) Августин.
2. Сколько комнат в квартире Саши и Тани?
а) Одна;
б) Две;
в) Три.
3. Как зовут начальника Саши?
а) Вячеслав Григорьевич;
б) Григорий Вячеславович;
в) Виктор Георгиевич.
4. Кем работает Гена?
а) Частным детективом;
б) Охранником;
в) Поваром.
5. Сколько лет Гена работает у Силь-
вестра Андреевича?
а) Двадцать;
б) Пять;
в) Десять.

Правильно ответил  
на вопросы викторины  

от 9 ноября 
Н.П. Рябов (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом. Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

ответы на викторину от 9 ноября
1 - б, 2 - а, 3 - в, 4 - а.



Афиша

Финал регионального конкурса красоты и талантов «Мисс и Маленькая мисс Ульяновск-2016»   ►
пройдет в ТРЦ «АкваМолл» 3 декабря. Начало праздника - 16.00. В шоу участвуют 80 финалисток. (6+)
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Поиграешь в снегу в последний день осени 
- весь следующий год здоровым будешь.

30 ноября - Григорий. Считалось, что снег 
сегодня имеет чуть ли не целебные свойства. 
Умывшись снежной водой, можно даже омо-
лодиться. 

1 декабря - Платон и Роман. По первому 
дню зимы судили о том, какая зима будет во-
обще - морозная, метельная или теплая. 

2 декабря - Авдей. Если шла метель, стара-
лись не выходить из дома, чтобы не заблудить-
ся в снежной пелене. 

3 декабря - Прокл. По Проклу судили об 

июне: снегопад предвещал дождливое начало 
лета, мороз - солнечное и жаркое. 

4 декабря - Введение во храм Пресвятой 
Богородицы. Если к этому дню выпало много 
снега, то на следующий год будет очень боль-
шой урожай хлебов. 

5 декабря - Прокоп. Это был мужской 
праздник. Вечером на Прокопа мужики со-
бирались в большой избе и обязательно пили 
свежесваренное пиво. 

6 декабря - Митрофан. С этого дня обычно 
окончательно устанавливался санный путь. 
Причем не только на земле. С Митрофана уже 
без опаски ездили и по льду. 

народный календарьà
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Жена: «Давай машину купим, я научусь во-
дить, свет повидаем хоть!». 

Муж: «Тот или этот?».

- Почему опоздал? 
- Ударился головой об угол подушки и поте-

рял сознание на два часа. 

Муж потерял кошелек.
- Йося, я первый раз наблюдаю такую ще-

дрость к незнакомым людям.
- Циля, таки переживай эту премьеру молча.

Если ставить будильник не на 8.00, а на 8.02, 
к концу месяца у вас накопится один час сна.

Молдавские ученые доказали, что больше 
всего витаминов содержится в аптеках.

- Да кто мы такие, чтобы противостоять си-
лам природы? - орал Вовочка на субботнике в 
школе, убирая снег.

Свекровь звонит невестке и спрашивает:
- Как поживаете, как там мой сынок?
- Да что ему будет, пьет да спит, чужих баб 

домой водит, мне синяк поставил, на работу 
не ходит!

- Ну слава богу, лишь бы не болел!

- Хаим, как таки можно, шоб три часа выно-
сить мусор?

- Сара, слушай сюда, я его продал!

- Зачем ученые ищут разум во Вселенной?
- Значит, на земле они его не нашли!

Мужик звонит в психушку:
- У моей тещи белая горячка, приезжайте!
- А почему вы так думаете?
- У нас по квартире ежи прыгают, а она их не 

видит!

Дед Мороз говорит девочке:
- Подставляй руки, я тебе леденцов насыплю!
- А можно лучше маме?
- Ты что, леденцы не любишь?
- Да люблю, просто у мамы ладони больше!

Бабушка говорит внуку перед сном:
- Хочешь, я тебе сказку почитаю?
- Нет. Они у тебя все храпом заканчиваются.

Кавказец продает шашлыки:
- Шашлык из молодой барашек, шашлык из 

молодой барашек!
- А из свинины у вас есть шашлыки?
- Слушай, дорогой, этот барашек при жизни 

такой свинья был!

народный анекдотà

Спектакли

Кувырком по снегу

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОВнАя сценА

4 декабря, 17.00 - премьера! А.С. Пуш-
кин «Капитанская дочка» (14+). 

В рамках III Международного фестиваля 
«История государства Российского»:

7 декабря, 18.00 - И.А. Гончаров «Обык-
новенная история» (Московский драма-
тический театр «Сфера», 16+).

МАлАя сценА

7 декабря, 18.00 - О. Михайлова «Путь 
левой руки» (Пензенский драматический 
театр имени А.В. Луначарского, 12+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

2 декабря, 17.00 - Н. Птушкина «Браво, 
Лауренсия!» (комедия, 14+).

3 декабря, 17.00  - К. Людвиг «Прима-
донны» (комедия, 18+). 

4 декабря, 11.00 - В. Султанова «Удач-
ный день» (игровая программа, 3+).

Концерты
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6 декабря, 18.00 - А.С. Пушкин 
«Капитанская дочка» (14+). 

4 декабря, 17.00 - В. Катаев «Квадра-
тура круга» (квартирный вопрос, 14+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

2 декабря, 18.00 - Е. Киселькова «Зи-
мовье зверей» (0+).

3  д е к а б р я ,  1 7 . 0 0  -  г а с т р о л и !  
(г. Самара) Моноспектакль по пьесе  
П. Павлова «Молоток» (16+).

4 декабря, 15.00 - Д. Аксенов «Яични-
ца» (игрушечный роман, 0+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

3 декабря, 17.00 - Ж.-Б. Мольер «Тар-
тюф» (комедия, 16+).

4 декабря, 17.00 - Л. Филатов «Про 
Федота-стрельца» (дурацкая потеха, 6+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

3 декабря, 10.30 , 13.00 - « Подлинная 
история бременских музыкантов» (5+).

4 декабря, 10.30 , 13.00 - «Гуси-
лебеди» (3+).

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)
БЗлМ
4 декабря, 11.00 - детское пародийное 
представление «Поймай Покемона» 
(0+).
4 декабря, 17.00 - Ульяновский госу-
дарственный духовой оркестр «Держа-
ва» отметит свое 15-летие: юбилейный 
концерт «Парад дирижеров» (6+).
5 декабря, 18.00 - спектакль «Подыски-
ваю жену, недорого!» (16+).
МАлый ЗАл (Общественно-
политический центр, 3-й этаж)
1 декабря, 18.30 - музыкально-
художественная новелла «Под небом 
Парижа» в исполнении ансамбля рус-
ских народных инструментов «Садко» 
Ульяновской областной филармонии 
(0+).
4 декабря, 11.00 - интерактивная 
музыкально-познавательная програм-
ма «Маленький Лу в волшебном мире 
музыки» (0+). 

Клуб «Пятое солнце»
(пр-т 50-летия ВЛКСМ, 17, тел. 48-55-55)

2 декабря, 19.00 - рэп-исполнитель 
Рем Дигга с новой программой из аль-
бома «42/37» (16+).

Евангелическо-лютеранская 
церковь Св. Марии 
(ул. Ленина, 100)

5 декабря, 19.00 - концерт «Гусли 
сквозь страны и столетия» (0+).
6 декабря, 18.30 - «Две свечи Адвен-
та» (концерт заслуженного артиста РФ 
Александра Титова (орган), 6+).

Музей народного творчества
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1б, тел. 44-19-75)

2 декабря - выставка «Наивная живопись 
Николая Ивановича Козырина» (0+).
2 декабря - выставка «Художествен-
ные промыслы и ремесла Симбирска-
Ульяновска» (0+).
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конкурсà

Присылайте нам свои фотографии на адрес: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

От актеров  
до музыкантов в килте
Жители Ульяновской области продолжают присылать 
«Народной» фотографии на конкурс «Дотянуться до 
звезды». Подборка этой недели получилась крайне 
необычной - в нее попали иностранец, актриса из 
известного на всю Россию сериала и даже музыкант в килте.

Наталья Виноградова прислала нам фотографию своего сына Сергея.   
Он и его одноклассница Катя попали на концерт Александра Малинина. 

А после - сфотографировались на память. Да, эти черные усы  
принадлежат молодому Малинину. Забыли?

Артур Сирачев в компании известного «финского русского» Вилле    
Хаапасало. Встретились они в Ульяновске благодаря радио «2x2».

Со знаменитым фолк-музыкантом Федором   
Воскресенским наша читательница Екатерина 
Майданкина сфотографировалась на фестивале 
Folk Summer Fest. 

На детско-юношеском театральном фестивале встретилась    
14-летняя Настя Белякова со своим кумиром -  
актрисой Мирославой Карпович,  
известной нашим читателям по «Папиным дочкам».

Ангелы против 
жуков
Игорь УЛИТИН

Молодые ученые Ульяновска выявили 
лучшего в научном слэме.

Если вы являетесь поклонником рок-
музыки, то для вас слово «слэм» будет ас-
социироваться со своеобразным танцем, 
похожим на русскую «стенка на стенку». Но 
есть у слэма и другое значение. Это научные 
слэмы - конкурсы, на которых ученые пре-
зентуют свои проекты, используя творческий 
подход. 

В Ульяновске решили не отставать от ми-
ровых тенденций. Областной минобрнауки 
уже второй год проводит научные слэмы 
среди ученых в возрасте от 18 до 35 лет. 
В этом году  на конкурс пришло около 50 
заявок. Комиссия отобрала 12 финалистов, 
которые собрались 29 ноября в креативном 
пространстве «Квартал», чтобы выяснить, 
кто же из них лучший. Ученые соревновались 
не только за признание в научных кругах, но 
и за вполне конкретный денежный приз. За 
первое место - 50 тысяч рублей, за второе - 
35 тысяч, за третье - 15 тысяч. 

Участников научного слэма можно услов-
но разделить на три категории. Первые 
сделали ставку на «классику» и работали 
по схеме - доклад, забавная презентация и 
интеллигентные шутки. Например, именно 
так себя презентовал димитровградец Павел 
Буткалюк, рассказывавший о лечении рака с 
помощью радиации. 

Вторую категорию можно назвать «экс-
периментаторами». Они и рассказывали, 
и показывали наглядно, что именно пре-
зентуют. Например, студентка УлГПУ Ирина 
Шмыгова ради такого дела собрала прибор 
со «страшным названием» - электрогидрав-
лический ультразвуковой преобразователь. 
Забегая вперед, стоит сказать, что именно 
такая форма самопрезентаций больше всего 
впечатлила жюри. 

Третью категорию назовем «актерами». 
Эти сделали ставку на творчество. И тут чего 
только не было! Молодые ученые читали 
рэп про сушилку для семян, разыгрывали 
спектакль о компьютерных программах. Но, 
пожалуй, самыми творческими оказались 
два представителя УГСХА. Студентка Ирина 
Галушко поставила настоящий мюзикл о… 
жуках-носорогах. Парни и девушки в костю-
маз насекомых и их личинок читали стихи 
и пели песни. Попахивало арт-хаусом, но 
было забавно. Аспирант Дмитрий Акимов 
сделал ставку на тот же театральный жанр, 
но только о бродячих собаках. Его по-
мощницы, наряженные в ангелов и собак, 
также читали стихи и пели песни, но только 
грустные. А рефреном всего этого было 
то, что животных нужно… стерилизовать.  
В итоге первое место взял тот самый «страш-
ный» электрогидравлический ультразвуко-
вой преобразователь от студентки-физика 
Ирины Шмыговой. Второй стала аспирантка 
УГСХА Дарья Захарова, в стиле программы 
«Галилео» рассказавшая о пользе кремния. 
Третье место взял все-таки «актер» - студент 
сельхозакадемии Петр Агеев. Тот самый, что 
читал рэп про зерносушилку. 

Ученые из соседней Самары ведут разработку оборудования, которое сможет по принципу 3D-принтера создавать  ►
строительные материалы для российской космической базы на Луне. Аппарат должен быть готов в 2018 году. 
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Со Святой горы -  
в радищевСкий район 

С 25 по 27 ноября по селам Радищевского района  
прошел крестный ход с чудотворной Табынской 
иконой Божией Матери, которая является одной из 
древнейших икон, явленных в России за тысячу лет. 

С 2010 года крестный ход с Табынской иконой Бо-
жией Матери, который начинается и заканчивается 
в селе Табынском в Башкортостане - месте явления 
чудотворной иконы, возобновился и проходит по 
территории России и зарубежья. 

За годы казаки с иконой побывали в тысячах при-
ходов Русской православной церкви в России и за 
рубежом. Крестный ход также прошел в Сербии, 
Абхазии, Южной Осетии. В 2013 году впервые в исто-
рии казаки с Табынской иконой прошли крестным 
ходом по Святой горе Афон, подняли икону и на са-
мую вершину Афонской горы. Всюду встречают их с 
уважением и любовью. Село Ореховка Радищевского 
района встречало эту святыню 26 ноября.

Утром прихожане сопроводили святую икону в 
здание местной администрации, где читали акафист, 
служили молебен и пели канты. Время пребывания 
образа пролетело очень быстро. Но когда казаки, со-
провождавшие святую икону, узнали, что у нас есть 
братская могила времен Гражданской войны, где за-
хоронены вместе и красноармейцы, и белогвардейцы 
(а среди них были казаки), то они решили навестить 
своих, может быть, праотцов. Пройдя по улицам села, 
Табынская Божия Матерь остановилась у братской 
могилы. Отец Валерий прочитал литию по убиенным, 
казаки отдали дань памяти погибшим воинам.

не женимСя - умираем
В Новоспасском районе подготовили промежуточные 
итоги демографических показателей за 2016 год. 

Смертность, согласно документу, выросла сразу 
на 10%, рождаемость упала на 2%, количество бра-
ков сократилось на 20%. Всего за истекший период  
2016 года зарегистрированы 227 новорожденных, 
смертей - 317 против 286, браков - 112 против 139. 
Разводов стало больше на 23%. 

новоСтиà

ПроиСшеСтвия à

2017-й принесет нам новые окна

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ, инфографика Юлии МАСЛИХОВОЙ

Еще 20 миллионов рублей получат  
дошкольные образовательные учреждения. 

Часть средств уйдет на детский сад «Солнышко» 
Чердаклинского района.  

Какие еще ДОУ получат субсидии, сейчас решает 
региональное минобразования.

В следующем году школы области 
получат более 100 миллионов рублей 
субсидий на ремонт и ликвидацию 
аварийных ситуаций.  
В некоторых из них капитального 
ремонта не было более 80 лет.

В 2016 году на восстановление школ Ульяновской области было 
выделено более 300 миллионов рублей из областного бюджета и 
почти столько же муниципальных средств.  Сейчас ремонт в школах 
завершается: подписываются необходимые документы, идет про-
верка качества выполненных работ. 

- Ремонт в школах Сенгилеевского района и Новоульяновска пока 
не завершен ввиду того, что они были в очень плохом состоянии, 
нам потребовалось восстанавливать их практически с нуля, - рас-
сказала заместитель директора департамента общего образования 
Наталья Козлова. Помимо этого, в ряде районов, к примеру в Ни-
колаевском и Кузоватовском, работы завершены, но все еще не до 
конца подготовлена соответствующая документация.

В Тушнинской школе Сенгилеевского района полностью отре-
монтировали пять туалетов, заменили всю систему водоснабжения.
Сейчас здесь демонтируют старые окна и устанавливают новые, а 
также реставрируют кровлю. Завершить планируют к сентябрю 2017 
года.  Работы в школе проводят сразу несколько подрядных органи-
заций из Ульяновской области и из соседних регионов. До начала 
капитального ремонта в этой школе учились 140 ребят. Сейчас они 
распределены по соседним образовательным учреждениям. Ремонт 
школ в Новоульяновске же планируют завершить к новому году. В 
остальных муниципальных образованиях все плановые работы на 
2016 год были завершены в срок.

Под горячую руку
попала 15-летняя девочка из Павловки, когда ее  
41-летняя мама и 37-летний собутыльник после ссоры 
устроили в доме поножовщину. Это произошло  
25 ноября в полночь.

Девочка пыталась защитить маму от пьяного муж-
чины, в результате сама получила несколько ударов 
ножом. Чудом сумела вызвать скорую. Врачи госпи-
тализировали и ее, и маму, а также вызвали полицию. 
В Павловке объявили план «перехват». По горячим 
следам удалось задержать 37-летнего мужчину. Он 
уже собирался покинуть поселок.

На сегодняшний день известно, что в отношении 
подозреваемого возбуждено уголовное дело по 
статье «Умышленное причинение тяжкого вреда 
здоровью с применением оружия или предметов, 
используемых в качестве оружия». 

тройное дтП в новоСПаССком
В аварии, которая произошла 27 ноября около девяти 
утра, в Новоспасском погибла 49-летняя женщина.

По предварительной информации 42-летний во-
дитель, управляя автомобилем «Вольво FH12 420» в 
составе полуприцепа «ШМИТЦ», выехал на встречную 
полосу, где столкнулся с идущей навстречу «Ладой-
Ларгус». После столкновения «Ладу» отбросило на 
движущийся сзади автомобиль ВАЗ-21144. В резуль-
тате ДТП оба водителя легковушек госпитализиро-
ваны, а 49-летняя пассажирка автомобиля «Лада-
Ларгус» от полученных травм скончалась в больнице.

Материалы подготовили Андрей ТВОРОГОВ, 
Мария ОРГЕТКИНА
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О чем говорит 
мода?
Арина СОКОЛОВА

Есть вещи, которые не уйдут из моды ни-
когда. Нитка белого жемчуга? Маленькое 
черное платье? Норковая шуба? Нет!  
В моде - мысли о завтрашнем дне.

В 60-е годы прошлого столетия, когда 
покорение космоса взбудоражило вообра-
жение всего человечества, в моде зароди-
лось необычное течение - футуризм. Тогда 
дизайнеры представляли людей будущего, 
гуляющими по улицам чуть ли не в сере-
бристых костюмах-скафандрах. Но через 
некоторое время футуристический стиль в 
одежде сошел на нет, и на смену четким гео-
метрическим силуэтам пришли объемные 
свободные формы с мягкими и плавными 
линиями.

И вот в эпоху айфонов и однообразной 
одежды на подиумы снова выходит футури-
стический стиль. Будущее, о котором меч-
тали наши предки, наступило, оно здесь и 
сейчас. Но без ответа по-прежнему остается 
вопрос - что будет завтра? 

Порассуждать на эту тему решила и улья-
новский дизайнер одежды Ксана Левченко 
и создала коллекцию «Когда не станет 
солнца». И попала с ней в самое яблочко, ее 
работы получили Гран-при Пятого всерос-
сийского фестиваля моды и стиля «Симбир-
ский стиль».

- Меня всегда влекло что-то неизведан-
ное, в этой коллекции мое представление 
о будущем человечества, - рассказала «НГ» 
дизайнер.

А действительно, как часто вы задумы-
ваетесь насчет того, что станет с нами, если 
погаснет солнце. Жаркое, как огонь в очаге, 
как говорила героиня рассказа Рэя Брэд-
берри «Все лето в один день». Источником 
света останутся только звезды, большинство 
людей и животных погибнут, Земля двинется 
в открытый космос…

Впечатляющая коллекция из внеземных 
и космических образов Ксаны Левченко как 
раз об этом. Каждая модель продумана до 
мелочей, тщательно подобраны аксессуары. 
Материалами для коллекции стали металли-
зированные детали, черная кожа, сетка.

- На самом деле на эскизы потребовалось 
минут пятнадцать, а вот с реализацией было 
сложнее, так как необычные материалы в на-
шем городе найти не так просто, тем более 
когда ты четко представляешь, как это долж-
но выглядеть, - поделилась дизайнер. - Я 
была рада оказаться признанной не только 
зрителями, но и членами жюри.

Награды «За лучший актерский ансамбль» и «За исполнение роли Петруши» получил спектакль Ульяновского  ►
драмтеатра «Возвращение» на Всероссийском фестивале «Русская классика. Страницы прозы» в Самаре. 

Татьяна ФОМИНА

В «пугачевском подвале» 
мы побывали перед 
премьерой  
«Капитанской дочки», 
 которая состоится  
4 декабря в Ульяновском 
драматическом 
театре, а 6 декабря 
спектакль откроет 
III Международный 
театральный фестиваль 
«История государства 
Российского. Отечество и 
судьбы».

ГДЕ «пуГачЕвский 
поДвал»?

Ульяновцы знают, что на сте-
не театра висит табличка, кото-
рая гласит, что на этом месте 
находился дом, в подвалах 
которого с октября по ноябрь  
1774 года содержался под стра-
жей плененный Емельян Пуга-
чев, предводитель крестьянско-
го восстания. Ходили легенды 
о том, что где-то в Симбирске 
спрятаны пугачевские клады, 
что к подвалу велся подкоп, с 
помощью которого соратники 
собирались освободить Пуга-
чева. Тайный ход искали еще 
симбирские гимназисты, в том 
числе и Володя Ульянов.

О том, что подвалы в здании 
театра и есть те самые, где 
держали Пугачева, конечно, 
еще одна легенда. Время их 
постройки, как и старого теа-
трального здания, - 1877-1879 
годы. Но, попав туда, легко 
представить тот самый подвал, 
где к каменным стенам был 
прикован за пояс железным об-
ручем лжеимператор...

Спустя 242 года Пугачев «воз-
вращается» в Симбирск.

суть - в ДвижЕнии
Перед премьерой мы погово-

рили в «пугачевском подвале» с 
режиссером спектакля Олегом 
Липовецким. Он поставил в 
ульяновской драме трагифарс 
«Кабала святош», который поль-
зуется успехом у зрителей.

- В нашем спектакле нет исто-
рических костюмов и декораций, 
в нем главное - не историческое 
совпадение, а совпадение идей-
ное, совпадение характеров и 
темпераментов, - рассказывает 
Олег Липовецкий. - Нам важно, 
чтобы не было бутафории и укра-
шательств. Минималистичные 
декорации, минималистичные 
средства режиссуры. Чем ближе 
к премьере, тем больше мы от-
секали все лишнее, понимали, 
что в этом минимализме есть 
суть. Наш спектакль весь по-
строен на движении. На движе-
нии идеи, времени, артистов... 
Такое вот колесо истории.

- Зрителю, который придет 
в зал, обязательно читать 
«Капитанскую дочку»? И как 
быть с теми, кто ее читал и 
любит, а придет и увидит 

осовремененную вещь «на 
тему»?
- Совершенно необязательно. 

В принципе, читать хорошо. Но 
если человек не читал повесть, 
все равно ему будет понятно. 
Конечно, если человек никогда 
в жизни не был в театре, у него 
могут возникнуть какие-то во-
просы. Но я-то должен в хоро-
шем смысле поднимать зрителя, 
а не стремиться все объяснить и 
примитивно показать. Скажу, что 
у нас не было цели осовремени-
вать пушкинскую повесть.

- Но визуально у вас со-
вершенно не классическая 
вещь! Условные декора-
ции...
- Условное решение спектакля, 

декорации, которые в некоторых 
сценах работают как аллего-
рия, - это мир, который создал 
художник Яков Каждан. Когда мы 
в начале работы разговаривали 
с Яковом, я сказал, что нужно 
пространство, непригодное для 
жизни. Он создал, с одной сто-
роны, совершенно нежилое про-
странство, с другой - совершенно 
театральное, которое дает огром-
ные возможности для постанов-
ки. В нем интересно работать 
и режиссеру, и артистам. Мне 
кажется, все относительно. Когда 
Шекспира играют в современных 
костюмах, вы считаете, что это не 
классический вариант?

- Возможно. Но часто неу-
дачный...
- В костюмах и сценографии 

нашего спектакля нет времени. 
А конструктивизм сценографии 
связан с чистой мыслью: мы 
стремимся реализовать какие-
то мысли, не иллюстрируя их, 
а передавая суть идеи. Мне 
кажется, это нельзя назвать 
осовремениванием классики. В 
нашем спектакле современная 
хореография, которая передает 
эмоции, действие, атмосфе-
ру. Сложно сделать в театре 
полноценную батальную сцену, а 
хореограф Ольга Васильева су-
мела в пластике передать такие 
сцены. Я сижу в зале, и в какой-
то момент у меня возникает 
ощущение, что я лечу над полем 
боя. Отмечу, что в хореографии 
есть перекличка с русским на-
родным танцем. А петербургский 
композитор Александр Улаев 
использовал в музыке аутентич-
ные народные инструменты тех 
народов, которые участвовали 
вместе с Пугачевым в бунте 
- башкир, калмыков, татар, рус-
ских, и все это переплелось с со-
временной электронной музыкой 
и ритмами.

иГраЕм  
«чистую иДЕю»

- Трудно было переложить 
пушкинскую повесть на 
театральный язык?
- Конечно, сложно. Язык про-

зы и язык драматургии - разные. 
Нам повезло: Инна Гридина, 
автор инсценировки, профес-
сиональный драматург. Она вы-

ходец с Урала, из тех мест, где 
происходили события пугачев-
ского бунта. Я знаю другие ее 
пьесы - в них настолько плотный, 
сочный народный язык. И стало 
понятно: чтобы оживить персо-
нажей Александра Сергеевича 
на сцене, нужна именно Гридина. 
Она относится к Пушкину с мак-
симальным пиететом. И вообще 
- без пиетета к нему совершенно 
невозможно относиться, это 
у нас в крови. Нам было очень 
важно сохранить его поэтику.

- Пугачев или капитанская 
дочка - главные персонажи 
спектакля?
- Маша Миронова - причина 

всего. В постановочной группе 
бывают споры по поводу трак-
товки. Но в наших спорах дело 
спорится, высекается какая-
то истина. Мне кажется, что 
движущая сила всей истории 
- любовь. А носитель причины 
этого чувства, конечно, капи-
танская дочка Маша. Два героя, 
две противоположности в этом 
спектакле - Швабрин и Гринев 
любят одну женщину, и все про-
исходит из-за этой любви.

- А как же история русского 
бунта, «бессмысленного и 
беспощадного»?
- Истории бунта в спектакле 

место есть. Мне сложно рассма-
тривать «Капитанскую дочку» 
как отдельное произведение. 
Пушкин писал его параллельно 
с «Историей пугачевского бун-
та». То, что в повести является 
фоном, в «Истории» - основа. 
Моей задачей в этом спектакле 
было в том числе сделать фон 
одним из главных действую-
щих лиц. Вывести силу народа, 
силу бунта на первый план. В 
инсценировке присутствуют до-
кументальные тексты той эпохи. 
Они взяты даже не из «Истории 
пугачевского бунта», а из до-
ступных, рассекреченных уже в 
ХХ веке архивных материалов.

- Трудно актеру играть «чи-
стую идею»?
- Если идея не считывается в 

зале - виноват режиссер. Дело 
артиста - сыграть свою роль. 
Конечно, идеально, когда актер 
существует в ансамбле, по-
нимает мысль, которую несут 
весь спектакль и его коллеги. 
Но все-таки первая задача - это 
передача идеи, которую несет 
его образ. А для этого нужно 
хорошо понимать, какой цели 
добивается герой и соответ-
ственно действовать. Все-таки 
наша драматургия - драматур-
гия события и действия. И если 
герой на сцене понимает, чего 
он хочет, значит, актер сумел 
передать идею. Задача режис-
сера - не выпустить артиста, 
который этого не понимает.

Добавим, что в спектакле 
занята почти вся труппа - Олег 
Липовецкий, Ольга Васильева и 
Яков Каждан. В роли Пугачева - 
Марк Щербаков.

Приходите. Будет интересно.

Любовь и бунт
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Дома с нарушениями
В Димитровграде подвели первые предварительные 
итоги проверок газового оборудования.

За полторы недели ежедневных проверок вну-
тридомового газового оборудования специальная 
комиссия побывала в 43 домах. И в каждом из 
них были выявлены нарушения. В большинстве 
случаев, к счастью, незначительные. Чаще всего 
встречалось отсутствие договоров на техническое 
обслуживание газового оборудования и датчиков 
загазованности. Хотя есть и такие нарушения, 
которые несут реальную опасность для жизни 
людей.

- Это в основном утечка газа в местах соединения 
шлангов с трубами. В одной из квартир по улице 
Дрогобычской, 55 собственники квартиры были от-
ключены. Что касается управляющих компаний, были 
выявлены нарушения в части обслуживания датчиков 
ДВК, - рассказал начальник отдела организации 
управления жилищным фондом комитета по ЖКК 
Антон Абрамов.

В управляющие компании были отправлены письма 
с требованием срочно устранить выявленные заме-
чания. В ходе проверок объектов социальной сферы 
нарушений выявлено не было. Рейды будут прово-
диться до середины декабря.

шеДевры с Доставкой
Во Дворце книги Димитровграда открылся виртуаль-
ный филиал знаменитого на весь мир Русского музея. 
Прикоснуться к шедеврам Мелекесс смог благодаря 
тому, что по итогам 2015 года стал культурной  
столицей малых городов России.

Международный просветительский проект «Рус-
ский музей: виртуальный филиал» насчитывает бо-
лее двухсот участников. Димитровград стал первым 
городом в нашей области, который присоединился 
к нему.

- Проекту более 12 лет, и он развивается с 
каждым годом. Если в 2003 году мы приезжали 
всего лишь с одной программой «Виртуальный 
мир Русского музея», то теперь существует более  
500 программ, представляющих историю отече-
ственной живописи. В том числе и художественных 
музеев России, присоединившихся к проекту, - 
рассказала специалист Русского музея Анастасия 
Гордеева.

Теперь и димитровградцы смогут, не выезжая за 
пределы города, увидеть знаменитые картины с по-
мощью медиатеки - единой базы мультимедийных 
программ, фильмов и игр, посвященных истории 
русского изобразительного искусства, культуре и 
истории России.

новостиà

Происшествия à

ЗаПоЗДалые Переживания
Чудовищный случай произошел в одном из домов 
Димитровграда. Жертвой ссоры родителей  
стал двухлетний ребенок. В результате - у малыша 
резаные ранения ноги и пальца руки.

Во время выяснения отношений под действием ал-
когольных паров мальчик находился на руках у одного 
из супругов. А как все происходило, еще предстоит 
выяснить следствию. Горе-родители перекладывают 
вину друг на друга. 32-летний мужчина утверждает, 
что супруга набросилась на него с ножом и ранила 
сына. Однако 34-летняя мать ребенка утверждает 
обратное и говорит, что мальчика случайно поранил 
отец. 

Досталось и зачинщикам поножовщины: супруги 
обратились к врачам с колото-резаными ранами.

На учете семья как неблагополучная не со-
стояла. Муж официально не работает, супруга 
находится в декрете по уходу за ребенком. Не-
нормальной нельзя назвать и обстановку в доме. 
Не притон, вроде бы обычная семья. Была - до 
этого инцидента.

По словам руководителя городского отдела опеки 
и попечительства Андрея Шакина, мать и отец сейчас 
раскаиваются и сильно переживают, что их лишат 
родительских прав. Ситуация взята под присталь-
ный контроль для решения вопроса о дальнейшей 
судьбе ребенка, родители были госпитализированы. 
Известно, что у малыша в городе есть близкие род-
ственники.

Подготовил Марк КрольсКий

2017-й принесет нам новые окна

Подготовил Андрей ТВороГоВ, инфографика Юлии МАслиХоВой

В 2016 году на восстановление школ Ульяновской области было 
выделено более 300 миллионов рублей из областного бюджета и 
почти столько же муниципальных средств.  Сейчас ремонт в школах 
завершается: подписываются необходимые документы, идет про-
верка качества выполненных работ. 

- Ремонт в школах Сенгилеевского района и Новоульяновска пока 
не завершен ввиду того, что они были в очень плохом состоянии, 
нам потребовалось восстанавливать их практически с нуля, - рас-
сказала заместитель директора департамента общего образования 
Наталья Козлова. Помимо этого, в ряде районов, к примеру в Ни-
колаевском и Кузоватовском, работы завершены, но все еще не до 
конца подготовлена соответствующая документация.

В Тушнинской школе Сенгилеевского района полностью отре-
монтировали пять туалетов, заменили всю систему водоснабжения.
Сейчас здесь демонтируют старые окна и устанавливают новые, а 
также реставрируют кровлю. Завершить планируют к сентябрю 2017 
года.  Работы в школе проводят сразу несколько подрядных органи-
заций из Ульяновской области и из соседних регионов. До начала 
капитального ремонта в этой школе учились 140 ребят. Сейчас они 
распределены по соседним образовательным учреждениям. Ремонт 
школ в Новоульяновске же планируют завершить к новому году. В 
остальных муниципальных образованиях все плановые работы на 
2016 год были завершены в срок.

Еще 20 миллионов рублей получат  
дошкольные образовательные учреждения. 

Часть средств уйдет на детский сад «Солнышко» 
Чердаклинского района.  

Какие еще ДОУ получат субсидии, сейчас решает 
региональное минобразования.

В следующем году школы области 
получат более 100 миллионов рублей 
субсидий на ремонт и ликвидацию 
аварийных ситуаций.  
В некоторых из них капитального 
ремонта не было более 80 лет.
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ЕлочныЕ выборы
В довольно необычном голосовании призывают 
принять участие жителей Барыша. Им  
предлагают… выбрать место для установки  
главной новогодней елки. 

С середины 2000-х главным местом проведе-
ния новогодних праздников была площадь возле 
районного Центра культуры и досуга. Ее преиму-
щества бесспорны - добраться до этого места 
можно из любого конца Барыша. Но проведение 
праздника на площади связано с определенными 
неудобствами - на несколько дней приходилось 
перекрывать подъезд к ЦКиД. К тому же сей-
час в Барыше благоустроили несколько других 
мест, которые достойны новогоднего убранства. 
Поэтому барышцам и предлагают проголосовать 
за ту площадку, куда бы они хотели прийти на 
праздник. 

«Кандидатов» на место установки главной елки три. 
Это все та же площадь перед ЦКиД, площадь Ленина 
и «Молодежный» парк. У каждого свои плюсы. Напри-
мер, площадь Ленина тоже когда-то служила местом 
проведения новогодних праздников. А «Молодеж-
ный» парк в последнее время становится одним из 
любимых мест отдыха барышцев. 

Оставить свой голос жители Барыша могут в со-
циальных сетях - в группе «Культура Барыш» в сети 
«ВКонтакте» (vk.com/barcult ) и в группе «Культурный 
Барыш» в сети «Одноклассники» (ok.ru/barcult). Го-
лосование продлится до конца этой недели. Пока 
в лидерах привычная барышцам площадь перед 
ЦКиД. А площадь Ленина и «Молодежный» парк на-
брали примерно равное количество голосов - на 100 
меньше, чем лидер. Но за эти дни все еще может 
измениться. 

новостиà

ПроисшЕствия à

ПоПутная кража
На прошлой неделе полицейские Карсунского 
района задержали двоих молодых людей,  
подозреваемых в краже, совершенной  
в середине ноября. 

В позапрошлую субботу в полицию обратились жи-
тели сразу двух сел Карсунского района - Белозерья 
и Усть-Уреня. В первом случае потерпевший мужчина 
рассказал, что минувшей ночью у него кто-то слил 
бензин с автомобиля, стоявшего у дома. А у житель-
ницы Усть-Уреня в ту же ночь неизвестные похитили 
запчасти от машины. 

На поиски подозреваемых у полицейских ушло 
несколько дней. На прошлой неделе они все-таки 
задержали предполагаемых воров. Ими оказа-
лись двое безработных жителей села Уржумское 
Майнского района - 21 год и 18 лет. Так же, как 
и карсунские села, Уржумское расположено на 
трассе Ульяновск - Саранск. Так что за бензином 
и запчастями молодые люди заехали, можно ска-
зать, по пути. 

Полицейским они рассказали, что бензин в Бело-
зерье слили, чтобы заправить свой автомобиль. А 
запчасти в Усть-Урене похитили с расчетом на то, что 
когда-нибудь они пригодятся при ремонте. Сейчас 
похищенное имущество изъято, решается вопрос о 
возбуждении в отношении молодых уржумцев уго-
ловного дела. 

Пожар в ПолЕ
Лет 20 назад возгорание комбайнов в поле было 
делом не то чтобы привычным, но и не самым 
редким. В последнее время сообщений о таких 
происшествиях почти не было. Но на минувшей 
неделе такой случай все-таки произошел.

Около восьми вечера 22 ноября комбайн «Дон-
1200» возвращался из поля в село Хмелевка 
Сурского района. На полпути к дому комбайнер 
заметил, что у машины загорелся двигатель. Он 
выскочил из кабины и сумел сам погасить пла-
мя с помощью огнетушителя. Приехавшим по 
его вызову пожарным оставалось только залить 
двигатель водой, чтобы не допустить повторного 
возгорания. 

Подготовил Иван СОНИН

2017-й принесет нам новые окна

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ, инфографика Юлии МАСЛИХОВОЙ

В 2016 году на восстановление школ Ульяновской области было 
выделено более 300 миллионов рублей из областного бюджета и 
почти столько же муниципальных средств.  Сейчас ремонт в школах 
завершается: подписываются необходимые документы, идет про-
верка качества выполненных работ. 

- Ремонт в школах Сенгилеевского района и Новоульяновска пока 
не завершен ввиду того, что они были в очень плохом состоянии, 
нам потребовалось восстанавливать их практически с нуля, - рас-
сказала заместитель директора департамента общего образования 
Наталья Козлова. Помимо этого, в ряде районов, к примеру в Ни-
колаевском и Кузоватовском, работы завершены, но все еще не до 
конца подготовлена соответствующая документация.

В Тушнинской школе Сенгилеевского района полностью отре-
монтировали пять туалетов, заменили всю систему водоснабжения.
Сейчас здесь демонтируют старые окна и устанавливают новые, а 
также реставрируют кровлю. Завершить планируют к сентябрю 2017 
года.  Работы в школе проводят сразу несколько подрядных органи-
заций из Ульяновской области и из соседних регионов. До начала 
капитального ремонта в этой школе учились 140 ребят. Сейчас они 
распределены по соседним образовательным учреждениям. Ремонт 
школ в Новоульяновске же планируют завершить к новому году. В 
остальных муниципальных образованиях все плановые работы на 
2016 год были завершены в срок.

Еще 20 миллионов рублей получат  
дошкольные образовательные учреждения. 

Часть средств уйдет на детский сад «Солнышко» 
Чердаклинского района.  

Какие еще ДОУ получат субсидии, сейчас решает 
региональное минобразования.

В следующем году школы области 
получат более 100 миллионов рублей 
субсидий на ремонт и ликвидацию 
аварийных ситуаций.  
В некоторых из них капитального 
ремонта не было более 80 лет.
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